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BOSCO

LEANDRO

Governador 
Riedel destaca  
reforma tributária e ministra 
Simone fala em alíquota 
diferenciada E mais... Foi 
protocolada ação que pode 
dar a Moro o mesmo fim de 
Dallagnol. Página A3

No mundo 
conectado de 
hoje, onde os smartphones 
dominam nossas vidas, 
surge uma alternativa 
que promete resgatar o 
equilíbrio e a saúde mental 
da população. Página A7

Reforma e 
protocolo

Equilíbrio na 
era digital

Loterias
Resultados na página A8

ESTADOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOO

Robinho fala que 
daria soco em 

vítima de estupro 

Frente fria mata 
duas pessoas por 
hipotermia em MS

30 montadoras 
aderem a pacote 

de redução

Preço do frango 
acumula queda 

de 23,95%

Incentivo ao GNV 
vai beneficiar 7 
mil motoristas

CPMI que 
reconvocar 

GDias sobre Abin

Entrega do 
ministério ao 

União mexe no 
cargo de Fábio Trad

Festa Junina 
de Dourados 

terá Almir Sater
Robinho não acre-

ditou que estava sendo 
condenado por estupro, 
na Itália, quando a in-
formação chegou a ele, 
pela primeira vez. Um 
ano após o crime, o ex-

-jogador, 39 anos, tomou 
conhecimento quando 

estava em uma discoteca, 
em Milão. A partir de 

então, começou a discutir 
com seus outros amigos, 

também acusados, de 
como iriam tratar da 

situação. A conversa foi 
registrada em áudios, 

que foram usados para a 
condenação, na Justiça 
da Itália. “Ela é idiota? 
A gente vai dar um soco 
na cara dela”, fala o bra-
sileiro, em um trecho do 

áudio. Página B1

A chegada da frente fria 
que derrubou as tempera-
turas e provocou chuvas 
em Campo Grande e no 

interior do Estado, desde 
o último domingo (11), mo-
bilizou equipes, que estão 
nas ruas da Capital para 

oferecer cobertores e aco-
lhimento a quem não tem 
abrigo e precisa enfrentar 

o frio nas ruas. Nos úl-
timos dias, foram mais 

de 230 pessoas ajudadas 
e acolhidas nos abrigos. 
No entanto, na manhã de 
ontem (14), os termôme-
tros marcaram 7,5ºC na 
Capital e uma morte por 

hipotermia foi registrada. 
Mesma situação ocorreu 
em Ponta Porã, pois um 
morador em situação de 
rua também veio a óbito, 
devido aos  termômetros 

ficarem em -2,8ºC. Página A6

Nove montadoras de 
carros, dez de caminhões 
e nove de ônibus aderiram 
ao programa do governo 
federal, que prevê a re-
dução de impostos para 

baratear o valor dos auto-
móveis no Brasil. A infor-
mação foi divulgada pelo 
Ministério do Desenvolvi-

mento, Indústria Comércio 
e Serviços. Página A7

A Política de Incentivo 
ao uso do GNV (Gás Na-

tural Veicular), anunciada 
pelo governador Eduardo 
Riedel, deve beneficiar 7 
mil motoristas de Mato 
Grosso do Sul. Redução 

tributária, isenção de IPVA 
(Imposto sobre a Proprie-
dade de Veículos Automo-

tores), desoneração de 
taxas do Detran, e vale-
-combustível de R$ 1 mil 

para as novas conversões, 
estão entre as medidas. 

O anúncio foi feito na 
quarta-feira (14), na Go-

vernadoria. Página A7

O cenário da febre ma-
culosa no país tem preo-
cupado. Até o momento, 
já foram confirmados 49 
casos da doença, sendo 
seis mortes, no Brasil, 
neste ano. A região Su-
deste é a que concentra 
a maioria das contami-
nações, com 25 casos. 

Apesar de Mato Grosso 
do Sul ainda estar ileso, 
autoridades já se preo-
cupam com a evolução 

repentina da doença infec-

ciosa, levando em consi-
deração o alto número de 
capivaras – portadoras de 
carrapatos – que habitam 
o Estado.  À reportagem, 
o médico clínico-geral e 

infectologista, Dr. Rodrigo 
Coelho, explicou que esta é 
uma doença infecciosa que 
apresenta formas clínicas 
leves e outras graves, com 
elevada taxa de letalidade. 
Com a evolução da doença, 
é comum o aparecimento 
de manchas vermelhas 

nos pulsos e tornozelos, 
que não coçam, mas que 

podem irradiar em di-
reção às palmas das mãos, 

braços ou solas dos pés. 
Dando margem para uma 
preocupação quanto às 
capivaras, bastante pre-

sentes em Campo Grande, 
o infectologista comentou 

sobre as condições que 
podem representar perigo 
para as pessoas. “O carra-
pato-estrela, que é o vetor 
da doença, pode estar nas 

capivaras. O que talvez 
seja um problema futuro 
para nós, tendo em vista 

que elas passeiam pela Ca-
pital, estão nos parques, 

em algumas regiões, como 
o parque dos Poderes, 

parque das Nações, entre 
outros. O contato do ser 
humano com o ambiente 
onde esses animais ha-

bitam, em que podem ter o 
tipo de carrapato citado, é 
um cenário preocupante”, 
destacou ele. Ao jornal O 

Estado, o Ministério da 
Saúde afirmou ter sido no-
tificado sobre três óbitos 

suspeitos de febre ma-
culosa em Campinas, no 
Estado de São Paulo, dos 
quais um foi confirmado 
e outros três aguardam 
conclusão dos exames 

laboratoriais. Conforme a 
pasta, somente neste ano, 
já foram confirmados 49 
casos da doença, no país, 
sendo que seis evoluíram 

para óbito. Página A6

A prefeita Adriane 
Lopes (PP) anunciou, na 

tarde de ontem (14), a 
maior aquisição de ônibus 
convencionais dos últimos 

dez anos. Serão entregues 
71 novos veículos até o 
dia 29 de julho, que irão 
compor a frota de trans-
porte público do muni-

cípio. Ao todo, são 473 ve-
ículos utilizados no trans-
porte público. Em maio, 

foram 2,7 milhões de pas-
sageiros transportados. A 

substituição dos veículos 
está prevista em contrato, 
que é de cinco anos. Além 
disso, segundo a gestora 
municipal, para dar mais 

qualidade de vida aos 
usuários do transporte 

coletivo, os 9 terminais de 
embarque e desembarque 
estão passando por obras. 

Os terminais Bandei-
rantes, Júlio de Castilho e 
Guaicurus estão com 95% 
da revitalização concluída. 

Página A5

A saída da ministra do 
Turismo, Daniela Car-

neiro, é uma questão de 
tempo para o União Brasil, 

que pressiona o governo 
para ter a pasta de “por-

teira fechada”, ou seja, na 
totalidade. Em jogo, além 
do orçamento, a pasta da 

Embratur, comandada 
por aliado de Lula, Mar-
celo Freixo (PT-RJ), que 
possui como nomeado o 
ex-deputado Fábio Trad, 
atual controlador-auditor. 

E, para o lugar de Da-
niela, surge como um dos 
nomes o da senadora de 
Mato Grosso do Sul, So-
raya Thronicke – que se 
internou na quarta-feira 
(14), para seguir com seu 
tratamento de alergia. Ao 

jornal O Estado, Fábio 

Com o filho Gabriel 
Sater e o irmão Rodrigo, 
Almir fará a abertura da 

festa, nesta sexta. Página C1

ARTES

Produção Almir Sater

Reprodução/Instagraq

Cayo Cruz

Trad disse que existe ne-
gociação pelo ministério, 
mas que não está em jogo 

a Embratur. “Pelo que 
conversei com Freixo, a 

Embratur estaria fora. Por 
uma questão de lealdade 
pessoal a ele, se ele sair, 
saio junto”, afirmou. O 

União Brasil exige o minis-
tério devido à desfiliação 

feita por Daniela Carneiro, 
eleita deputada federal no 

Rio de Janeiro. Página A3

Prefeitura investe R$ 52 milhões em compra de 71 novos ônibus

Página A4

Página A8Moradores de rua Equipe da Prefeitura acolheu 250 pessoas nos últimos dias, porém, próximo da antiga Rodoviária, se via muitos passando frio

ESPORTES

Cidades Mín.        Máx.
Campo Grande    8°   15°
Dourados      5°   17°
Corumbá                  5°             19°
Maracaju          5°         18°
Ponta Porã           4°         15°
Três Lagoas        12°       18°
Mundo Novo              6°        18°

Dia de sol com algumas 
nuvens e névoa ao amanhecer. 
Noite com poucas nuvens.

Tempo

Saiba mais sobre o tempo na pág. A8
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A controvérsia em torno do marco 
temporal de terras indígenas ecoa 
como um canto de resistência na 

busca pela Justiça no Brasil. A discussão 
sobre o critério que estabelece o reconhe-
cimento das terras indígenas ocupadas até 
a promulgação da Constituição Federal 
de 1988 agora repousa nas mãos do Su-
premo Tribunal Federal (STF), suscitando 
questionamentos sobre os impactos dessa 
decisão na sociedade e nos direitos dos 
povos indígenas.

A sentença do STF desencadeará des-
dobramentos diversos. Se o marco tem-
poral for validado, um critério restritivo 
para futuras demarcações será estabe-
lecido, limitando o reconhecimento de 
terras indígenas às áreas ocupadas até 
1988. Isso poderá acarretar impactos sig-
nificativos nos processos em andamento 
e restringir os direitos territoriais dos 
povos indígenas.

Por outro lado, se o STF decidir inva-
lidar o marco temporal, abrirá caminho 
para uma interpretação mais ampla dos 
direitos territoriais dos povos indígenas. 
Nessa perspectiva, áreas ocupadas pelos 
indígenas após 1988 poderão ser consi-

deradas para demarcação como terras 
indígenas. Essa decisão fortalecerá a pro-
teção dos direitos indígenas, ampliando os 
territórios reconhecidos e preservando a 
diversidade cultural e ambiental do país.

É importante destacar que as decisões 
do STF são vinculantes e têm força de lei. 
Revisões ou alterações são eventos raros, 
demandando um rigoroso processo legal 
com base em novos argumentos ou nova 
análise da matéria.

A decisão do STF sobre o marco tem-
poral impactará profundamente a socie-
dade brasileira. Além das relações entre 
os povos indígenas e a sociedade, essa 
decisão poderá afetar questões socioam-
bientais, políticas e econômicas relacio-
nadas às terras indígenas.

Dependendo do desfecho, poderemos 
observar mudanças diretas nas comuni-
dades indígenas, em seus direitos terri-
toriais e culturais. A validação do marco 
temporal restringirá as terras indígenas 
reconhecidas, afetando os direitos de 
posse e autonomia dessas comunidades. 
Por outro lado, sua invalidação fortale-
cerá a proteção dos direitos indígenas, 
garantindo suas terras tradicionais e 

reforçando sua identidade cultural.
A decisão do STF em relação ao marco 

temporal também impactará a proprie-
dade de terceiros que ocupam ou reivin-
dicam as terras indígenas. A validação do 
marco temporal trará segurança jurídica 
para essas propriedades, limitando as rei-
vindicações indígenas a áreas ocupadas 
até 1988. Por outro lado, sua invalidação 
poderá gerar incertezas e disputas sobre 
a propriedade, requerendo revisão das 
ocupações e possível realocação dos ocu-
pantes.

O julgamento do marco temporal de 
terras indígenas pelo STF é um tema 
complexo e de grande relevância para a 
sociedade brasileira. A decisão final terá 
implicações significativas para os povos 
indígenas, as relações sociais e os direitos 
territoriais no país. É essencial que a 
Justiça brasileira seja sensível a todas as 
perspectivas envolvidas, garantindo uma 
análise cuidadosa embasada na Consti-
tuição e nos tratados internacionais de 
direitos humanos.

Independentemente do resultado do 
julgamento, é fundamental reconhecer 
e respeitar os direitos dos povos indí-
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  10% im por tan te         |   5%  sem im por tân cia
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3 Qual foi a notícia mais importante?
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80% ótimo | 20% bom | 0% regular | 0% ruim
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Editorial

Terras indígenas: um canto de 
luta pela Justiça brasileira

Campo Grande, Campo Grande!

Wesley Cesar Gomes Costa 

Heitor Rodrigues Freire

Campo Grande é uma cidade abençoada. 
Seus cidadãos, desde a fundação, de-
monstraram amor genuíno pela cidade, 

com sentimento de pertencimento bem pro-
nunciado. Tanto que, desde sempre, fizeram 
iniciativas das mais variadas, voltadas para 
o bem comum da coletividade.

Assim foi, por exemplo, em 1917, quando al-
guns cidadãos liderados por Eduardo Santos 
Pereira, Bernardo Franco Baís, Camillo Boni, 
Manoel Victor Pace e tantos outros, iniciaram 
uma subscrição pública para arrecadar fundos 
com o objetivo de fundar uma Santa Casa. 

Esse mesmo grupo de cidadãos fundou em 
1926 a Associação Comercial, cujo primeiro 
presidente foi Eduardo Olímpio Machado, que 
seria depois o prefeito da cidade.

Em 1932 o Dr. Vespasiano Barbosa Mar-
tins liderou um grupo político, transferindo 
a capital do Estado de Cuiabá para Campo 
Grande por decreto, concretizando um an-
seio antigo da nossa gente. Pouco depois 
ele se uniu ao Estado de São Paulo, na 
Revolução Constitucionalista de 1932. Esse 
foi um sonho que durou pouco, mas pro-
duziu sementes que estimularam um grupo 
de estudantes no Rio de Janeiro, naquele 
mesmo ano, liderados por Ruben Castro 
Pinto, Oclécio Barbosa Martins e outros, a 
criar a Liga Sul-Mato-Grossense Pró Divisão 
do Estado, que em janeiro de 1934 publicou 

o Manifesto da Mocidade do Sul de Mato 
Grosso, mais tarde ressuscitada por Paulo 
Coelho Machado na década de 70, resultando 
finalmente na criação do estado de Mato 
Grosso do Sul.

Atualmente, um grupo de cidadãos lide-
rado por Alfredo Sulzer vem realizando o 
monitoramento de Campo Grande, por meio 
do Movimento dos Amigos do Parque, com a 
conquista de algumas vitórias consagradoras, 
como a preservação da nascente do córrego 
Joaquim Português e o cancelamento do pro-
jeto de um grande estacionamento que seria 
implantando no parque dos Poderes, para o 
qual conseguiram sensibilizar o governador 
Reinaldo Azambuja – que assumiu o compro-
misso de não derrubar nenhuma árvore no 
parque durante a reforma no local.

O grupo também atuou com êxito na con-
testação do projeto de construção do Palácio 
da Justiça, que foi suspenso. Hoje, aliado a 
outros movimentos populares e ambienta-
listas, eles se dedicam a um novo projeto: 
o tombamento do Complexo do Parque dos 
Poderes, que visa exatamente a preservação 
dessa área – objeto do olhar visionário do ex-
-governador Pedro Pedrossian, homem público 
dotado de um projeto de engrandecimento da 
nossa cidade e sua qualidade de vida. Foi ele 
também o idealizador do parque das Nações 
Indígenas.

Alfredo Sulzer certamente conhece o Tra-
tado de Gratidão de São Tomás de Aquino, 
pois sempre voltou o olhar para o futuro da 
nossa cidade, com sentimento de profunda 
gratidão. O tratado possui três diferentes 
níveis de compreensão desse sentimento: 

1 – Reconhecimento da graça ou favor 
recebido;

2 – Sensação de gratidão pelo que foi rece-
bido, sentimento de emoção por ter recebido 
uma ajuda espontânea;

3 – Retribuição da graça recebida, não 
por obrigação, mas para permitir que outras 
pessoas experienciem o mesmo sentimento.

É o genuíno sentimento de pertencimento, 
elevado ao seu mais alto grau, a fim de pre-
servar e proteger o bem comum.

Ultimamente, a escritora Sylvia Cesco vem 
procurando mobilizar as entidades culturais 
com a finalidade de iniciar um movimento 
para transferir a estátua de Manoel de Barros 
para a avenida do Poeta. Pessoalmente, penso 
que não seria o local mais adequado. 

Essa iniciativa é, de certo modo, um grito 
de protesto pela falta de sensibilidade das 
autoridades e desrespeito pela memória desse 
grande representante da nossa cultura. Há 
dois anos, a estátua teve um dos pés arran-
cados e, até hoje, esse reparo não foi feito. 
Esse é mais um exemplo de descaso que beira 
à irresponsabilidade e ingratidão. Até quando 

Corretor de imóveis e advogado

É advogado constitucionalista e professor de 
Direito Internacional

Os parlamentares governistas, que 
compõem a CPMI do 8 de Janeiro, 
no Congresso, receberam ordem 

expressa para evitar o depoimento do ge-
neral Gonçalves Dias, ex-chefe do Gabinete 
de Segurança Institucional. Com maioria 
numérica, conseguiram ganhar fôlego até 
a próxima semana.

Para os holofotes da imprensa, o grupo 
liderado por Randolfe Rodrigues (AP) 
vendeu a narrativa de que é mais arti-
culado e preparado para uma comissão 
desse porte. Conseguiu emplacar, nessa 

terça-feira (13), a votação de requeri-
mentos em bloco – como quebra de sigilos 
e convocações. Mas, a preocupação do 
governo é outra: GDias, como é conhecido 
o ex-guarda-costas de Lula, que deixou 
o governo “pela porta dos fundos”. Ao 
ganhar tempo empurrando o depoimento 
de GDias, considerado inevitável porque 
terá de constar no relatório final da CPI, 
o governo aguarda que o STF (Supremo 
Tribunal Federal) acelere o desfecho do 8 
de janeiro na Corte. O ministro Alexandre 
de Moraes pediu 45 dias para compartilhar 

os inquéritos que tramitam em sigilo, na 
Corte. Como os parlamentares da base não 
têm acesso ao general, seu estado de espí-
rito é desconhecido diante do surgimento 
de novas evidências acerca da omissão de 
informações sobre o risco de ataques, em 
Brasília.

A prova de que está ocorrendo uma 
verdadeira usurpação do direito da mi-
noria, no decorrer desta CPMI do 8 de 
Janeiro, está nos fatos: o plano de trabalho 
proposto pela relatora não trouxe sequer 
cronograma para realização das atividades 

da comissão, no mais, dá sinais de ser um 
relatório prévio do que, efetivamente, um 
plano de trabalho.

O governo teme – mais do que a pre-
sença de “infiltrados” – a tese de que “sabia 
de tudo” o que estava em curso e deixou 
o estrago acontecer. Isso, se comprovado 
por meio de uma confissão, seria combus-
tível para um processo de impeachment. 
A nova informação, publicada pelo jornal 
“Folha de S. Paulo”, de que GDias mandou 
omitir dados enviados ao Congresso, pode 
encurtar o plano de blindagem. 

Direito da minoria à investigação

a Secretaria de Cultura do Estado, que ins-
talou a estátua com pompa e circunstância, 
com presença do governador, discursos lau-
datórios etc. vai permanecer inerte?

Campo Grande, por seus cidadãos mais 
conscientes, está alerta e acompanha toda a 
movimentação urbana, em defesa dos mais 
elementares direitos da cidadania.

Viva Campo Grande e seus cidadãos!

genas, promovendo um diálogo inclusivo 
e respeitoso para construir soluções 
que preservem a diversidade cultural, 
promovam a justiça social e protejam o 
meio ambiente. O respeito aos direitos 
humanos e a busca pela equidade devem 
ser pilares fundamentais na construção 
de uma sociedade mais justa e inclusiva.
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POLÍTICA

Possível alteração no Turismo 
mexe com parlamentares de MS

Ministros debatem em MS 
orçamento dos próximos 
4 anos do governo federal

Deputado Zeca do PT informa 
cancelamento da agenda do 
ministro Paulo Teixeira no Estado

Ontem (14), 
a assessoria de 
comunicação da 
senadora Soraya 
Thronicke (União 
Brasil) informou que 
ela estava internada 
no hospital DF Star, 
em Brasília, para 
realizar exames e fazer 
o acompanhamento 
do quadro alérgico 

grave que manifestou, 
há algumas semanas. 
“A parlamentar segue 
fazendo um check-up 
devido ao tratamento 
e adequação dos 
medicamentos para 
alergia. O quadro de 
saúde da senadora 
Soraya não apresenta 
riscos e ela segue 
apresentando melhoras.” 

Internação para exames médicos
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Bosco Martins

Reforma
A ministra do Planejamento e Orçamento, Simone 

Tebet, disse que o governo avalia uma alíquota diferen-
ciada para o setor de serviços na reforma tributária 
sobre o consumo. “Alguns setores, especialmente o setor 
de serviços, [terá discussão] para ver a questão de alí-
quota um pouco diferenciada em relação a essa cadeia 
de alguns setores dos serviços. A gente sabe que é uma 
questão relevante”, afirmou, durante café da manhã com 
integrantes do segmento empresarial do CDESS (Con-
selho de Desenvolvimento Econômico Social e Susten-
tável), em São Paulo. Segundo a ministra, a expectativa 
é que o texto da reforma seja aprovado na Câmara, no 1º 
semestre e no Senado até o fim do ano. Na semana pas-
sada, o relator da reforma tributária, Aguinaldo Ribeiro 
(PP-PB), apresentou as linhas gerais da proposta, que 
contempla a adoção de um IVA dual, um imposto seletivo 
para produtos nocivos à saúde, além de alíquotas diferen-
ciadas para saúde e educação. Junto com o marco fiscal 
e o novo programa de investimentos públicos e privados, 
Tebet avalia que a reforma tributária vai impulsionar a 
economia, nos próximos anos. 

Reforma 1
Em Brasília, o governador Eduardo Riedel, após reu-

nião com o relator do projeto, deputado Agnaldo Ribeiro, 
destacou: “A reforma tributária é importante para o país, 
mas temos que proteger alguns aspectos, para que não 
haja a desconstrução de um caminho longo e árduo que foi 
criado pelos Estados, nestes últimos anos. O relator ouviu 
atentamente nossos pontos e vai passar para o grupo de 
trabalho que trata do assunto”, afirmou o governador. 

Acusação
O general Paulo Sérgio Nogueira de Oliveira, ministro 

da Defesa de Bolsonaro, foi acusado pelo também general 
e ex-ministro, Carlos Alberto dos Santos Cruz, de omissão 
no episódio que culminou no 8 de janeiro. Foi a primeira 
vez que um militar fez esse tipo de acusação publicamente, 
conta Marcelo Godoy. “Quem tinha que defender as Forças 
Armadas, no nível político, era o ministro da Defesa”, 
afirmou Santos Cruz. “Alguns covardes e inconsequentes 
queriam que, depois de um processo eleitoral, dois turnos e 
um candidato eleito, o Exército impedisse o prosseguimento 
normal da vida nacional, tomando uma decisão política ab-
surda. Essa tentativa de transferência de responsabilidade 
é a mais profunda traição já sofrida pelo Exército.”

Julgamento 
...E o ministro do Supremo Tribunal Federal, Alexandre 

de Moraes, disse que os casos mais graves do 8 de ja-
neiro serão julgados até o fim do ano. Isso será possível, 
porque a Procuradoria-Geral da República pretende fazer 
denúncias em bloco. 

Conformado
À moda Donald Trump, Jair Bolsonaro já está confor-

mado com a inelegibilidade. Mas tenta adiar a derrota 
no TSE e evitar um 7 a 0 no julgamento. Thaís Oyama 
relata que bolsonaristas próximos ao ex-presidente se 
preocupam também com a falta de manifestações nas 
ruas a favor dele para o julgamento do dia 22. 

Convocação 
Entre os 285 requerimentos dos parlamentares, foram 

aprovados os pedidos de convocação de aliados e ex-
-integrantes do governo Bolsonaro como testemunhas. An-
derson Torres, Braga Netto, Augusto Heleno e Mauro Cid 
estão na lista, mas ainda não há data para que deponham. 
Por outro lado, a CPMI rejeitou a convocação de pessoas 
ligadas ao governo Lula, como o ministro da Justiça e 
Segurança Pública, Flávio Dino; o ex-ministro-chefe do 
Gabinete de Segurança Institucional (GSI) Gonçalves Dias; 
e o ex-diretor-adjunto da Abin, Saulo Moura da Cunha. 

Machismo 
Especulação e machismo. Foi o que o disse a ministra 

do Turismo, Daniela Carneiro (União Brasil-RJ), sobre as 
pressões por sua substituição por Celso Sabino (União 
Brasil-PA). “A especulação também é muito grande, infe-
lizmente. Não pelo governo, mas por alguns aí, a questão 
do machismo estrutural. Sou da Baixada Fluminense, 
família muito humilde”, afirmou. Daniela disse ser “Lula 
até o fim”. “Quero muito que o Brasil dê certo, tem as 
condições possíveis para que isso aconteça. Não tenho 
problema algum, estou à disposição do presidente para 
servir o Brasil junto com ele”, disse, na Câmara. Seu ma-
rido, o prefeito de Belford Roxo, Waguinho (Republicanos-
-RJ), fez coro: “Temos uma relação histórica. Fui Lula 1, 
Lula 2, Dilma 1, Dilma 2, e agora sou Lula 3 e Lula 4”. 

Centrão
O centrão também quer a Embratur, que hoje é co-

mandada pelo ex-deputado Marcelo Freixo (PT), um 
dos principais aliados do presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva, no Rio.

Protocolada
Com conteúdo semelhante, as ações do PL e da fe-

deração formada por PT, PV e PCdoB protocoladas no 
TRE-PR (Tribunal Regional Eleitoral do Paraná), contra 
o senador Sergio Moro (União Brasil-PR) vão tramitar con-
juntamente. A decisão é do desembargador Mario Helton 
Jorge, que concordou também com a produção de provas 
testemunhais. Os processos, com foco nos gastos de Moro 
na pré-campanha, apontam suposto caixa 2, abuso de 
poder econômico, uso indevido dos meios de comunicação 
e indícios de triangulação de contratos, para pagamento 
de despesas pessoais de Moro e de despesas de natureza 
eleitoral, o que pode configurar desvio de recursos parti-
dários. Os partidos querem que o mandato de Moro seja 
cassado e que ele seja declarado inelegível por oito anos.

Rayani Santa Cruz

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) indicou, 
na terça-feira (13), que pre-
tende realizar uma troca no 
comando do Ministério do 
Turismo. Com a saída emi-
nente de Daniela Carneiro, 
o nome da senadora Soraya 
Thronicke (União) para ser 
indicada ao cargo passou a 
ser cogitado nos bastidores, 
porém, ela negou quaisquer 
possibilidades, via assessoria.

O presidente nacional do 
União Brasil, Luciano Bivar, 
quer o comando da pasta e de-
seja o afastamento de Daniela, 
pois ela pediu desfiliação da 
legenda. Com a notícia, al-
gumas lideranças próximas ao 
União Brasil de Mato Grosso 
do Sul chegaram a esboçar 
que Thronicke poderia ter o 
convite efetuado. Porém, ao 
jornal O Estado, a assessoria 
de comunicação informou que 
essa história não existe e que 
a senadora está internada, 
fazendo exames no DF Star. 
“E essa história do nome 
dela estar sendo pensado não 
existe”, esclareceu.

Já com o União Brasil, o 
Palácio do Planalto precisa 
acertar o que pode ceder 
ainda ao partido, que já tem 
três pastas na Esplanada (in-
cluindo o Turismo) e o controle 
de estatais, como a Sudene 
(Superintendência do Desen-
volvimento do Nordeste) e 
Sudeco (Superintendência do 
Desenvolvimento do Centro-
-Oeste), sob comando da sul-
-mato-grossense Rose Mo-
desto, que, apesar de brigas 
internas com o partido, no 
Estado, foi indicada.

Embratur 
Além do próprio Minis-

tério do Turismo, a legenda 
pressiona para comandar a 
Embratur, hoje presidida pelo 
ex-deputado Marcelo Freixo 
(PT-RJ) e os Correios, diri-

Neste fim de semana está 
prevista a presença de três 
ministros em Campo Grande, 
para debater orçamento re-
ferente aos próximos quatro 
anos do governo federal. 
Acontece no próximo sábado 
(17), a plenária estadual do 
PPA (Plano Plurianual) Par-
ticipativo 2024–2027. Re-
alizado pelo Ministério do 
Planejamento e Orçamento 
e pela Secretaria-Geral da 
Presidência da República, o 
evento será realizado a partir 
das 10h, no teatro Glauce 
Rocha, em Campo Grande, na 
UFMS (Universidade Federal 
de MS).

Além do ministro Márcio 
Macêdo, da Secretaria-Geral 
da Presidência da República, 
e Simone Tebet, do Planeja-
mento e Orçamento, o evento 
contará com a presença da 
ministra das Mulheres, Cida 
Gonçalves.

A deputada federal Camila 
Jara (PT/MS) explica que o 
Plano Plurianual Participa-
tivo 2024–2027 é a oportuni-
dade de a população opinar 
e participar do planejamento 
do país, para os próximos 
quatro anos. 

“É um novo momento para 
o Brasil. Agora, o governo 
federal ouve e dialoga com 
a população, para decidir 
as prioridades na aplicação 
e investimento do dinheiro 
público. Além de aproximar 
e envolver as pessoas na 
política, esse tipo de evento 
mostra que o poder do povo 
para decidir os rumos do país 
não se resume a apenas votar 
em cada eleição”, esclareceu 
a parlamentar.

Pela plataforma
Quem não conseguir par-

ticipar presencialmente da 
Plenária, no próximo sábado, 
pode acessar a plataforma 
Brasil Participativo e votar 
em três programas do go-
verno federal como prioritá-
rios, além de apresentar três 
propostas e votar em outras 
três. A plataforma fica ativa 
até o próximo dia 10 de julho.

Serviço: Plenária Estadual do 
PPA Participativo 2024-2027
Data: 17/6 (sábado)
Horário: 10h às 13h
Credenciamento: início às 8h
Local: Teatro Glauce Rocha (R. 
UFMS, S/N, Universitário)

Durante sessão realizada 
ontem (14), na Assembleia Le-
gislativa, o deputado estadual 
Zeca do PT anunciou que o 
ministro do Desenvolvimento 
Agrário e Agricultura Familiar, 
Paulo Teixeira, cancelou sua 
agenda em Mato Grosso do 
Sul. A visita programada para 
ocorrer nesta quinta-feira (15) 
foi transferida para os dias 
27, 28 e 29 de julho. Segundo 
o deputado, o cancelamento 
se deu devido à convocação de 
Teixeira para uma reunião de 
emergência com o presidente, 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT).

O principal objetivo da visita 
do ministro era o lançamento 
do Plano Safra 2023, além de 
encontros com lideranças de 
movimentos agrários, quilom-
bolas e povos originários. As 
cidades de Campo Grande, Si-
drolândia e Ponta Porã seriam 
os locais de destaque para os 
encontros. No entanto, devido 
à reunião de emergência com 
Lula, a agenda precisou ser 
reajustada.

O Plano Safra 2023 é uma 
iniciativa do governo federal 
para fomentar e fortalecer a 
agricultura, no país. O lan-
çamento do plano em Mato 

Grosso do Sul era uma opor-
tunidade importante para dis-
cutir medidas e estratégias 
que impulsionassem o setor 
agrícola e promovessem o de-
senvolvimento sustentável da 
região.

Importância
O deputado Zeca do PT la-

mentou o cancelamento, mas 
ressaltou que a reunião de 
emergência com o presidente 
Lula demonstra a impor-
tância da pauta discutida e a 
relevância das políticas vol-
tadas para o desenvolvimento 
agrário. O parlamentar também 
destacou a necessidade de di-
álogo contínuo entre o governo 
federal e as lideranças dos mo-
vimentos agrários, quilombolas 
e povos originários, visando 
encontrar soluções para os de-
safios enfrentados pelo setor.

A nova data da visita do mi-
nistro Paulo Teixeira oferece a 
oportunidade de reorganização 
das agendas locais, permitindo 
que lideranças e representantes 
dos grupos tenham a possibili-
dade de participar e contribuir 
com as discussões e propostas 
relacionadas ao Plano Safra 
2023. (Rayani Santa Cruz)

gidos pelo advogado Fabiano 
Silva, do grupo petista ligado 
ao Prerrogativas.

Isso poderia até mesmo pre-
judicar o cargo do ex-deputado 
federal Fábio Trad (PSD), que 
ocupa o cargo de controlador-
-auditor da Embratur. Ques-
tionado sobre essa possibili-
dade, Trad disse, ao jornal O 
Estado, que, até o momento, a 
Embratur ficaria intacta. “Pelo 
que conversei com Freixo, a 
Embratur estaria fora. Mas 
só estou na Embratur porque 
acredito no trabalho do Freixo. 
Por uma questão de lealdade 
pessoal a ele. Se ele sair, saio 
junto.”

Pressão 
Em reunião com Daniela, 

o presidente Lula disse à mi-
nistra haver um pedido explí-
cito do União Brasil pela mu-
dança e afirmou que, por ela 
ter pedido desfiliação do par-
tido, é natural que a legenda 
requisite o cargo. Quem está 
na lista de possíveis nomes 
indicados é o deputado Celso 
Sabino (PA).

Daniela e seu marido, o 
prefeito de Belford Roxo (RJ), 
Waguinho, pediram cargos no 

segundo escalão no Rio de 
Janeiro, como o comando da 
SPU (Secretaria de Patrimônio 
da União) e de hospitais fe-
derais. Também esperam ser 
recompensados com emendas, 
em especial na saúde.

Segundo negociadores do 
governo, é possível que o pleito 
seja atendido, mas isso ainda 
está em discussão. A pressão 
pela saída de Daniela foi mo-
tivada por uma demanda do 
União Brasil, quando ela e Wa-
guinho pediram para deixar a 
legenda.

O ministro da SRI (Secre-

taria de Relações Institucio-
nais), Alexandre Padilha (PT), 
também participou da reunião 
e, mais tarde, afirmou que o 
encontro foi para analisar uma 
demanda “natural” do União 
Brasil.

“Tem um processo que é 
natural de um partido que, 
avaliando os ministros que in-
dicou, quer rediscutir”, disse. 
“Isso é absolutamente natural 
para quem está no mundo da 
política. O que importa é que, 
em nenhum momento, há qual-
quer questionamento sobre o 
trabalho da ministra Daniela.”

Soraya Thronicke faz 
exames de saúde e 
nega que será indicada 
para ministério

Atual ministra deixou a sigla e União Brasil quer indicar outro nome
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8 de Janeiro

Saída

Arthur Maia afirmou que irá pautar o pedido para nova convocação

Oposição vai insistir em GDias na 
CPMI após omitir informes da Abin

Receita exonera secretário do caso das 
joias de Bolsonaro após decisão da Justiça

Maia afirmou ainda que 
foram definidos os primeiros 
nomes que serão ouvidos 
pela CPI. Para a próxima 
terça, será convocado o ex-
-diretor-geral da PRF (Polícia 
Rodoviária Federal), Silvinei 
Vasques, e na quinta-feira 
(22), George Washington, 
suspeito de ter plantado a 
bomba em um caminhão de 
combustível em Brasília, bem 
como o técnico que desarmou 
o aparato, Valdir Pires.

A decisão da mesa que 
dirige a CPI do 8 de Janeiro 
é de seguir a ordem crono-
lógica dos fatos, começando 
pelo momento do segundo 
turno das eleições, em 31 de 
outubro de 2022, até o dia 8 
de janeiro.

Nesse contexto, a rela-
tora da comissão e aliada 
ao governo Lula, Eliziane 
Gama (PSD-MA), entende 
que existe espaço para que 

GDias seja ouvido, uma vez 
que seja respeitada a linha do 
tempo dos acontecimentos. 
“[Uma nova convocação do 
general] pode ser inserida 
dentro deste contexto cro-
nológico. É uma pauta que 
possivelmente será depois do 
recesso parlamentar”, disse, 
à “Folha”.

O primeiro pedido de in-
formações ao GSI foi feito 
em 9 de janeiro pelo então 
presidente da CCAI, senador 
Esperidião Amin (PP-SC). 
Em resposta, a Abin ela-
borou uma planilha com os 
informes distribuídos pela 
agência por WhatsApp no 
período que antecedeu as 
depredações na Esplanada.

A “Folha” apurou que, ao 
receber essa minuta, GDias 
determinou que o relatório 
encaminhado ao Congresso 
contivesse apenas as in-
formações distribuídas em 

grupos – tratados como ca-
nais oficiais da Abin desde o 
governo Jair Bolsonaro (PL). 
A planilha completa ficou 
nos arquivos da agência de 
inteligência.

Como mostrou a “Folha” 
em abril, a Abin afirma que 
Gonçalves Dias recebeu os 
alertas de inteligência em 
seu próprio WhatsApp entre 
os dias 6 e 8 de janeiro. 
Três deles, conforme a Abin, 
foram enviados exclusiva-
mente a GDias – identificado 
no documento como “mi-
nistro do GSI”.

O conteúdo das mensa-
gens enviadas pelo What-
sApp já indicava na noite de 
sexta-feira, dia 6 de janeiro, 
o risco de invasão do Con-
gresso, a possibilidade de 
ações violentas em outros 
edifícios da Esplanada e a 
existência de manifestantes 
armados.

Definidos nomes dos primeiros convocados para depoimentos
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Carinho
Em reunião ministerial da próxima quinta (15), o 

presidente Lula (PT) pretende cobrar dos auxiliares 
mais atenção na relação com deputados e senadores. Vai 
pedir que não se esqueçam de avisá-los quando houver 
viagem aos estados e para priorizar agendas com eles. 
A falta de interlocução com ministros tem sido uma das 
principais queixas entre os parlamentares. Nos últimos 
dias, houve episódios envolvendo os ministros Flávio 
Dino (Justiça) e Wellington Dias (Desenvolvimento 
Social).

Saideira
No encontro, os ministros terão uma oportunidade 

de relatar seus projetos. Um dos motivos que fizeram 
o presidente adiar a demissão de Daniela Carneiro 
(Turismo) foi deixá-la participar da reunião uma última 
vez.

Túnel do tempo 
Lula fará uma homenagem ao ex-presidente José 

Sarney (MDB) nesta sexta (16) na inauguração do último 
trecho da ferrovia Norte-Sul, obra iniciada há 36 anos. 
Ele telefonou para o emedebista e o convidou para 
participar do evento em Rio Verde (GO). Sarney aceitou. 
O petista fará um discurso exaltando a visão estratégica 
do então mandatário.

Devagar e sempre 
O presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), tem 

se queixado a aliados da letargia do presidente Lula 
(PT) para tomar decisões. Ele tem dito que estranha 
a atitude do presidente, que é tido como um político 
hábil, mas que vem adiando enfrentar a crise política 
com o Congresso e não está lidando com a situação com 
agilidade.

Vaza
Centrais sindicais e movimentos populares farão 

entre 16 de junho e 2 de julho uma jornada nacional 
de manifestações pela queda da taxa de juros e pela 
saída de Roberto Campos Neto da presidência do 
Banco Central. Em 22 de junho, pretendem entregar 
pessoalmente ao presidente do Senado, Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG), um pedido de exoneração de Campos Neto.

Cláusula de barreira 
A possível filiação do senador Carlos Portinho 

(PL-RJ) ao Novo esbarra em sua intenção de votar 
favoravelmente à indicação de Cristiano Zanin para o 
STF. Como mostrou o Painel, ele se sente sem espaço no 
PL para disputar a Prefeitura do Rio e quer mudar de 
legenda. Mas para o Novo, apoiar o advogado de Lula é 
inaceitável.

Aval 
Relator da indicação de Cristiano Zanin, o senador 

Veneziano Vital (MDB-PB) diz ver os atributos 
necessários para recomendar a aprovação. “O Zanin 
tem 25 anos de exercício pleno da advocacia, sem 
interregnos. Não tenho elementos que comprovem 
que esse histórico não deu a ele o cabedal para estar 
presente na Suprema Corte. Tem postura equilibrada e 
já mostrou comprometimento com o legalismo”, diz.

Index 1 
Secretária da Cultura de SP, Marilia Marton sugeriu 

a indicação do cineasta Josias Teófilo para o conselho 
curador da Fundação Padre Anchieta, que mantém a TV 
Cultura. Conservador, ele dirigiu filme sobre o filósofo 
Olavo de Carvalho, morto no ano passado. A sugestão 
provocou reação negativa de conselheiros e ela foi 
obrigada a recuar.

Index 2 
Ela diz que vai tentar indicar o cineasta novamente 

e que seguiu orientação do próprio conselho: promover 
a diversidade. Teófilo lamentou o episódio. “Os 
conselheiros mostraram que não estão abertos à 
liberdade de pensamento”, disse. No lugar foi indicado 
Aldo Valentim, professor e ex-secretário de Economia 
Criativa no governo Jair Bolsonaro.

Cada um na sua 
As bancadas do PT e do PSOL se posicionaram de 

maneira antagônica em votação na Câmara de SP de um 
projeto que cria 51 cargos de supervisor municipal de 
educação. Os petistas foram a favor, e os psolistas, críticos 
de um artigo que mudava a verba de locomoção, contra.

Eu não 
Nesta terça (13), quando o presidente da Casa, 

Milton Leite (União), disse aos líderes não ter entendido 
a posição da esquerda, o petista Senival Moura fez 
questão de agregar: “parte da esquerda”. As duas 
legendas em tese estarão juntas na campanha de 
Guilherme Boulos (PSOL) a prefeito, mas a convivência 
tem gerado rusgas.

Buraco 
A demora do prefeito de SP, Ricardo Nunes (MDB), em 

indicar um conselheiro interino do Tribunal de Contas 
do município tem gerado problemas. Processos da área 
da saúde tinham Maurício Faria, que se aposentou, 
como relator. Com isso, casos relacionados a falta de 
medicamentos em unidades básicas de saúde (UBSs) 
estão sem encaminhamento, por exemplo.

João Gabriel
Folahpress

A oposição irá reapresentar 
requerimentos de convocação 
do ex-chefe do GSI (Gabinete 
de Segurança Institucional), 
Gonçalves Dias, à CPI do 8 de 
Janeiro, após a “Folha” revelar 
que ele ordenou que fossem 
omitidas informações do re-
latório de inteligência sobre 
os atos golpistas enviado ao 
Congresso.

O presidente da CPI, depu-
tado Arthur Maia (União-BA), 
afirmou que irá pautar o pedido 
para chamar Dias, chamado 
de GDias, na próxima sessão, 
que deve acontecer na terça-
-feira (20). “Se chegar um re-
querimento nas minhas mãos 
para convocar o GDias, vamos 
colocar em votação”, afirmou 
Maia.

O ex-juiz e hoje senador, 
Sergio Moro (União-PR) disse 
que irá apresentar um novo 
pedido para convocação do 
general, que era homem de 
confiança do presidente Lula 
(PT). “O general Gonçalves 
Dias, tanto pelos vídeos (que 
mostram ele dentro do Pla-
nalto no momento da invasão), 
quanto pelos fatos revelados 
agora, como também pelo sim-
ples fato de ele ser o GSI da 
época, é necessário que seja 
ouvido”, disse.

Relatório
A “Folha” mostrou que 

partiu do general a ordem para 
a direção da Abin (Agência 
Brasileira de Inteligência) su-
primir de relatório entregue ao 
Congresso os alertas enviados 
a ele sobre a ameaça de ata-
ques em 8 de janeiro.

A pedido da CCAI (Comissão 
de Atividades de Controle de In-
teligência), o GSI encaminhou 
ao Congresso um documento 
com informes de inteligência 
disparados pela Abin entre os 
dias 2 e 8 de janeiro.

A relação, enviada à co-
missão no dia 20 de janeiro, 
continha mensagens dirigidas 
a diferentes órgãos pelo What-
sApp. Não apresentava, porém, 
os informes que tinham sido en-
viados, segundo a agência, di-
retamente a GDias (nome pelo 
qual o general é conhecido).

A “Folha” apurou que o 
general mandou omitir esses 
informes de uma minuta sub-
metida previamente a ele, sob o 

Ranier Bragon
Folhapress

Após decisão da Justiça de 
Brasília, a Receita Federal pu-
blicou, nessa quarta-feira (14), 
no Diário Oficial da União, a 
exoneração, a pedido do ex-
-secretário especial do órgão 
Julio Cesar Vieira Gomes, que 
é investigado sob suspeita de 
pressionar funcionários do 
aeroporto de Guarulhos (SP) 
para liberar as joias sauditas 
destinadas à família Bolso-
naro.

O ato desta quarta é assi-
nado pelo secretário da Re-
ceita, Robinson Barreirinhas, 
e na prática torna sem efeito a 
suspensão da exoneração que 
ele próprio havia definido em 
abril. Julio Cesar havia pedido 
e conseguido exoneração da 
Superintendência da Receita 

no Rio, mas o ato foi suspenso 
logo em seguida por portaria 
assinada por Barreirinhas.

Como mostrou a “Folha”, na 
época, a decisão de Barreiri-
nhas usava uma justificativa 
que não tinha amparo legal.

A portaria assinada por 
Barreirinhas barrava a exo-
neração considerando, “por 
cautela, a supremacia do in-
teresse público, as peculiari-
dades do caso, o disposto no 
art. 172 da lei nº 8.112/90” e 
uma investigação preliminar 
em curso na CGU (Controla-
doria-Geral da União).

O único dispositivo legal 
específico citado, o artigo 172 
da Lei dos Servidores Civis 
da União (8.112/90), estabe-
lece que o servidor “que res-
ponder a processo disciplinar” 
não pode ser exonerado a 
pedido com o procedimento 

em curso. Ocorre que Vieira 
Gomes ainda não responde a 
processo disciplinar.

No caso das joias sauditas, 
ele era objeto de uma IPS 
(Investigação Preliminar Su-
mária) na CGU, que, como 
o nome diz, é uma apuração 
inicial em que não há ampla 
defesa e cujo objetivo é de-
finir se há indícios mínimos 
de cometimento de delito e de 
autoria para posterior instau-
ração do processo disciplinar.

Após ver seu pedido de 
exoneração suspenso, Viera 
Gomes recorreu à Justiça do 
Distrito Federal e obteve uma 
liminar favorável no último 
dia 5.

“Se a lei estabelece como 
restrição a existência de pro-
cesso administrativo disci-
plinar, não pode a autoridade 
pública – qualquer que seja 

– ampliar o alcance normativo 
de uma norma para, elaste-
cendo o comando normativo, 
atingir situações não previstas 
na lei”, escreveu em sua de-
cisão o juiz Leonardo Toc-
chetto Pauperio, da 16ª Vara 
Federal do DF.

O magistrado afirmou ainda 
que a Receita não deu a Vieira 
Gomes o direito de se mani-
festar ao suspender seu pedido 
de exoneração e ressaltou não 
haver obstáculo para abertura 
de PAD e aplicação da pena de 
demissão – nesse caso a sua si-
tuação mudaria de exonerado 
a pedido para demitido.

Vieira Gomes disse à 
“Folha” que “a justiça federal 
decidiu que a anulação da 
exoneração não tinha respaldo 
legal” e que a nova portaria 
acata a decisão para corrigir 
a ilegalidade.

argumento de que essa troca de 
informações não ocorreu por 
canais oficiais. A existência de 
alertas produzidos e encami-
nhados diretamente a GDias foi 
revelada pela “Folha”.

A agência era chefiada à 
época pelo oficial de inteli-
gência, Saulo Moura da Cunha. 
Ele deixou o posto em março e 
passou a ocupar um cargo no 
próprio GSI a partir de abril, 
durante a gestão de GDias. 
Pediu exoneração no dia 1º de 
junho.

Os alertas enviados ao então 
ministro só chegaram ao Con-

gresso no mês passado, por 
meio de um novo relatório da 
Abin – esse com os informes 
que, segundo a agência, foram 
disparados diretamente para 
GDias.

A diferença entre as duas 
versões dos relatórios foi re-
velada pelo jornal “O Globo” 
e confirmada pela “Folha”. No 
total, 11 alertas enviados a 
GDias foram suprimidos do 
primeiro documento.

O deputado Arthur Maia 
preferiu não fazer “juízo de 
valor” sobre o fato, mas criticou 
a atitude da base aliada do 

presidente Lula que barrou pe-
didos de convocação de nomes 
ligados ao governo, como o ge-
neral ou o ministro da Justiça, 
Flávio Dino.

“Quero reiterar meu cons-
trangimento pela não apro-
vação dos requerimentos da 
oposição. É um fato constran-
gedor que não deveria ter 
acontecido. Se a CPI é inves-
tigativa, ela não pode, de ma-
neira nenhuma, eliminar pos-
síveis provas só porque estão 
sendo trazidos por aqueles que 
tem uma narrativa diferente da 
maioria”, disse.

Parlamentar Mista de 
Inquérito dos Atos de 
8 de Janeiro realiza 
reunião para apreciação 
de 285 requerimentos



Prefeita Adriane Lopes 
destacou que medida 
vai proporcionar mais 
qualidade de vida 
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Esta já é vista como a maior renovação em dez anos 
e veículos devem começar a circular em julho

Com investimento de 
quase R$ 52 milhões, 
prefeitura anuncia  
71 novos ônibus 
Tamires Santana

Na tarde de ontem (14), a 
prefeita de Campo Grande, 
Adriane Lopes (PP), anun-
ciou a chegada de 71 novos 
ônibus, que vão substituir 
os veículos mais antigos 
que ainda operam na Ca-
pital. Conforme o presi-
dente do Consórcio Guai-
curus, João Rezende, cada 
ônibus custa, em média, R$ 
730 mil, o que soma um total 
de R$ 51.830.000 em investi-
mentos do poder Executivo 
municipal. 

“A renovação abrange 15% 
do total, que hoje conta com 
450 veículos. Essa frota vai 
substituir os ônibus que estão 
rodando há mais tempo e 
todos eles têm acessibilidade 
necessária para atender à 
população”, afirmou o pre-
sidente do Consórcio Guai-
curus.

O anúncio contou com a 
presença secretário muni-
cipal de Governo e Relações 

Institucionais, João Rocha, 
Odilon de Oliveira Júnior, 
diretor-presidente da Agereg  
(Agência Municipal de Regu-
lação dos Serviços Públicos)
e o diretor-presidente da 
Agetran (Agência Municipal 
de Transporte e Trânsito), 
Janine de Lima Bruno.

Na ocasião, a prefeita 
Adriane Lopes (PP) fez 
questão de ressaltar que 
essa é a maior renovação 
dos últimos dez anos, no 
que se trata de qualidade no 
transporte coletivo de Campo 
Grande. “Em pouco mais de 
um ano de gestão, estamos 
fazendo o que não foi feito 
em dez anos e vamos avançar 
cada vez mais”, disse.

Adriane ainda afirmou 
que, dos ônibus adquiridos, 
21 já estão em Campo Grande 
e até o dia 29 de junho deve 
chegar o restante. “Nosso 
maior objetivo, nesse quesito, 
é proporcionar qualidade de 
vida aos usuários do trans-
porte coletivo da Capital e, 

a partir de julho, essa nova 
frota já estará atuando nas 
ruas da Capital”, explicou a 
chefe do Executivo.

De acordo com a prefeita, 
a conquista faz parte da 
execução do contrato com 
o Consórcio Guaicurus e foi 
possível graças ao subsídio 
do Governo Estadual de Mato 
Grosso do Sul que, desde o 
início do ano, passou a arcar 
com os custos do transporte 
público coletivo dos alunos 
da Rede Estadual de En-
sino. “Quem pagava a conta 
dos estudantes, por exemplo, 
eram os outros usuários e, 
quando o governo liberou o 
subsídio, de pouco mais de 
R$ 10 milhões para arcar 
com esse custo, nós come-
çamos a buscar melhorias e, 
durante as tratativas, per-
cebemos que era possível 
realizar o investimento nesse 
momento”, disse.

O diretor-presidente da 
Agetran, Janine de Lima 
Bruno lembrou que os novos 

veículos correspondem a, 
aproximadamente, 15% da 
frota total, que atualmente 
conta com 450 ônibus. “Não 
podemos definir em quais 
linhas esses ônibus irão cir-
cular, porque isso é variável, 
até mesmo com os veículos 
antigos. Um ônibus que hoje 
fez a rota do 085, amanhã 
pode fazer a rota do 087, 
então, não podemos afirmar 
em quais regiões eles es-
tarão”, disse.

Sobre a idade média dos 
ônibus atuantes, que no ano 
passado estava em 8.7, o di-
retor-presidente da Agereg, 
Odilon de Oliveira Júnior 
afirmou que ainda é neces-
sário realizar um cálculo 
aritmético após a chegada 
dos carros, para descobrir 
o novo coeficiente. “Nós 
ainda estamos no prazo, isso 
porque existem veículos que 
podem rodar por 10 e outros 
por 15 anos, mas há expec-

tativa de conseguirmos re-
novar ainda mais essa frota, 
neste ano”, explicou.

Além disso, o secretário 
municipal de Governo e Re-
lações Institucionais, João 
Rocha, acrescentou que três 
terminais de ônibus devem 
ser entregues reformados 
nos próximos dias. “Os ou-
tros seis serão licitados e 
todos serão reformados para 
melhorar a qualidade de vida 
do cidadão”, salientou.

Todos eles têm 
acessibilidade, mas 
não são articulados 
e não contam com 
ar-condicionado
João Rezende, presidente do Consórcio Guaicurus

Marcos Maluf
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Febre maculosa

Especialista cita que só os animais com vetores podem apresentar perigo para humanos

Locais com capivaras ampliam alerta 
para transmissão por carrapato-estrela

Drive-Thru da 
reciclagem começa 
nesta quinta-feira

Em Corumbá, 
forças policiais 
apreendem drogas

UFMS oferece 
curso para 
cuidador de idosos 

A 9ª edição do Drive-
Thru da Reciclagem tem 
início hoje (15) e segue até 
sábado (17), das 9h às 18h, 
no estacionamento ao lado 
do Bioparque Pantanal, 
nos altos da avenida 
Afonso Pena. Ao longo dos 
três dias será possível 
descartar materiais como 
papel, papelão, plástico, 
garrafa pet, vidro, óleo de 
cozinha usado, sucata de 
aço, ferro, geladeira, ferro 
e afins, eletrônico, tecido, 
banner, medicamento 
vencido, ração, acessório 
e medicamento para pet, 
além de lâmpada, pilha, 
bateria, entre outros. A 
programação conta com 
uma série de atividades. 

Na última segunda-feira 
(12), uma ação conjunta 
da Polícia Civil (1ª DP de 
Corumbá) e da Polícia 
Rodoviária Federal (GPT/
PRF) apreendeu sete 
tabletes de cloridrato de 
cocaína, com 7,78 kg, bem 
como 40 tabletes de pasta 
base de cocaína, pesando 
42,94 kg e  dois tabletes de 
maconha colombiana, com 
1,28 kg. Os entorpecentes 
estavam sendo 
transportados no fundo 
falso de uma caminhonete 
na BR 262, Km 484, sentido 
Corumbá/MS – Campo 
Grande/MS. O veículo era 
sendo conduzido por um 
indivíduo de 24 anos de 
idade, que foi preso em 
flagrante por tráfico de 
drogas. 

As inscrições para 
o curso gratuito de 
atualização para 
cuidadores de idosos 
devem ser realizadas até 
o dia 25 e é direcionado 
para profissionais 
que já atuam na área. 
No ato da inscrição, 
o interessado 
deve apresentar 
documentação que 
comprove vínculo 
trabalhista. Para se 
inscrever, acesse o site: 
https://unapi.ufms.br.

As aulas terão início 
no dia 3 de julho e haverá 
certificação de 40 horas. 
Caso a inscrição seja 
efetivada, o candidato 
receberá e-mail com 
confirmação e será criado 
um grupo, no WhatsApp.

Brenda Leitte

O cenário da febre macu-
losa no país tem preocupado 
os brasileiros. Até o momento, 
foram confirmados 49 casos 
da doença, sendo seis mortes, 
no Brasil, neste ano. A região 
Sudeste é a que concentra a 
maioria das contaminações, 
com 25 casos. Apesar de Mato 
Grosso do Sul ainda estar ileso, 
autoridades já se preocupam 
com a evolução da doença infec-
ciosa, levando em consideração 
o alto número de capivaras 
– portadoras dos carrapatos – 
que habitam o Estado. 

A febre maculosa é transmi-
tida pela picada do carrapato e 
é causada pela bactéria do gê-
nero “Rickettsia”. A doença não 
é passada diretamente entre 
pessoas, pelo contato. No Brasil, 
os principais vetores são carra-
patos do gênero Amblyomma, 
popularmente conhecido como 
“carrapato-estrela”.

À reportagem, o médico clí-
nico-geral e infectologista, Dr. 
Rodrigo Coelho, explicou que 
a doença apresenta formas clí-
nicas leves e outras graves, com 
elevada taxa de letalidade. Com 
a evolução, é comum o apareci-
mento de manchas vermelhas 
nos pulsos e tornozelos, que não 
coçam, mas podem irradiar em 
direção às palmas das mãos, 
braços ou solas dos pés.

Dando margem para uma 
preocupação quanto às capi-
varas, bastante presentes em 
Campo Grande, o infectologista 
comentou sobre as condições 
que podem representar perigo. 
“O carrapato-estrela, que é o 
vetor dessa doença, pode estar 
nas capivaras. O que talvez seja 
um problema futuro para nós, 
tendo em vista que elas pas-
seiam pela Capital, estão nos 
parques, em algumas regiões, 
como o parque dos Poderes, 
parque das Nações, entre ou-
tros. O contato do ser humano 

com o ambiente onde esses 
animais habitam, em que podem 
ter o tipo de carrapato citado, é 
um cenário preocupante.”

Ele acrescenta: “Mas é im-
portante lembrar que: se trata 
de uma doença transmitida pelo 
carrapato e não pela capivara. 
Precisamos explicar essa dife-
rença, para que as pessoas não 
entendam que elas são o perigo, 
mas sim o parasita, que ela pode 
transportar”.

Ao jornal O Estado, o Mi-
nistério da Saúde afirmou ter 
sido notificado sobre três óbitos 
suspeitos de febre maculosa em 
Campinas, no Estado de São 
Paulo, dos quais um foi confir-
mado e outros três aguardam 
a conclusão dos exames labo-
ratoriais. Conforme a pasta, so-
mente neste ano, já foram con-
firmados 49 casos da doença no 
país e seis evoluíram para óbito.

“O ministério está em con-
tato com a SES-SP (Secretaria 
de Estado de Saúde de São 
Paulo), para apoio e orientações 
desde a notificação dos casos. 
É importante ressaltar que o 
município de Campinas é uma 
área endêmica e que o período 
sazonal para a doença, no país, 
se estende de maio a setembro.”

O Ministério da Saúde in-
formou, ainda, que distribui 
aos Estados antimicrobiano 
preconizado para o tratamento 
da febre maculosa e vem pro-
movendo ações de capacitação 
direcionadas às vigilâncias esta-
duais e municipais, envolvendo 
profissionais da vigilância e da 
atenção à saúde. Além disso, a 
pasta afirma ter divulgado dire-
trizes técnicas e recomendações 
de conduta de manejo clínico 
dos pacientes suspeitos e de 
vigilância ambiental.

“Quando notificado de casos 
suspeitos, o Ministério da Saúde 
presta apoio técnico a Estados 
e municípios no manejo clínico 
e na investigação dos casos, 
promovendo a divulgação das 

Brenda Leitte

Desde a chegada da frente 
fria que derrubou as tempe-
raturas e provocou chuvas em 
Campo Grande no último do-
mingo (11), equipes estão nas 
ruas da Capital para oferecer 
cobertores e acolhimento a 
quem não tem abrigo e pre-
cisa enfrentar o frio nas ruas. 
Nos últimos dias, foram mais 
de 200 pessoas ajudadas. Na 
manhã de ontem (14), os ter-
mômetros registraram 7,5ºC e 
a baixa temperatura provocou 
uma morte por hipotermia. 

Segundo informações 
do meteorologista Natálio 
Abraão, pelo segundo dia con-
secutivo, a cidade de Ponta 
Porã registrou as menores 
temperaturas do Estado. Na 
manhã de ontem (14), o mu-
nicípio marcou 4,9ºC com sen-
sação de -2,8ºC. No restante de 
Mato Grosso do Sul, os termô-
metros se mantiveram baixos. 
Em Amambai, foram regis-
trados 6,7ºC; Sete Quedas, 
6,4ºC; Itaquiraí, 8,5ºC; Juti, 
7,9ºC; Caarapó, 7,5ºC; Dou-
rados, 6,9ºC; Itaporã, 8ºC; Ma-
racaju, 7,5ºC; em Sidrolândia, 
7,4ºC; em Corumbá, 8,6ºC com 
sensação de 5,1ºC e em Três 
Lagoas, 11,5ºC com sensação 
de 10ºC.

Ao jornal O Estado, a SAS 
(Secretaria Municipal de As-

sistência Social) informou 
o balanço dos acolhimentos 
realizados nos últimos dias. 
No total, 230 pessoas foram 
encaminhadas para as uni-
dades de acolhimento da Ca-
pital, de segunda-feira (12) até 
a manhã dessa quarta-feira 
(14). Abordagens em pontos 
críticos da cidade também 
foram realizadas, onde 53 
moradores de rua receberam 
cobertores para enfrentar a 
onda de frio.

Entre os acolhidos em si-
tuação de rua estão homens e 
mulheres, além de crianças e 
adolescentes, sendo a maioria 
deles adulto e do sexo mas-
culino.

Para realizar as buscas, 11 
grupos se revezam em turnos, 
nos sete dias da semana, in-
cluindo feriados e finais de se-
mana. As ações têm ocorrido 
no período da manhã, tarde, 
noite e madrugada, realizadas 
por equipes compostas por 
educadores sociais, psicó-
logos e voluntários.

 
SERVIÇO: Ao encontrar uma 
pessoa em situação de rua que 
necessita de acolhimento, a 
população pode avisar a equipe 
de Serviço Especializado em 
Abordagem Social, entrando em 
contato pelos telefones (67) 
99660-6539 ou 99660-1469. Os 
atendimentos são feitos 24h.

Tamires Santana

Willian Eugênio do Nasci-
mento, de 24 anos, foi um dos 
sobreviventes do acidente 
de ônibus que aconteceu na 
segunda-feira (12), em São 
Gabriel do Oeste. O jovem, 
que está internado na Santa 
Casa de Campo Grande 
desde o dia do acidente, teve 
a mão esquerda amputada e 
está em estado grave, sem 
previsão de alta.

O ônibus saiu de Cuiabá 
no domingo (11) e, na ma-
drugada de segunda-feira, 
o motorista Antônio Marcos 
perdeu o controle do veículo 
em uma rotatória, em São 
Gabriel do Oeste, há apro-
ximadamente 140 quilôme-
tros de Campo Grande, o 
ônibus tombou, causando o 
acidente. A suspeita é que a 
chuva e a neblina que predo-
minavam na via, naquele mo-
mento, tenham sido a causa.

De acordo com a mãe de 
Willian, o filho, que é bom-
beiro militar em Costa Rica,  
no momento do acidente, ele 
usou as mãos para proteger 
o rosto. Mais aliviada, ela  
comemora os avanços con-
quistados. “Ele segue em 
recuperação, mas está sem 
previsão de alta”, contou.

informações às SES (Secreta-
rias de Estado da Saúde) e 
SMS (Secretarias Municipais 
de Saúde), para detecção pre-
coce de eventuais novos casos 
suspeitos e para promoção do 
tratamento oportuno”, detalhou.

No Brasil, a febre maculosa 
tem sido registrada em áreas 
rurais e urbanas. A maior con-
centração dos casos é verificada 

nas regiões Sudeste e Sul, onde 
ocorre de forma esporádica. A 
principal forma de prevenção 
é baseada na não exposição 
aos carrapatos. Quando isto é 
inevitável, caso de pessoas que 
moram ou visitam ambientes 
infestados por carrapatos, o 
uso de roupas de proteção é 
recomendado, assim como a 
utilização de repelentes contra 

carrapatos, seja para as roupas, 
seja para a pele exposta.

Em caso de manifestação de 
sintomas compatíveis, tais como 
febre, dor no corpo e manchas 
avermelhadas na pele, reco-
menda-se que a pessoa procure 
uma UBS (Unidade Básica de 
Saúde) mais próxima de onde 
reside. O tratamento está dis-
ponível gratuitamente no SUS.

Animais só apresentam 
riscos para humanos se 
estiverem hospedando 
os parasitas 

Marcos Maluf

Entre os anos de 
2012 e 2022, 753 pessoas 
morreram por febre 
maculosa, no Brasil. 
Os dados do Ministério 
da Saúde apontam que 
o país teve 2.157 casos 
confirmados, ao longo de 
10 anos, sendo 36% deles 
registrados em São Paulo. 
Considerando apenas 
as mortes, municípios 
paulistas concentraram 
62% do total, com 467 
óbitos.

Existe vacina contra 
a febre maculosa 
brasileira, mas ela não 
é indicada como rotina 
porque sua proteção é 
parcial, além de a doença 

ser muito pouco frequente 
e ter tratamento rápido, 
fácil e barato.

Além da importância 
médica, com a 
diminuição da 
transmissão da bactéria 
para seres humanos, 
o impacto econômico 
que uma vacina 
capaz de diminuir a 
densidade populacional 
do carrapato-estrela 
teria na pecuária 
chama a atenção. 
Por se tratar de uma 
espécie sem preferência 
de alimentação 
determinada, o aracnídeo 
afeta também outros 
animais que estejam 

à disposição, como o 
gado, causando anemia 
e marcando seu couro. 
Apesar de ainda não 
haver estimativa de 
valores de prejuízos 
para a atividade, já há 
relatos de aumento da 
infestação.

Estudo conduzido na 
USP (Universidade de 
São Paulo) e divulgado 
na revista “Parasites 
& Vectors” aponta um 
potencial alvo para o 
desenvolvimento de uma 
nova vacina contra a 
febre maculosa. No SUS 
(Sistema Único de Saúde), 
ainda não há imunização 
para a doença.

BRASIL TEM 753 MORTES POR FEBRE MACULOSA EM 10 ANOS

Clima

Com frio de 6ºC na Capital, cerca de 230 moradores 
em situação de rua são acolhidos nos abrigos

Acidente

Passageiro de 
ônibus passa por 
cirurgia e tem 
mão amputada

Cabe destacar, que 
moradores não são 
obrigados a aceitarem o 
acolhimento ao abrigo

Cayo Cruz

Duas pessoas morrem com sinais de hipotermia
O frio que fez em Campo Grande pode ter feito a primeira vítima. 

Um homem em situação de rua, identificado como Sidirlei Carvalho, 
de 57 anos, foi encontrado morto em frente a uma madeireira, na 
manhã de ontem (14), no Jardim Monumento, em Campo Grande. A 
suspeita é de hipotermia.

Conforme a Polícia Militar, um funcionário do estabelecimento 
foi quem encontrou o homem deitado na calçada, pouco depois das 
6h. O trabalhador também contou ter pensado que a pessoa estava 
dormindo, mas não teve sucesso ao tentar acordá-la. Socorristas do 
Samu (Serviço de Atendimento Móvel de Urgência) foram acionados, 
mas apenas constatam a morte.

O homem, aparentemente idoso, estava com calça jeans, camiseta 
e chinelos ao lado. Segundo a perícia, não haviam marcas de agressão, 
nem mesmo outro tipo de ferimento no corpo da vítima, o que aumenta 
a suspeita de hipotermia.

No interior do Estado, em Ponta Porã, um homem conhecido como 
“Brian”, que vivia em situação de rua, também foi encontrado morto, 
na manhã de ontem (14). Equipes da Defesa Civil comprovaram que 
a causa do óbito foi hipotermia. A região da fronteira entre o Brasil 
e o Paraguai foi a que obteve as menores temperaturas pelo segundo 
dia consecutivo, alcançando valores de -2,8ºC de sensação térmica. 

1ª Corrida da 
PCMS acontece 
neste domingo 

Acontece neste domingo 
(18), em Bandeirantes-MS, 
a 1ª Corrida e Caminhada 
da Polícia Civil – Desafio 
dos Bandeirantes. A 
largada será às 8 horas, 
em frente à Delegacia de 
Polícia Civil da cidade. 
Haverá percurso de 3 
km para caminhada e 
5 km para corrida. O 
evento homenageia o 58º 
aniversário da cidade 
e conta com apoio da 
Prefeitura Municipal, 
da Delegacia-Geral da 
Polícia Civil, do Sindicato 
Rural local e do Governo 
do Estado, por meio da 
Fundesporte. As inscrições 
estão abertas e podem ser 
feitas até o próximo dia 
16, pelo site: kmaisclube.
com.br. 
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ECONOMIA

Redução

Desenvolvimento

Incentivo

Isenção do imposto representa renúncia de R$ 10,5 milhões do governo

Quase 30 montadoras aderem a 
programa que barateia veículos

MS pleiteia junto à Sudeco mais recursos para 
investimentos e equalização nas taxas de juros

Reduções tributárias vão beneficiar 7 
mil motorista de MS que usam GNV

Marcos Maluf

Suzi Jarde

A Política de Incentivo ao 
uso do GNV (Gás Natural Vei-
cular), anunciada pelo gover-
nador Eduardo Riedel, deve 
beneficiar 7 mil motoristas de 
Mato Grosso do Sul. Redução 
tributária, isenção de IPVA (Im-
posto sobre a Propriedade de 
Veículos Automotores), deso-
neração de taxas do Detran e 
vale-combustível de R$ 1 mil 
para as novas conversões estão 
entre as medidas apresentadas. 
O anúncio foi feito na quarta-
-feira (14), na Governadoria.

“Trata-se de um programa 
transversal, com medidas de in-
centivo ao GNV seguindo nossa 
política de ser um Estado com 
menos emissão de carbono. 
O resultado é o bem-estar da 
nossa sociedade, juntando o 
lado ambiental e econômico, 
mas que também atende ao 
social, contribuindo principal-
mente com os motoristas de 
aplicativo”, disse o governador.

O programa tem como ob-
jetivo incentivar novas fontes 
de combustível para utilização 
nos veículos, mais limpas e 
sustentáveis, o que permite uma 
junção entre economia e desen-
volvimento, com o cuidado e 
preservação do meio ambiente, 
beneficiando diretamente os 
motoristas de aplicativo.

“Todas estas medidas terão 
consequências positivas. A 
Funtrab também terá a missão 
de buscar microcréditos para 
conversão do gás, fazendo algo 
significativo ao setor. Aos mo-
toristas, meu pedido é que di-
vulguem o plano, façam o dever 
de casa, para que mais profis-
sionais façam a conversão”, 
destacou.

Isenções
Entre as ações previstas está 

a isenção total do IPVA para 
veículos que utilizam o GNV, o 
que representa uma renúncia 
de R$ 10,5 milhões ao ano na 
receita estadual. Também ha-
verá a redução de 17% para 
12% no ICMS (Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias e 
Serviços), para expansão da 
rede de gás veicular no Estado.  

Estas isenções devem benefi-
ciar 7 mil motoristas no Estado, 
tendo uma desoneração esti-
mada em R$ 4,8 milhões, ao De-
tran. Outro fator positivo é para 
os veículos com uso de GNV 
que estão transitando de forma 
irregular, em função de débitos 
(Detran e Inmetro), terão mais 
facilidade na regularização.

Em reunião com a superin-
tendente da Sudeco (Superin-
tendência do Desenvolvimento 
do Centro-Oeste), Rose Mo-
desto, na terça-feira (13), em 
Brasília, o governador Edu-
ardo Riedel e o secretário de 
Meio Ambiente, Desenvolvi-
mento, Ciência, Tecnologia e 
Inovação (Semadesc), Jaime 
Verruck, discutiram mudanças 
nas regras e a possibilidade 
de ampliar o limite de re-
cursos disponibilizados ao 
Estado para financiamentos. 
O governador Eduardo Riedel 
classificou a visita como “ins-
titucional”, sendo a primeira 
reunião após a nova supe-
rintendente assumir o cargo, 
e lembrou que, sendo ela de 
Mato Grosso do Sul, “iremos 
trabalhar juntos para poten-

cializar o eixo de desenvolvi-
mento do Estado”.

Já o secretário Jaime Ver-
ruck destacou pontos que 
considerou importantes na 
pauta de discussão com Rose 
Modesto, como melhorias nas 
regras de contratação para 
tornar ainda mais atrativos os 
financiamentos pela modali-
dade FCO Empresarial. O FCO 
é o Fundo Constitucional do 
Centro-Oeste que disponibiliza 
linhas de financiamento para 
as áreas Rural e Empresarial. 
Na área Empresarial, o FCO 
financia projetos nas ativi-
dades de Comércio, Serviços, 
Indústrias e outras ligadas 
à área urbana. As taxas de 
juros desses financiamentos 
melhoraram bastante nesse 
ano, porém ainda são maiores 

do que as definidas para o FCO 
Rural, que tem alíquota fixa.

“Estamos pleiteando que 
sejam equalizadas as taxas 
de juros das duas linhas de 
financiamento, a Rural e a 
Empresarial”, disse Verruck. 
A Sudeco disponibilizou R$ 2,2 
bilhões para financiamentos 
pelo FCO para Mato Grosso do 
Sul, sendo R$ 1,1 bilhão para 
o FCO Rural e R$ 1,1 bilhão 
para o Empresarial. Até junho, 
já haviam sido aprovados fi-
nanciamentos no valor de R$ 
806 milhões na linha do FCO 
Rural, enquanto na Empresa-
rial o valor está bem abaixo: 
R$ 224 milhões. As taxas do 
FCO Rural variam de 7,22% a 
11,11% e no FCO Empresarial 
as alíquotas variam de 9,23% 
a 16,43%, dependendo da loca-

lidade e do porte do empreen-
dimento e o contratante pode 
ter bônus por adimplência em 
ambas as linhas.

Outro pleito de Mato 
Grosso do Sul é a ampliação 
do limite de recursos do FDCO 
(Fundo de Desenvolvimento 
do Centro-Oeste), que é des-
tinado a fomentar projetos 
de infraestrutura e serviços 
públicos, também com taxas 
diferenciadas e prazo longo 
para pagamento. Nesse ano, 
foram disponibilizados, para 
todos os Estados da região 
Centro-Oeste, R$ 687 milhões 
pelo FDCO e, para o próximo 
ano, já há uma sinalização do 
Ministério do Planejamento de 
ampliar esse volume para algo 
em torno de R$ 2 bilhões, como 
afirmou o secretário.

Lucas Pordeus León
Agência Brasil

Nove montadoras de 
carros, dez de caminhões e 
nove de ônibus aderiram ao 
programa do governo federal, 
que prevê a redução de im-
postos para baratear o valor 
dos automóveis, no Brasil. A 
informação foi divulgada na 
quarta-feira (14), pelo MDIC 
(Ministério do Desenvolvi-
mento, Indústria Comércio e 
Serviços).

Em relação aos carros 
de passeio, demonstraram 
interesse em participar do 
programa as montadoras Re-
nault, Volkswagen, Toyota, 
Hyundai, Nissan, Honda, 
GM, Fiat e Peugeot. Elas 
colocaram à disposição 233 
versões de 31 modelos de 
automóveis. O MDIC informou 
ainda que “a lista é dinâmica, 
ou seja, as montadoras podem 
a qualquer momento incluir 
outros modelos, desde que 
comuniquem o MDIC”.

A lista completa dos mo-
delos e versões organizada 
por ordem alfabética, com 
os descontos previstos, pode 
ser conferida aqui. Já a lista 
organizada pelo valor dos mo-
delos pode ser acessada aqui.  

Todas essas empresas 
pediram o máximo de re-
cursos iniciais permitidos no 
momento da adesão do pro-
grama, ou seja, R$ 10 milhões 
cada, sendo que seis monta-
doras – Volkswagen, Hyundai, 
GM, Fiat, Peugeot e Renault 
– pediram crédito adicional 
de mais R$ 10 milhões.  

A soma dos pedidos repre-
senta R$ 150 milhões, ou seja, 
30% do teto de R$ 500 milhões 
que poderão ser usados pelas 
empresas no abatimento de 

tributos para venda de carros 
mais baratos. Ainda segundo 
o ministério, “Na medida em 
que usarem os valores solici-
tados, as montadoras podem 
pedir créditos adicionais. 
Essa possibilidade se esgota 
quando o teto de R$ 500 mi-
lhões for atingido”.  

Os descontos no valor final 
dos carros incluídos no pro-
grama do governo federal vão 
de R$ 2 mil a R$ 8 mil, po-
dendo aumentar a depender 
dos critérios usados pelas 
fábricas e concessionárias. 
O tamanho do desconto no 
preço dos carros vai depender 
de três critérios: menor preço, 
maior eficiência energética 
(menos poluente) e maior 
porcentagem de conteúdo 
nacional, que é o total de 
partes do carro fabricadas no 
território brasileiro. “Quanto 
maior a pontuação nesses 
critérios, maior o desconto”, 
afirma o MDIC. 

Ônibus e caminhões   
Dez montadoras de cami-

nhões aderiram ao programa 
para renovação de frotas, 
somando um volume de des-
contos de R$ 100 milhões, o 
que representa 14% do teto 
de R$ 700 milhões disponibili-
zados para essa categoria. As 
empresas que demonstraram 
interesse foram Volkswagen 
Truck, Mercedes-Benz, 
Scania, Fiat Chrysler, Peugeot 
Citroen, Volvo, Ford, Iveco, 
Mercedes-Benz Cars & Vans 
e Daf Caminhões.  

No caso dos ônibus, nove 
montadoras aderiram ao pro-
grama. São elas: Mercedes-
-Benz, Scania, Fiat Chrysler, 
Mercedes-Benz Cars & Vans, 
Comil, Ciferal, Marcopolo, Vo-
lare e Iveco. 

O Governo do Estado vai 
interligar as escolas da Rede 
Estadual de Ensino ao sistema 
de gás canalizado, reduzindo 
assim os custos e tendo um 
combustível mais limpo e se-
guro à disposição das uni-
dades. A meta inicial prevê 
a instalação em 40 escolas 
de Campo Grande e em 10 de 
Três Lagoas. Ao todo, serão 31 
mil alunos atendidos.

Esta ação se trata de uma 
parceria entre a MSGÁS e a 
SED (Secretaria de Estado 
de Educação), que vai fazer 
a aquisição do gás junto à 
empresa. A expectativa é 
uma economia de R$ 400 mil 
(anual), recurso que será 
usado nas próprias escolas.

“São feitas, por dia, 250 
mil refeições nas escolas es-

taduais, tudo usando gás de 
botijão, agora, 50 destas es-
colas já vão usar o gás natural, 
uma ação que gera economia 
e menos dano ao meio am-
biente. Poucos Estados do país 
dispõem deste modelo. Nossa 
intenção é levar a todos os mu-
nicípios que tiverem a possibi-
lidade deste ramal”, afirmou o 
secretário de Educação, Hélio 
Daher.

Riedel ponderou que este 
modelo nas escolas faz parte 
das mudanças que estão 
sendo implementadas nas 
unidades. “Estamos promo-
vendo reformas, reestrutura-
ções, depois haverá conectivi-
dade, por meio de fibra óptica. 
Agora, este processo vai levar 
economicidade e eficiência às 
escolas”, finalizou.

Escolas terão gás naturalTaxas e benefícios
O Governo do Estado ainda 

vai conceder isenção de taxas 
de vistoria e documentação co-
bradas pelo Detran-MS (Depar-
tamento Estadual de Trânsito 
de MS), assim como das taxas 
de serviço no processo de con-
versão dos veículos. Uma forma 
de incentivar a conversão.

Atualmente, os motoristas 
que optam por GNV precisam 
pagar R$ 100,96 na inspeção 
veicular anual, R$ 93,85 na au-
torização para mudar as ca-
racterísticas do veículo, assim 
como R$ 201,45 na inspeção 
após a instalação (kit) e R$ 
290.08 para emissão do novo 
CRLV (Certificado de Registro 
e Licenciamento de Veículo). 
Ao todo, a economia por veículo 
será de R$ 686,34.

Voucher
O plano ainda prevê a con-

cessão de um vale-combustível de 
R$ 1 mil para os motoristas que 
fizerem novas conversões. Com 
este valor, o veículo poderá rodar 
até 3 mil km com a utilização de 
GNV. Este bônus será concedido 
pela MSGÁS (Companhia de Gás 
de Mato Grosso do Sul), por meio 
de um cartão com crédito, para 
abastecer com GNV.

“Este projeto tem conse-
-quência direta no lado social e 
na vida dos motoristas de apli-
cativo. A instalação vai fazer o 
preço cair e estes benefícios vão 
permitir ao motorista conseguir 
até o seu 13° salário e recursos 
para férias, pois ele terá mais 
dinheiro no bolso. Isto é acres-
centar renda, levar dignidade ao 
trabalhador”, afirmou o diretor 
do Sindicato dos Motoristas de 
Aplicativo de Campo Grande, 
Alfredo Orlando Machado.

O secretário da Semadesc, 
Jaime Verruck, destacou que as 
medidas são um trabalho em 
conjunto, dentro do governo. “Um 
dia para se comemorar, fruto de 
uma ação em conjunto que atende 
principalmente aos motoristas 
de aplicativo, que vão buscar a 
conversão. O plano só entrou em 
prática devido a este trabalho 
transversal.”   

Expectativa
O Governo do Estado estima 

que com esta política de incen-
tivos possa existir a conversão 
de mil veículos, somente em 
Campo Grande, podendo, assim, 
aumentar o consumo em 100% 
de GNV, passando de 270 mil/mês 
para 540 mil metros cúbicos.

As ações fazem parte de 

um trabalho conjunto entre Se-
madesc (Secretaria de Estado 
de Meio Ambiente, Desenvol-
vimento, Ciência, Tecnologia e 
Inovação), Segov (Secretaria de 
Estado de Governo), Sefaz (Se-
cretaria de Estado de Fazenda), 
MSGÁS e Detran-MS. Também 
teve o aval da Assembleia Le-
gislativa, que aprovou o projeto.

Além do governador, parti-
ciparam da agenda o vice-go-
vernador José Carlos Barbosa, 
o Barbosinha; os secretários 
Pedro Caravina (Segov); Edu-
ardo Rocha (Casa Civil); Hélio 
Daher (Educação); Jaime Ver-
ruck (Semadesc); o presidente 
da Assembleia, Gerson Claro e 
os deputados João César Matto-
grosso e Junior Mochi, além das 
demais autoridades.

Leandro Nazarko

Equilíbrio na 
era digital

No mundo conectado 
de hoje, em que os smar-
tphones (celulares “inteli-
gentes”) dominam nossas 
vidas, surge uma alterna-
tiva que promete resgatar 
o equilíbrio e a saúde mental da população.

Vivemos em um período em que a internet desempenha 
um papel fundamental; no entanto, o uso indevido pode gerar 
consequências indesejáveis.

Estudos indicam que o tempo excessivo nas redes sociais 
e em outras plataformas de entretenimento está associado ao 
aumento dos níveis de ansiedade e depressão.

A comparação com as vidas “perfeitas” dos outros, o medo 
da rejeição e a necessidade de aceitação social colaboram 
diretamente para esse cenário preocupante.

Além dos problemas emocionais, o uso frenético das mídias 
digitais prejudica o desenvolvimento acadêmico e profissional. 
As interrupções causadas pelas infindáveis notificações com-
prometem a capacidade cognitiva, ao tentar realizar tarefas 
simples. 

É nesse contexto que surge uma alternativa promissora: os 
dumbphones (inglês para “celulares burros”), como aqueles 
aparelhos mais simples do início dos anos 2000, com funções 
básicas e acesso limitado à internet.

Essa solução pode aumentar o interesse pelas atividades 
fundamentais, como passar mais tempo com a família e os 
amigos, praticar atividades físicas, ler, explorar hobbies etc. 
A desconexão digital oportuniza a reconexão ao mundo real.

Com um nome intrigante e uma proposta ousada, o celular 
simples e funcional busca combater os malefícios da moder-
nidade, além de promover uma relação mais saudável com 
a tecnologia.

Os benefícios à saúde mental são notáveis. Reduzir o tempo 
gasto nas redes pode amenizar os sintomas de estresse, 
ansiedade e dificuldades para dormir. Esse “detox digital” 
contribui para uma sensação geral de bem-estar.

Equilibrar o mundo on-line e offline pode ser a opção mais 
inteligente para garantir um estilo de vida melhor, além de 
redescobrir a importância das conexões pessoais.

Considere ajustar seu smartphone para evitar distrações, 
desperdício de tempo e gastos supérfluos. Os dumbphones são 
simples, baratos e ajudam a otimizar seu dia, aumentando a 
disposição para se dedicar aos estudos e ao trabalho.

Sugestão de temas: leandronazarko@gmail.com

Advogado, especialista e membro efetivo das Comissões de 
Direito do Consumidor, Família e Sucessões da OAB/MS

Governo anunciou 
Política de Incentivo 
ao uso do Gás 
Natural Veicular
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Varejo

Pesquisa do jornal O Estado mostra 
que no ano passado custava R$ 9,98, 
e neste ano passou para R$ 7,59 

Vendas do comércio variam 0,1% em abril

Quilo do frango 
acumula queda de 
23,95% em um ano Mercados de Campo 

Grande colocam 
frango na promoção

Valter Campanato/Agência Brasil

Fotos: Cayo Cruz

ECONOMIA

Mega Sena

0 3  0 8  3 4  4 0  4 4  5 5
(N° 2601)

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 200.000,00

Premiação 1º Sorteio

(Concurso nº 2527)

Faixa de premiação

Faixa de premiação

Número de ganhadores  

Número de ganhadores  

Valor do prêmio (R$)

Valor do prêmio (R$)

Premiação 2º Sorteio

Sena        0                    0,00
Quina               14            4.598,58
Quadra               793                               103,09
Terno                 15.574                                      2,62

Sena              1            3.774.066,98
Quina                   15              4.768,90
Quadra                931                    87,81
Terno                     16.987                                 2,40

Dupla Sena
(Sorteio realizado 13/06/2023)

08  12  13  23  36  41
04  16  17  28  29  32

0 1  0 2  0 5  0 6  0 8
1 0  1 2  1 7  1 8  1 9
2 0  2 1  2 2  2 4  2 5

Lotofácil (N° 2837)

Lotofácil
(Concurso nº2836) (SORTEIO REALIZADO 13/06/2023)

15 acertos      4  1.161.035,52
14 acertos          450                      1.710,94
13 acertos        14943                       30,00
12 acertos           177471                                        12,00
11 acertos         927545                                     6,00 

Número de ganhadores Valor do prêmio (R$)

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 1.700.000,00

0 1  0 2  0 3  0 4  0 7
0 9  1 2  1 4  1 5  1 7
1 8  2 0  2 1  2 2  2 3

Faixa de premiação

Lotomania (Nº 2481)

0 5  0 8  1 8  2 1  2 8
3 1  3 2  3 7  4 0  4 4
4 7  5 2  5 5  5 6  6 0
6 2  7 5  7 8  8 9  9 2

Faixa de premiação

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 300.000,00

Valor do prêmio (R$)

7 acertos         1 4.763.406,00
6 acertos                 5                             20.253,31
5 acertos              104                              1.391,02
4 acertos    1.773                                    10,50
3 acertos          16.979                                     3,50

Número de ganhadores  

10 39 41 46 61 68 80

Timemania
(Concurso nº 1949) (Sorteio realizado 13/06/2023)

CRB /ALTime do 

Rateio

LOTERIAS

Faixa de premiação Número de ganhadores Valor do prêmio (R$)

(Concurso nº770) (Sorteio realizado 13/06/2023)

0 8  1 2  1 5  2 7  2 8  2 9  3 0

Dia de Sorte

7 acertos                 0                                  0,00
6 acertos         41  1.718,93
5 acertos     1.363             25,00
4 acertos    15.677                                5,00

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 400.000,00

Mês da Sorte: Outubro

*Textos e números atualizados nesta tabela não são de 
responsabilidade do jornal O Estado.

Confirme seus números da loteria direto no site da caixa. 
(Aqui não é o site oficial da caixa e pode ocorrer erros) 

 Fonte: https://loterias.caixa.gov.br/

Marina Romualdo

O preço do quilo do frango, 
vendido nos supermercados, 
tem apresentado queda nos 
últimos meses. Conforme pes-
quisa de preço feita pelo jornal 
O Estado, em setembro do ano 
passado, por exemplo, estava 
R$ 9,98 e em junho passou 
para R$ 7,59. Ou seja, uma 
queda de 23,95% em 12 meses. 
O levantamento é feito em seis 
estabelecimentos de Campo 
Grande.

Conforme o último Boletim 
Rural, divulgado pela Famasul 
em maio, o preço médio para o 
frango abatido em março, em 
Mato Grosso do Sul, foi R$ 9,80 
o quilo. Houve desvalorização 
de 8,67%, em relação à março.

“A melhora no custo de pro-
dução contribuiu para o arre-
fecimento do preço no atacado, 
o que estimula a competitivi-
dade da carne de frango em 
relação às demais proteínas”, 
diz o boletim.

Segundo análise da con-
sultora técnica do Sistema 
Famasul, Eliamar Oliveira, 
no atacado de MS, o preço 
médio do frango abatido em 
maio apresentou discreta 
valorização de 0,35%, em 
relação a abril. E em um ano 
houve valorização de 2,12%. 
“O estímulo para a valori-
zação no preço do frango vem 
da demanda. As exportações 
brasileiras estão aquecidas. 
Há redução da oferta de 
carne no mercado interno 

e isso propicia ambiente fa-
vorável para o bom desem-
penho dos preços”, destacou.

Impacto
O proprietário do Mercado 

Central, Rivaldo Figueiredo, 
afirma que teve uma queda 
de 5% no preço do frango em 
seu estabelecimento. “Normal-
mente, compro o produto no 
atacado, não é direto com as 
indústrias. Por isso que do mês 
de maio para junho houve uma 
queda pequena de 5%. Antes, 
vendia o kg do frango por R$ 
11,99 e, atualmente, está R$ 
10,99.”

Segundo o funcionário da 
Casa de Carne Vieira, Fa-
biano Vieira, o frango teve 
queda no preço de 40%. “Do 

mês de maio para junho, ti-
vemos uma queda bem grande 
no preço, que atualmente 
está R$ 10. O preço antigo 
era R$ 14. Com isso, perce-
bemos que houve um grande 
movimento de clientes e o 
número de vendas cresceu. 
Muita gente está procurando 
pelo frango”, destacou. 

A aposentada Elisa 
Teixeira, de 69 anos, per-
cebeu que o preço do frango 
abaixou e destaca que isso é 
bom para todos. “O valor da 
coxa e sobrecoxa de frango 
estava muito alto, nos úl-
timos dias. Tem marcas que 
ainda estão com o preço alto, 
mas os que eu compro estão 
mais acessíveis e valendo a 
pena comprar.” 

Na comparação com março 
deste ano, apenas três das 
oito atividades pesquisadas 
pelo IBGE tiveram alta

Vitor Abdala
Agência Brasil

O volume de vendas do 
comércio varejista brasileiro 
apresentou variação de 0,1% 
em abril deste ano, na com-
paração com o mês anterior. 
O resultado veio depois de 
altas de 0,8% em março e de 
3,8% em janeiro e de uma 
estabilidade, em fevereiro. 
Os dados são da PMC (Pes-
quisa Mensal do Comércio), 
divulgada na quarta-feira 
(14), pelo IBGE (Instituto 
Brasileiro de Geografia e 
Estatística).

Em abril, o setor apre-
sentou altas de 0,3% na 
média móvel trimestral, de 
0,5% na comparação com 
abril do ano passado, de 1,9% 
no primeiro quadrimestre do 
ano e de 0,9% no acumulado 
de 12 meses. 

Na comparação com março 
deste ano, apenas três das 
oito atividades pesquisadas 
pelo IBGE tiveram alta: su-
permercados, alimentos, be-
bidas e fumo (3,2%), livros, 
jornais, revistas e papelaria 
(1%) e artigos farmacêuticos, 
médicos, ortopédicos e de 
perfumaria (0,3%). 

A variação positiva de 

0,1% do varejo foi sustentada 
principalmente pelo setor de 
supermercados e alimentos, 
que apresentou o maior cres-
cimento desde março de 2020 
(10,5%). 

O resultado pode ser 
explicado pelas vendas da 
Páscoa deste ano que foram 
concentradas em abril, como 
acontecia antes da pandemia 
de covid-19.

Por outro lado, cinco ati-
vidades tiveram queda no 
volume de vendas no período: 
equipamentos e material 
para escritório, informática 
e comunicação (-7,2%), te-
cidos, vestuário e calçados 
(-3,7%), combustíveis e lu-
brificantes (-1,9%), outros 
artigos de uso pessoal e do-
méstico (-1,4%) e móveis e 
eletrodomésticos (-0,5%). 

Segundo o pesquisador 
do IBGE, Cristiano Santos, 
esse comportamento de re-
lativa estabilidade do setor 
(variação de 0,1%) pode ser 
explicado por fatores ne-
gativos, que evitaram uma 
alta maior, e positivos, que 
evitaram queda.

“A gente teve algumas in-
fluências negativas nessa pas-
sagem de março para abril, 
como o crédito à pessoa física, 

que teve variação para baixo 
de quase 10%, os indicadores 
de massa de rendimento real 
também tiveram variação para 
baixo, de 0,7%, e o número de 
pessoas ocupadas que caiu um 
pouco”, afirmou. 

No lado positivo, Santos 
destaca a redução da in-
flação. “A inflação vem per-
dendo ritmo ao longo do 

tempo. O índice geral caiu 
de 4,65% para 4,18% na pas-
sagem de março para abril, 
sobretudo a alimentação no 
domicílio.” 

A receita nominal do setor 
caiu 0,2% de março para 
abril, mas cresceu 2,4% na 
comparação com abril do ano 
passado, 6,9% no ano e 11% 
no acumulado de 12 meses. 

Moedas
DÓLAR              Compra      Venda            Var(%)

Dólar Comercial R$ 4,8 R$ 4,802 -1,19
Dólar Turismo R$ 4,798 R$ 5,017 -0,8498
Euro R$ 5,241 R$ 5,242 -0,0381
Libra Esterlina R$ 6,141 R$ 6,142 0,3431

Investimentos

OURO (BM&F): R$ 304,75 
IBOVESPA (SP): 119.068,77 +2.326,06 (1,99%)

Indicadores Agropecuários
@Boi Gordo (rastreado)  R$   231,50
@Vaca Gorda (rastreada) R$   214,50
Frango Congelado   R$       6,33
Frango Resfriado  R$       6,44
Suíno Carcaça Especial (kg)    R$      9,30 
Soja - Mercado Físico (sc 60kg)  R$  117,00
Milho - Mercado Físico (sc 60 kg)  R$    40,00
*Atualizado: 25/05

Cotações

Poupança 

15/06              0,3575 
16/06              0,3575 
17/06              0,3575 
18/06              0,3575 
19/06              0,3575 
20/06              0,3575 
21/06              0,3575 

Previdência Social

1 - Salário de benefício mínimo: R$ 1.320,00
2 - Salário de benefício máximo: R$ 7.507,49
3 - Renda mensal vitalícia: R$ 1.320,00
4 - Salário família por filho de ate 14 anos: R$ 59,82 para o segurado 
com remuneração mensal não superior a R$ 1.754,18
5 - Benefícios a idosos e portadores de deficiência: R$ 1.754,18

Atendendo ao art. 28 da Reforma da Previdência, foi publicada a 
Portaria Interministerial MPS/MF Nº 26, a qual estabeleceu as faixas 
de salário de contribuição e respectivos percentuais da tabela de INSS, 
válida a partir de 01 DE MAIO DE 2023, conforme abaixo:

Salário de Contribuição (R$)         Alíquota INSS      Alíquota Efetiva
até R$ 1.320,00                                   7,5%                           7,5%
de R$ 1.320,00 até R$ 2.571,29  9%              7,5% a 8,25%
de R$ R$ 2.571,30 e R$ 3.856,94           12%              8,25% a 9,5%
de R$ 3.856,95 e R$ 7.507,49                14%            9,5% a 11,68%

Nota: Embora a tabela apresente percentuais que variam de 7,5% a 
14%, considerando o desconto progressivo, a ALÍQUOTA EFETIVA de 
desconto não irá ultrapassar os 11,68%.

Imposto de Renda Retido na Fonte

Descontos
Base de Cálculo Mensal (R$)  Alíquota (%)  A deduzir (R$)
Até R$ R$ 2.112,00  Isento 
De R$ 2.112,01 a R$ 2.826,65  7,5%  R$ 158,40
De R$ 2.826,66 a R$ 3.751,05  15%  R$ 370,40
De R$ R$ 3.751,06 a R$ 4.664,68  22,50%  R$ 651,73
Acima de R$ R$ 4.664,68   27,50%  R$ 884,96

Deduções da Declaração Anual
1) O desconto por dependente é de R$ 189,59.

TR diária (%)
Dia
15/06            0,5000
16/06            0,5000
17/06            0,5000
18/06            0,5000
19/06            0,5000
20/06            0,5000
21/06            0,5000

Fonte: noticiasagricolas.com.br

Fonte: Infomoney

Tempo

Fonte:   climatempo.com.br

NO ESTADO

NO BRASIL Cidades                  Min          Máx. 

Cuiabá 9° 19º

São Paulo                  14º           19º

Brasília                     16º           28º

Rio de Janeiro           19º            29º

Cidades    Min.   Máx.      
Campo Grande   8°   15°
Dourados     5°   17°
Corumbá              5°            19°
Maracaju        5°         18°
Ponta Porã       4°        15°
Três Lagoas      12°       18°
Mundo Novo             6°        18°

NO BRASIL

Corumbá

Maracaju
Campo Grande

Três Lagoas

Dourados

Mundo 
Novo

Ponta Porã
CAMPO GRANDE
Dia de sol com algumas nuvens e 
névoa ao amanhecer. Noite com 
poucas nuvens.

Umidade relativa do ar
mín.: 57% máx.: 99%

Indexadores Financeiros

UFERMS (CG)  Dezembro Janeiro  Variação
Valor em R$  35,49 36,43 –
IPC (CG)  Novembro Dezembro  Acum. Ano
Percentual de aumento   0,59% 1,54% –
IPC-DI (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    0,94% 1,07% –
IPC (FIPE)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    1,03%    0,79%  –
INCC-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  8,28%  8,81% –
IGP-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  2,64% 0,76% –
IGP-M (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  3,28% 0,96% –
INPC (IBGE)  Outubro Novembro  Acum. Ano
Variação (%)   0,89%   0,95% –
IPCA (IBGE)  Outubro Novembro   Acum. Ano
Variação (%)  - 0,86%   0,89% –
TR Mensal (Bacen)  Dezembro Janeiro Acum. Ano
Variação (%)  0,0000 0,0000  0,0000%
TJLP  Janeiro Março Acum. Ano
Valor mensal (%)  4,39% 4,39%  – 
UAM - MS  Dezembro  Janeiro Variação
Valor em R$  4,8503 4,9783  –
Taxa SELIC  Novembro Dezembro Acum. Ano
  0,1573%  0,1730%  –
CUB (Sinduscon)  Outubro Novembro Acum. Ano
Variação no período (%)  1,47% 1,14% –
POUPANÇA  Novembro  Dezembro Variação
Variação (%)  0,5000% 0,5000% 00000              

Junho de 2023

Preços 
Na pesquisa realizada no 

dia 3 de junho de 2022, no 
Pires, o quilo do frango conge-
lado estava R$ 9,98; no Assaí, 
R$ 9,85; no Nunes, R$ 9,98; 
Fort, R$ 9,49; Atacadão, R$ 

8,99.
Já no dia 2 de junho de 2023, 

o preço no Pires foi encontrado 
por R$ 9,98; Assaí, R$ 7,59; 
Nunes, R$ 13,99; Comper, R$ 
7,99; Atacadão, R$ 7,90 e Fort 
Atacadista, R$ 9,90. 



Gazeta Press

Robinho não acreditou 
que estava sendo condenado 
por estupro na Itália, quando 
a informação chegou a ele, 
pela primeira vez. Um ano 
após o crime, o ex-jogador, 39 
anos, tomou conhecimento 
quando estava em uma dis-
coteca em Milão. A partir de 
então, começou a discutir 
com seus outros amigos, 
também acusados, de como 
iriam tratar da situação.

A conversa foi possível ser 
ouvida em áudios que foram 
usados para a condenação na 
Justiça da Itália, divulgados 
pelo “UOL”. Robinho estava 
no carro com Ricardo Falco, 

mas ambos não sabiam que 
o veículo estava grampeado.

O músico Jairo Chagas foi 
quem contou a Robinho que 
ele estava sendo chamado 
pela polícia para depor. No 
entanto, o ex-atleta, apeli-
dado de “Neguinho”, riu da 
situação, rechaçou qualquer 
preocupação e disse que iria 
dar um soco na vítima: “Não 
estou nem aí”.

(Jairo) – A mina denun-
ciou geral. Me chamaram 
para depois. A mina do Sio 
Café, do aniversário do 
Rudney. Estou falando sério, 
ela deu nome de todo mundo 
que estava lá.

(Robinho) – Eu estou fora, 
estou nem vendo. (Risos)

(Robinho) – Por isso eu 
estou rindo, eu não estou 
nem aí. A mina estava ex-

tremamente embriagada, 
não sabe nem quem eu sou. 
Mesmo se eles me chamarem 
para alguma coisa, não tem 
problema nenhum. Vou lá, 
vou falar: ‘Primeiro, o ba-
gulho faz há um ano. Se-
gundo, não toquei nem nessa 
mina’.

(Robinho) – Se não sair 
na imprensa, está ótimo, está 
ligado? ‘Os amigos de Ro-
binho pegam a mina à força 
na Itália’. Ó que fase.

(Robinho) – P** no c* dos 
que come*** a mina. Que se 
f***. Você não com**, eu não 
com*. Vou falar a verdade e 
entregar na mão de Deus. 
Porque fiz p**** nenhuma.

Apesar de negar ter tido 

relações sexuais com a ví-
tima, Robinho disse, poste-
riormente, que realizou o 
ato. Ele abdicava desta infor-
mação e declarava que tudo 
havia sido em consenso das 
duas partes.

(Robinho) – Eu co** a 
mina, ela fez chupeta para 
mim e depois saí fora. Os 
caras continuaram lá.

(Ricardo Falco) – Na 
moral, mano, isso aqui, ó? O 
Robinho com****, ela fazendo 
uma chupeta pro Alex, é 
verdade, mano. Como que 
a mina louca lembra desse 
bagulho?

(Robinho) – Ela é idiota? 
A gente vai dar um soco na 
cara dela. Tu vai dar um 
murro na cara, vai falar: 
‘P****, o que eu fiz contigo? 
Eu fiz alguma coisa?’
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Por isso eu estou rindo, 
eu não estou nem aí
Robinho, em conversa gravada pela Justiça italiana

ESPORTES
Brasil

Violência

Série A

Times não chegam a acordo; investidor já mudou proposta três vezes

Mudanças e desconfiança travam 
criação da liga de clubes de futebol
Alex Sabino
Folhapress

A um ano e meio do final 
do contrato atual de televisio-
namento, a criação da liga de 
clubes do futebol brasileiro 
vive impasse. A Libra (Liga de 
Futebol Brasileiro) viu três dos 
seus integrantes recusarem a 
proposta da Mubadala, fundo 
de investimento ligado à mo-
narquia dos Emirados Árabes.

O investidor já mudou três 
vezes a proposta para tentar a 
adesão por escrito dos times. 
A LFF (Liga Forte Futebol) 
conta com a proposta finan-
ceira da estadunidense Se-
renegeti e tem mais equipes 
associadas, mas estas não as 
de maior torcida no país.

A liga não é possível porque 
não existe até agora uma união 
das 40 equipes que compõem 
as Séries A e B do Brasileiro. 
Para ter todas, a Mudabala 
começou oferecendo R$ 4,75 
bilhões para comprar 20% de 
participação da liga. No mo-
mento, a proposta passou para 
R$ 2,35 bilhões por 12,5%.

A Serengeti daria R$ 4,85 
bilhões pelos 20%. A partir da 
assinatura dos documentos 
finais, neste mês, deverá acon-
tecer um adiantamento de R$ 
370 milhões.

Mas ninguém possui os 40 
ou têm a perspectiva concreta 
de tê-los. Se a situação atual 
persistir, existirão apenas 
blocos de negociação de di-
reitos de transmissão e a re-
alização do campeonato pode 
continuar com a CBF, que já 
avisou abrir mão desse direito 
em favor da liga.

Vasco, Cruzeiro e Botafogo 
se recusaram a assinar a 
proposta da Mubadala e, nas 
discussões dentro da Libra, 
deixaram claro o desconten-
tamento com a maneira como 
as negociações têm sido con-
duzidas. 

Governança criticada
Eles têm restrições à di-

visão do dinheiro, especial-
mente no reservado a Corin-
thians e Flamengo. Embora 
concordem, a princípio, que os 
dois clubes de maior torcida 
devam receber mais, querem 
discutir os percentuais.

Também se incomodam 
com aspectos de governança 
da liga, como reuniões convo-
cadas em cima da hora, tenta-
tiva de fechar acordos rapida-
mente e a antiga reclamação 
de que qualquer mudança no 
estatuto da Libra precisa ser 
aprovada por unanimidade.

Há quase duas semanas, 
a Libra aprovou a cláusula 
de estabilidade. Isso signi-
fica que caso as receitas 

O técnico Dorival Júnior 
vem tendo de lidar com nada 
mais, nada menos que oito 
desfalques no São Paulo. O 
comandante tricolor aguarda 
ansiosamente pelo retorno 
desses atletas, alguns deles 
considerados titulares, mas 
isso não deve acontecer no 
curto prazo, embora haja 
um período de dez dias sem 
jogos devido à data Fifa.

Havia a expectativa de 
que o São Paulo pudesse 
contar com alguma novi-
dade para o duelo do pró-
ximo dia 21, contra o Ath-
letico-PR, no Morumbi, pelo 
Campeonato Brasileiro, já 

que alguns desses jogadores 
lesionados já estão em pro-
cesso de transição, mas, de 
acordo com Dorival Júnior, 
a chance de isso acontecer 
é quase nula.

“Eu acredito que não 
tenhamos nenhum desses 
jogadores. Alguns estão 
em processo de transição. 
Talvez, ao final da semana 
que vem, tenhamos alguma 
possibilidade, mas prefiro 
aguardar, até porque não 
quero pressionar ninguém. 
No momento que vierem a 
campo, que venham em to-
tais condições”, disse o trei-
nador Dorival Júnior.

Lista atual de desfalques
– Ferraresi (cirurgia no 

joelho direito)
– Talles Costa (sutura no 

menisco do joelho direito)
– Moreira (transição após 

cirurgia no joelho esquerdo)
– Igor Vinícius (transição 

após cirurgia no púbis)
– Welington (cirurgia no 

tornozelo esquerdo)
– Galoppo (cirurgia no jo-

elho esquerdo)
– Jandrei (fratura no quinto 

dedo da mão esquerda)
– Erison (aprimora a forma 

física após estiramento em 
fibrose da coxa esquerda)

O único que é esperado 

para voltar aos gramados após 
a data Fifa e que não vem 
sendo relacionado é Alexandre 
Pato. O jogador trabalha com o 
restante do elenco há algumas 
semanas, após se recuperar 
de cirurgia para corrigir uma 
lesão de ligamento no joelho 
direito e tem boas chances de 
ficar à disposição.

Após a derrota sofrida para 
o Palmeiras, por 2 a 0, no úl-
timo domingo, o elenco tricolor 
se reapresentou ontem (14), 
no CT da Barra Funda, ini-
ciando os trabalhos de olho no 
duelo com o Athletico-PR, que 
acontece na próxima quarta-
-feira. (GP)

arrecadadas em 2025 sejam 
iguais ou menores a de 2023 
(cerca de R$ 2 bilhões), 
a divisão dos valores seja 
igual à atual para todos. 
Antes, ela atendia apenas 

a Corinthians e Flamengo.
Vasco, Botafogo e Cru-

zeiro também entendem que 
podem negociar seus direitos 
de transmissão de forma in-
dependente e que isso, se não 

acontecerem mudanças que 
considerem necessárias, pode 
ser melhor do que estar aliado 
à Libra ou Forte Futebol. Os 
três clubes são sociedades 
anônimas.

Em áudios, Robinho ameaça 
dar soco em vítima que o 
acusou de estupro na Itália

Relembre o caso
Robinho foi julgado 

em terceira e última 
instância na Justiça ita-
liana há mais de um 
ano. Em novembro do 
ano passado, a extra-
dição dele chegou a ser 
solicitada, mas a ne-
gativa aconteceu pelo 
Ministério da Justiça 
do Brasil, baseada no 
artigo 5 da Constituição 
Federal, que proíbe a 
extradição de cidadãos 
brasileiros natos.

Dessa forma, a so-
lução encontrada pela 
Justiça da Itália foi so-
licitar o cumprimento 
da pena no Brasil. No 
final de fevereiro, o Mi-
nistério Público Federal 
(MPF) afirmou à Justiça 
não existir qualquer res-

trição no cumprimento 
da pena no país, para 
um crime pelo qual foi 
condenado na Itália.

O caso aconteceu em 
2013, em Milão. Segundo 
a sentença, Robinho e 
mais cinco amigos (Fabio 
Cassis Galan, Clayton 
Florêncio dos Santos, 
Alexsandro da Silva, 
Rudney Gomes e Ricardo 
Falco) estupraram uma 
mulher albanesa, sendo 
que ele e Ricardo aca-
baram condenados.

Os outros três ho-
mens deixaram a Itália 
durante as investiga-
ções e não foram pro-
cessados. A pena é de 
nove anos de prisão, em 
última instância, profe-
rida em janeiro de 2022.

 ‘Clube dos descontentes’ querem partilha maior
Para tentar atrair equipes 

da LFF, a Mubadala tem ar-
gumentado que a garantia 
mínima não é algo tão im-
portante assim e que o fun-
damental mesmo é criar a 
liga. Para as agremiações 
da Forte Futebol, trata-se de 
uma variação de argumento 
já usado na criação da Libra, 
de que todos deveriam aderir, 
assinar o estatuto e o resto se 
discutiria depois.

A minuta inicial da Libra 
não previa nem como seria 
dividido o dinheiro, queixou-
-se Marcelo Paz, presidente 
do Fortaleza. As três agre-
miações (Vasco, Botafogo e 
Cruzeiro) também estão des-
contentes com os valores ne-
gociados com intermediários.

Para cartolas da LFF, a 
Mubadala vendeu a imagem 
de que a liga do Brasil seria 
algo tão grande que renderia 
muito dinheiro a todos os 
clubes e que, por isso, ela 
teria de sair do papel de 

qualquer forma. A reação dos 
dirigentes reticentes a isso é 
de que se trata de um acordo 
válido por 50 anos, não cinco, 
como são os contratos atuais 
de televisionamento com o 
grupo Globo. É preciso cui-
dado ao assiná-lo.

Mesmo clubes de grande 
torcida e que estão no Muba-
dala mostram descontenta-
mento com a condução das 
negociações. Leila Pereira, 
presidente do Palmeiras, é 
uma das mais enfáticas nas 
críticas ao comportamento, 
principalmente do Flamengo, 
nas negociações. Ela já disse 
que “se for assim”, é melhor 
deixar o campeonato com a 
CBF, como é hoje em dia.

Há também a visão, na 
LFF, que a Mubadala e al-
guns presidentes de times da 
Libra pressionam por acordo 
especialmente em clubes que 
vivem situação financeira di-
fícil, como Santos e Grêmio. 
Para quem assinar a pro-

posta, o fundo de investi-
mento árabe prometeu pagar 
R$ 3 milhões até o final deste 
mês.

– Os 18 que fazem parte 
da Libra: Bahia, Botafogo, 
Corinthians, Cruzeiro, Fla-
mengo, Grêmio, Guarani, 
Ituano, Mirassol, Novori-
zontino, Palmeiras, Ponte 
Preta, Red Bull Bragantino, 
Sampaio Corrêa, Santos, São 
Paulo, Vasco e Vitória.

Os 26 que fazem parte da LFF
ABC (RN), Athletico, Atlé-

tico Mineiro, América-MG, 
Atlético Goianiense, Avaí 
(SC), Brusque (SC), Chape-
coense (SC), Coritiba (PR), 
Ceará, Criciúma (SC), CRB 
(AL), CSA (AL), Cuiabá (MT), 
Figueirense (SC), Fluminense 
(RJ), Fortaleza (CE), Goiás 
(GO), Internacional (RS), Ju-
ventude (RS), Londrina (PR), 
Náutico (PE), Operário (PR), 
Sport (PE), Vila Nova (GO) e 
Tombense.

São Paulo tenta recuperar oito jogadores durante data Fifa Alexandre Pato 
deve reestrear no 
Tricolor Paulista 
ainda neste mês

Representantes da LFF 
e da Libra estão longe 
de consenso para gerir 
competições de clubes
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Gazeta Press

Robinho não acreditou 
que estava sendo condenado 
por estupro na Itália, quando 
a informação chegou a ele, 
pela primeira vez. Um ano 
após o crime, o ex-jogador, 39 
anos, tomou conhecimento 
quando estava em uma dis-
coteca em Milão. A partir de 
então, começou a discutir 
com seus outros amigos, 
também acusados, de como 
iriam tratar da situação.

A conversa foi possível ser 
ouvida em áudios que foram 
usados para a condenação na 
Justiça da Itália, divulgados 
pelo “UOL”. Robinho estava 
no carro com Ricardo Falco, 

mas ambos não sabiam que 
o veículo estava grampeado.

O músico Jairo Chagas foi 
quem contou a Robinho que 
ele estava sendo chamado 
pela polícia para depor. No 
entanto, o ex-atleta, apeli-
dado de “Neguinho”, riu da 
situação, rechaçou qualquer 
preocupação e disse que iria 
dar um soco na vítima: “Não 
estou nem aí”.

(Jairo) – A mina denun-
ciou geral. Me chamaram 
para depois. A mina do Sio 
Café, do aniversário do 
Rudney. Estou falando sério, 
ela deu nome de todo mundo 
que estava lá.

(Robinho) – Eu estou fora, 
estou nem vendo. (Risos)

(Robinho) – Por isso eu 
estou rindo, eu não estou 
nem aí. A mina estava ex-

tremamente embriagada, 
não sabe nem quem eu sou. 
Mesmo se eles me chamarem 
para alguma coisa, não tem 
problema nenhum. Vou lá, 
vou falar: ‘Primeiro, o ba-
gulho faz há um ano. Se-
gundo, não toquei nem nessa 
mina’.

(Robinho) – Se não sair 
na imprensa, está ótimo, está 
ligado? ‘Os amigos de Ro-
binho pegam a mina à força 
na Itália’. Ó que fase.

(Robinho) – P** no c* dos 
que come*** a mina. Que se 
f***. Você não com**, eu não 
com*. Vou falar a verdade e 
entregar na mão de Deus. 
Porque fiz p**** nenhuma.

Apesar de negar ter tido 

relações sexuais com a ví-
tima, Robinho disse, poste-
riormente, que realizou o 
ato. Ele abdicava desta infor-
mação e declarava que tudo 
havia sido em consenso das 
duas partes.

(Robinho) – Eu co** a 
mina, ela fez chupeta para 
mim e depois saí fora. Os 
caras continuaram lá.

(Ricardo Falco) – Na 
moral, mano, isso aqui, ó? O 
Robinho com****, ela fazendo 
uma chupeta pro Alex, é 
verdade, mano. Como que 
a mina louca lembra desse 
bagulho?

(Robinho) – Ela é idiota? 
A gente vai dar um soco na 
cara dela. Tu vai dar um 
murro na cara, vai falar: 
‘P****, o que eu fiz contigo? 
Eu fiz alguma coisa?’
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Por isso eu estou rindo, 
eu não estou nem aí
Robinho, em conversa gravada pela Justiça italiana
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Times não chegam a acordo; investidor já mudou proposta três vezes

Mudanças e desconfiança travam 
criação da liga de clubes de futebol
Alex Sabino
Folhapress

A um ano e meio do final 
do contrato atual de televisio-
namento, a criação da liga de 
clubes do futebol brasileiro 
vive impasse. A Libra (Liga de 
Futebol Brasileiro) viu três dos 
seus integrantes recusarem a 
proposta da Mubadala, fundo 
de investimento ligado à mo-
narquia dos Emirados Árabes.

O investidor já mudou três 
vezes a proposta para tentar a 
adesão por escrito dos times. 
A LFF (Liga Forte Futebol) 
conta com a proposta finan-
ceira da estadunidense Se-
renegeti e tem mais equipes 
associadas, mas estas não as 
de maior torcida no país.

A liga não é possível porque 
não existe até agora uma união 
das 40 equipes que compõem 
as Séries A e B do Brasileiro. 
Para ter todas, a Mudabala 
começou oferecendo R$ 4,75 
bilhões para comprar 20% de 
participação da liga. No mo-
mento, a proposta passou para 
R$ 2,35 bilhões por 12,5%.

A Serengeti daria R$ 4,85 
bilhões pelos 20%. A partir da 
assinatura dos documentos 
finais, neste mês, deverá acon-
tecer um adiantamento de R$ 
370 milhões.

Mas ninguém possui os 40 
ou têm a perspectiva concreta 
de tê-los. Se a situação atual 
persistir, existirão apenas 
blocos de negociação de di-
reitos de transmissão e a re-
alização do campeonato pode 
continuar com a CBF, que já 
avisou abrir mão desse direito 
em favor da liga.

Vasco, Cruzeiro e Botafogo 
se recusaram a assinar a 
proposta da Mubadala e, nas 
discussões dentro da Libra, 
deixaram claro o desconten-
tamento com a maneira como 
as negociações têm sido con-
duzidas. 

Governança criticada
Eles têm restrições à di-

visão do dinheiro, especial-
mente no reservado a Corin-
thians e Flamengo. Embora 
concordem, a princípio, que os 
dois clubes de maior torcida 
devam receber mais, querem 
discutir os percentuais.

Também se incomodam 
com aspectos de governança 
da liga, como reuniões convo-
cadas em cima da hora, tenta-
tiva de fechar acordos rapida-
mente e a antiga reclamação 
de que qualquer mudança no 
estatuto da Libra precisa ser 
aprovada por unanimidade.

Há quase duas semanas, 
a Libra aprovou a cláusula 
de estabilidade. Isso signi-
fica que caso as receitas 

O técnico Dorival Júnior 
vem tendo de lidar com nada 
mais, nada menos que oito 
desfalques no São Paulo. O 
comandante tricolor aguarda 
ansiosamente pelo retorno 
desses atletas, alguns deles 
considerados titulares, mas 
isso não deve acontecer no 
curto prazo, embora haja 
um período de dez dias sem 
jogos devido à data Fifa.

Havia a expectativa de 
que o São Paulo pudesse 
contar com alguma novi-
dade para o duelo do pró-
ximo dia 21, contra o Ath-
letico-PR, no Morumbi, pelo 
Campeonato Brasileiro, já 

que alguns desses jogadores 
lesionados já estão em pro-
cesso de transição, mas, de 
acordo com Dorival Júnior, 
a chance de isso acontecer 
é quase nula.

“Eu acredito que não 
tenhamos nenhum desses 
jogadores. Alguns estão 
em processo de transição. 
Talvez, ao final da semana 
que vem, tenhamos alguma 
possibilidade, mas prefiro 
aguardar, até porque não 
quero pressionar ninguém. 
No momento que vierem a 
campo, que venham em to-
tais condições”, disse o trei-
nador Dorival Júnior.

Lista atual de desfalques
– Ferraresi (cirurgia no 

joelho direito)
– Talles Costa (sutura no 

menisco do joelho direito)
– Moreira (transição após 

cirurgia no joelho esquerdo)
– Igor Vinícius (transição 

após cirurgia no púbis)
– Welington (cirurgia no 

tornozelo esquerdo)
– Galoppo (cirurgia no jo-

elho esquerdo)
– Jandrei (fratura no quinto 

dedo da mão esquerda)
– Erison (aprimora a forma 

física após estiramento em 
fibrose da coxa esquerda)

O único que é esperado 

para voltar aos gramados após 
a data Fifa e que não vem 
sendo relacionado é Alexandre 
Pato. O jogador trabalha com o 
restante do elenco há algumas 
semanas, após se recuperar 
de cirurgia para corrigir uma 
lesão de ligamento no joelho 
direito e tem boas chances de 
ficar à disposição.

Após a derrota sofrida para 
o Palmeiras, por 2 a 0, no úl-
timo domingo, o elenco tricolor 
se reapresentou ontem (14), 
no CT da Barra Funda, ini-
ciando os trabalhos de olho no 
duelo com o Athletico-PR, que 
acontece na próxima quarta-
-feira. (GP)

arrecadadas em 2025 sejam 
iguais ou menores a de 2023 
(cerca de R$ 2 bilhões), 
a divisão dos valores seja 
igual à atual para todos. 
Antes, ela atendia apenas 

a Corinthians e Flamengo.
Vasco, Botafogo e Cru-

zeiro também entendem que 
podem negociar seus direitos 
de transmissão de forma in-
dependente e que isso, se não 

acontecerem mudanças que 
considerem necessárias, pode 
ser melhor do que estar aliado 
à Libra ou Forte Futebol. Os 
três clubes são sociedades 
anônimas.

Em áudios, Robinho ameaça 
dar soco em vítima que o 
acusou de estupro na Itália

Relembre o caso
Robinho foi julgado 

em terceira e última 
instância na Justiça ita-
liana há mais de um 
ano. Em novembro do 
ano passado, a extra-
dição dele chegou a ser 
solicitada, mas a ne-
gativa aconteceu pelo 
Ministério da Justiça 
do Brasil, baseada no 
artigo 5 da Constituição 
Federal, que proíbe a 
extradição de cidadãos 
brasileiros natos.

Dessa forma, a so-
lução encontrada pela 
Justiça da Itália foi so-
licitar o cumprimento 
da pena no Brasil. No 
final de fevereiro, o Mi-
nistério Público Federal 
(MPF) afirmou à Justiça 
não existir qualquer res-

trição no cumprimento 
da pena no país, para 
um crime pelo qual foi 
condenado na Itália.

O caso aconteceu em 
2013, em Milão. Segundo 
a sentença, Robinho e 
mais cinco amigos (Fabio 
Cassis Galan, Clayton 
Florêncio dos Santos, 
Alexsandro da Silva, 
Rudney Gomes e Ricardo 
Falco) estupraram uma 
mulher albanesa, sendo 
que ele e Ricardo aca-
baram condenados.

Os outros três ho-
mens deixaram a Itália 
durante as investiga-
ções e não foram pro-
cessados. A pena é de 
nove anos de prisão, em 
última instância, profe-
rida em janeiro de 2022.

 ‘Clube dos descontentes’ querem partilha maior
Para tentar atrair equipes 

da LFF, a Mubadala tem ar-
gumentado que a garantia 
mínima não é algo tão im-
portante assim e que o fun-
damental mesmo é criar a 
liga. Para as agremiações 
da Forte Futebol, trata-se de 
uma variação de argumento 
já usado na criação da Libra, 
de que todos deveriam aderir, 
assinar o estatuto e o resto se 
discutiria depois.

A minuta inicial da Libra 
não previa nem como seria 
dividido o dinheiro, queixou-
-se Marcelo Paz, presidente 
do Fortaleza. As três agre-
miações (Vasco, Botafogo e 
Cruzeiro) também estão des-
contentes com os valores ne-
gociados com intermediários.

Para cartolas da LFF, a 
Mubadala vendeu a imagem 
de que a liga do Brasil seria 
algo tão grande que renderia 
muito dinheiro a todos os 
clubes e que, por isso, ela 
teria de sair do papel de 

qualquer forma. A reação dos 
dirigentes reticentes a isso é 
de que se trata de um acordo 
válido por 50 anos, não cinco, 
como são os contratos atuais 
de televisionamento com o 
grupo Globo. É preciso cui-
dado ao assiná-lo.

Mesmo clubes de grande 
torcida e que estão no Muba-
dala mostram descontenta-
mento com a condução das 
negociações. Leila Pereira, 
presidente do Palmeiras, é 
uma das mais enfáticas nas 
críticas ao comportamento, 
principalmente do Flamengo, 
nas negociações. Ela já disse 
que “se for assim”, é melhor 
deixar o campeonato com a 
CBF, como é hoje em dia.

Há também a visão, na 
LFF, que a Mubadala e al-
guns presidentes de times da 
Libra pressionam por acordo 
especialmente em clubes que 
vivem situação financeira di-
fícil, como Santos e Grêmio. 
Para quem assinar a pro-

posta, o fundo de investi-
mento árabe prometeu pagar 
R$ 3 milhões até o final deste 
mês.

– Os 18 que fazem parte 
da Libra: Bahia, Botafogo, 
Corinthians, Cruzeiro, Fla-
mengo, Grêmio, Guarani, 
Ituano, Mirassol, Novori-
zontino, Palmeiras, Ponte 
Preta, Red Bull Bragantino, 
Sampaio Corrêa, Santos, São 
Paulo, Vasco e Vitória.

Os 26 que fazem parte da LFF
ABC (RN), Athletico, Atlé-

tico Mineiro, América-MG, 
Atlético Goianiense, Avaí 
(SC), Brusque (SC), Chape-
coense (SC), Coritiba (PR), 
Ceará, Criciúma (SC), CRB 
(AL), CSA (AL), Cuiabá (MT), 
Figueirense (SC), Fluminense 
(RJ), Fortaleza (CE), Goiás 
(GO), Internacional (RS), Ju-
ventude (RS), Londrina (PR), 
Náutico (PE), Operário (PR), 
Sport (PE), Vila Nova (GO) e 
Tombense.

São Paulo tenta recuperar oito jogadores durante data Fifa Alexandre Pato 
deve reestrear no 
Tricolor Paulista 
ainda neste mês

Representantes da LFF 
e da Libra estão longe 
de consenso para gerir 
competições de clubes
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 Mbappé e Messi 
durante treino do 
PSG, em Laye (FRA), 
no mês de maio

Grande nome brasileiro das provas de rua, Daniel do 
Nascimento não vai participar do Mundial de Atletismo, 
em agosto, em Budapeste (Hungria). Danielzinho, como é 
conhecido, vai priorizar a oportunidade de correr na elite 
de uma Major no segundo semestre. Dono da melhor marca 
da história em maratonas entre os não nascidos na África, 
o brasileiro de 24 anos busca seu primeiro grande resultado 
internacional. Em novembro, ele liderou por 32 km a Maratona 
de Nova York, com grande folga sobre o segundo colocado, 
mas exagerou no ritmo e o corpo não aguentou, obrigando-o a 
desistir. (Demétrio Vecchioli, UOL/Folhapress)

Este ano, Danielzinho chegou a ser anunciado na 
elite de Boston, uma prova que não vale como tomada de 
índices. Mas ele acabou correndo, na mesma época, em 
abril, na Maratona de Hamburgo, na Alemanha, que não 
tem a mesma repercussão, mas é tida como rápida. Lá, 
fez índice para os Jogos Olímpicos de Paris-2024 e para o 
Mundial deste ano. No último dia 31 de maio, encerrado 
o prazo para obtenção de índices para o Mundial na 
maratona, a CBAt convocou ele por ter índice e José 
Márcio Leão e Paulo Roberto Paula pelo ranking mundial. 
No site da competição, porém, já consta que Danielzinho 
abriu mão de participar e que um terceiro brasileiro, 
Johnatas de Oliveira, número 505 do ranking mundial, tem 
vaga. (DV, UOL/Folhapress)

O Circuito Mundial de Vôlei de Praia – etapa Challenge 
– chega a Jurmala, na Letônia.  Entre as duplas brasileiras 
estão as que contam com as sul-mato-grossenses Talita, 
parceira de Thâmela (ES), que disputa o qualifying, hoje, 
e Vic, companheira de Tainá (SE), que já entra na fase 
principal. As demais duplas nacionais são André/George, 
Johann/Lucas Aguinelo, Vitor Felipe/Renato, Evandro/
Arthur, Andressa/Vitória e Carol Horta/Rebecca. A fase 
de grupos acontece amanhã (16), as oitavas e quartas de 
final serão disputadas no sábado, o domingo será o dia das 
semifinais e das finais. Os torneios Challenge oferecem 
pontuação e premiação menores que a Elite. (Luciano 
Shakihama, com CBV)

Maratonista brasileiro desiste de Mundial

Danielzinho já tem índice para Olimpíada

Talita e Vic disputam Challenge na Letônia

Futsal
18h30 – Copa do Brasil 
Feminina: Adef x Clube 
Resenhas – YouTube 

Nations League
14h30 – Espanha x Itália 
(semifinal) – SporTV, ESPN e 
Star+

Concacaf
19h – Panamá x Canadá 
(semifinal) – ESPN4 e Star+
22h – Estados Unidos x México 
(semifinal) – ESPN4 e Star+

Voleibol
13h – Liga das Nações 
Feminina: Tailândia x Estados 

Unidos – SporTV2
16h30 – Liga das Nações 
Feminina: Japão x Coreia do Sul 
– SporTV2
20h – Liga das Nações 
Feminina: Brasil x Sérvia – 
SporTV2

Basquetebol
18h30 – LBF: Santo André x 
Campinas – UOL, NSports e 
YouTube 

Beisebol
20h – MLB: Pirates x Cubs – 
ESPN3 e Star+

Veja na TV Às 19h, no SporTV, Minas x Assoeva, 
Liga Nacional de Futsal Masculina

Neto Cajaíba/LNF

Fonte: ondeassistir.net.br

Europa

Boxe

Craque admite que Paris Saint-Germain precisa evoluir para chegar ao topo

Mbappé diz que faltou 
respeito a Messi na França
UOL/Folhapress

Kylian Mbappé falou, pela 
primeira vez, sobre a saída 
de Messi do PSG para o Inter 
Miami e analisou o período 
que o craque argentino atuou 
no futebol francês. Além 
disso, o atacante de 24 anos 
comentou sobre seu futuro e 
reforçou o desejo de cumprir 
seu último ano de contrato 
no PSG.

Elenco precisa evoluir
“Sabíamos que havia ca-

rências que cedo ou tarde 
você paga. É preciso aprender 
com os erros de cada tempo-
rada, para não repeti-los toda 
vez. Individualmente me man-
tenho em alto nível. Quero 
continuar progredindo para 
estar sempre no topo.”

Desrespeito com Messi, na França
“Estamos falando de po-

tencialmente o melhor jo-
gador da história do futebol 
(Messi). Nunca é uma boa 
notícia quando alguém como 
Messi se vai. Não entendo 
muito bem porque tantas pes-
soas ficaram aliviadas com 

a saída dele. Não teve o res-
peito que merecia na França. 
É uma pena.”

Não pediu para ser vendido
“Não pedi nem para ser 

vendido, nem para ir ao Real 
Madrid. Apenas confirmei 
que não quero ativar o ano 
adicional no contrato. Nunca 
falamos em renovar, mas 
estou feliz em ficar na pró-
xima temporada.”

As declarações de Mbappé 
foram dadas ao jornal italiano 
“Gazzetta dello Sport”.

Craque está de saída do PSG
Jogador confirmou ontem 

que não permanecerá no PSG 
após o término de seu con-
trato em 2024 e afirmou que 
o clube já sabia dessa decisão 
há quase um ano.

“Nunca discuti qualquer 
renovação de contrato com 
o PSG. A diretoria foi infor-
mada desde 15 de julho de 
2022 da minha decisão de não 
estender além de 2024 – e a 
carta enviada foi apenas para 
confirmar o que eu já disse a 
eles”, disse Mbappé à agência 
de notícias francesa “AFP”.

A decisão força o PSG a 
se mexer caso queira evitar 
perder seu grande astro de 
graça. O time teria apenas 
mais duas janelas de trans-
ferências para conseguir 
vendê-lo antes que ele possa 
assinar um pré-contrato com 
qualquer equipe a partir de 
31 de janeiro de 2024.

Quanto vale Mbappé?
O Paris Saint-Germain 

aceitaria ouvir ofertas a 
partir de 150 milhões de euros 
(R$ 785,3 milhões, na co-
tação de hoje) para negociar 
Mbappé. Essa seria a quantia 
a que o clube diria “sim” para 
vender o jogador nesta janela 
de transferência, já que tem a 
possibilidade de, a partir em 
junho de 2024, Mbappé sair de 
graça. Essa informação é da 
“ESPN internacional”.

No entanto, esse valor pode 
ser um pouco maior se o 
clube interessado for o Real 
Madrid, pois a relação entre o 
time merengue e o parisiense 
não são boas.

Mbappé confirmou, na 
terça-feira (13), que não per-
manecerá no PSG após o 

término de seu contrato em 
2024 e afirmou que o clube já 
sabia dessa decisão há quase 
um ano.

O “término da relação” 
entre PSG e Mbappé foi cau-
sado por promessas não cum-
pridas por parte do clube 
francês, de acordo com in-
formações do jornal espanhol 
“Diario AS”. A contratação de 
Lewandowski foi prometida 
a Mbappé, mas o polonês foi 
para o Barcelona mesmo após 
uma tentativa desesperada 
do capitão da seleção fran-
cesa de levá-lo para Paris. 
Tchouaméni, que era a prio-
ridade de Luis Campos para 
o meio-campo, foi para o Real 
Madrid e nem sequer ouviu a 
oferta do PSG.

Em julho de 2022, Mbappé 
comunicou ao presidente do 
PSG sua intenção de não re-
novar até 2025. O clube tentou 
esconder essa decisão, a tal 
ponto que na primeira rodada 
da Ligue 1, contra o Clermont, 
encobriu a ausência de sua 
estrela, que não quis jogar 
por estar chateado com as 
promessas quebradas, ale-
gando uma lesão muscular.

A terceira e última etapa do 
Circuito Sul-Mato-Grossense 
de Boxe acontece neste sá-
bado (17) e domingo (18), no 
ginásio Porto Carrero,  em 
Corumbá. São esperados apro-
ximadamente 70 atletas e 17 
academias/associações de dez 
municípios.

Segundo a FDBMS (Fede-
ração de Boxe do Estado de 
MS), estão previstas 50 lutas, 
divididas em três sessões. A 
primeira sessão será no sá-
bado, às 10 horas, e a segunda, 
às 19 horas. No domingo, a ter-
ceira sessão começa às 9h30. 

A competição, em sua 17ª 
edição, chega pela terceira vez 
a Corumbá. Em 2019 foi sede 
da terceira etapa e, em 2021, 
recebeu a primeira etapa. No 
ano passado, Corumbá re-
cebeu o Campeonato Estadual. 

Neste fim de semana, entre 
os destaques estão Valdeir 
Célio (71 kg Elite), 25 anos, 

e Davy Brito (75 kg Elite), 
19 anos, que já conquistaram 
títulos locais. Também par-
ticipam da competição o tri-
campeão na categoria Super-
pesada, Rodrigo Queiroz, e os 
atuais medalhistas de bronze 
no Brasileiro, Monica Sal-
mázio (60 kg, Elite) e Zenon 
Desiderio (51 kg, Juvenil).

Serão 18 medalhas de ouro 
em jogo, além da disputa por 
equipes. Cinco times têm 
chances reais de brigarem 
pelo título geral. Entre as fa-
voritas estão duas do interior 
do Estado e sete da capital. A 
Pugillus (Corumbá) e a Asso-
ciação Combate Pontapora-
nense (Ponta Porã) podem ga-
rantir ao menos três medalhas 
de ouro. De Campo Grande se 
destacam a Dragão Branco, 
CT Pantaneiro/Moreninhas, 
Instituto Pioneiros/Giby, Boxe 
Elite, Vila Popular, Aton Fight 
e 1º Rond. 

Finais de Estadual esperam 70 pugilistas em Corumbá

O Circuito Sul-Mato-Gros-
sense é disputado em três 
etapas em sistema de pontos 
corridos para os atletas e, na 
disputa por equipes, o que vale 
é a quantidade de ouro con-
quistados. Após as duas etapas 
realizadas em Campo Grande, 
nos meses de abril e maio, a 

Pugillus, de Corumbá, lidera 
com 11 vitórias, Instituto Pio-
neiros/Giby, com 10, e Dragão 
Branco e Boxe Elite com oito 
cada uma. (Com FDBMS)

Serviço –  A entrada é 2 kg de 
alimento não perecível. (Com 
FDBMS)

PSG/Divulgação

Primeiras etapas do 
Circuito Estadual 
aconteceram em 
Campo Grande

FDBMS/Divulgação
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Classe média 

Demarcação 

União Graduação 

Ministério faz cálculos para ter clareza sobre 
capacidade do FGTS em financiar o programa ampliado

Governo avalia elevar 
para R$ 500 mil 
teto de imóvel do 
Minha Casa Minha Vida 

STF julgará marco temporal, mas 
controvérsia não tem prazo para acabar

MEC aumenta 
teto do Fies de 
medicina para 
R$ 60 mil

Lula participa de 
cerimônia do Minha 
Casa Minha Vida, em 
Santo Amaro (BA)

Bruno Santos/Folhapress
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O Minha Casa Minha Vida 
para a classe média, promessa 
feita na terça-feira (13), pelo 
presidente Lula (PT), poderá 
financiar imóveis de até R$ 500 
mil.

O governo avalia elevar o 
valor máximo da residência 
para atender ao pedido do 
mandatário para que famílias 
com renda mensal de R$ 10 mil 
ou R$ 12 mil também possam 
ter acesso ao programa habi-
tacional. Atualmente, o limite 
de renda é de R$ 8 mil por mês.

Essa é mais uma das ações 
para turbinar o programa, que 
é uma das principais marcas 
resgatadas por Lula, em seu 
terceiro mandato.

O Ministério das Cidades, 
responsável pelo Minha Casa 
Minha Vida, ainda fará os cál-

culos para saber qual o modelo 
a ser proposto para a ampliação 
do programa para a classe 
média.

Integrantes da pasta, co-
mandada pelo ministro Jader 
Filho (MDB), afirmam que isso 
dependerá da capacidade do 
FGTS (Fundo de Garantia do 
Tempo de Serviço) de suportar 
o aumento de demanda por re-
cursos para as novas faixas do 
programa habitacional.

Em um cenário mais oti-
mista, haveria dinheiro no 
fundo inclusive para elevar o 
teto do imóvel para valor pró-
ximo de R$ 600 mil. No en-
tanto, isso pode impedir que o 
limite de renda do beneficiário 
seja expandido para o patamar 
anunciado por Lula – entre R$ 
10 mil e R$ 12 mil.

A nova versão do Minha Casa 
Minha Vida, relançado em feve-
reiro, permite a compra de imó-
veis usados com uso do FGTS e 
já aumentou o limite de ganhos 
de famílias de baixa renda.

Para quem mora em áreas 
urbanas, é considerada a renda 
bruta familiar mensal entre R$ 
2.640 e R$ 8.000.

Lula, porém, quer ampliar 
ainda mais esse critério, o que 
permitiria que mais famílias 
tenham acesso aos recursos.

Aumento dos custos 
O governo espera que, nos 

próximos dias, o Conselho 
Curador do FGTS amplie o valor 
máximo do imóvel do programa 
para R$ 350 mil. Hoje, esse teto 
é de R$ 264 mil e há diferenças 
regionais, que vão acabar. O 

conselho é a instância respon-
sável por determinar como os 
recursos do fundo são apli-
cados.

A proposta para o programa 
chegar a residências de até R$ 
350 mil tem o objetivo de ade-
quar o programa à faixa de 
renda mais alta, em vigor desde 
fevereiro – de R$ 4.400,01 a R$ 
8.000. Além disso, era uma de-
manda do setor de construção 
civil diante do aumento dos 
custos.

Integrantes do governo ava-
liam que, ao aumentar o limite 
de renda das famílias no pro-
grama para até R$ 12 mil, é 
necessário também adaptar o 
teto do valor do imóvel.

Ainda não há previsão para 
o governo anunciar o modelo 
do Minha Casa Minha Vida para 

a classe média, prometido por 
Lula. Isso dependerá dos cál-
culos do Ministério das Cidades, 
a respeito da saúde financeira 
do FGTS.

Esses ajustes na renda do 
beneficiário e do valor do imóvel 
podem ser feitos por atos do Mi-
nistério das Cidades. Portanto, 
sem a necessidade de votação 
no Congresso.

Segundo pessoas envolvidas 
nas discussões, uma opção 
é que a elevação do teto do 
imóvel possa ser temporária. 
Isso porque o setor imobiliário 
está sofrendo para conseguir 
atender ao segmento de classe 
média por conta da Selic alta, 
que encarece o financiamento 
com os bancos e afugenta essa 
parcela dos clientes.

Portanto, o uso do FGTS para 

esse grupo seria uma forma 
temporária de tapar o buraco 
enquanto a Selic não cai para 
patamares mais baixos. A ex-
pectativa do governo é de que a 
taxa de juros comece a cair no 
segundo semestre.

Outro fator que deve entrar 
nos estudos do Ministério das 
Cidades é o impacto que a in-
clusão da classe média na po-
pulação que pode fazer finan-
ciamentos direto com o FGTS 
terá no público-alvo do fundo, 
que são as pessoas de renda 
mais baixa.

Há um temor principal-
mente entre os empresários 
do setor de que uma demanda 
alta demais, por essa nova 
categoria, acabe restringindo 
os financiamentos a pessoas 
mais pobres.

O STF (Supremo Tribunal 
Federal) deve retomar, no se-
gundo semestre, o julgamento 
de uma ação central para o pro-
cesso de demarcação de terras 
indígenas no país, mas, seja 
qual for o veredito, a contro-
vérsia estará longe de terminar.

No caso específico que está 
na corte, os ministros analisam 
uma disputa em torno da Terra 

Indígena Ibirama-Laklanõ, em 
Santa Catarina, onde se en-
contra o povo xokleng. Como 
pano de fundo, eles decidirão 
sobre o alcance do chamado 
marco temporal.

A tese apareceu no julga-
mento da terra Raposa-Serra 
do Sol (Roraima), encerrado 
em 2009. De acordo com ela, 
os povos indígenas só teriam 

direito a territórios que esti-
vessem ocupando na data em 
que a Constituição foi promul-
gada: 5 de outubro de 1988.

Em 2013, ao esclarecer a 
decisão de 2009, o STF ex-
plicou que o marco temporal 
tinha sido utilizado de maneira 
pontual; ou seja, aplica-se à 
Raposa-Serra do Sol, mas isso 
não significa que possa ser 

replicado país afora. Só que 
também não significa que não 
possa.

O que o STF se propõe a fazer, 
no caso de Ibirama-Laklanõ, é 
resolver essa pendência, que 
pode ser resumida em uma 
questão: afinal, o marco tem-
poral vale para a demarcação 
de todas as terras indígenas no 
Brasil ou foi uma tese de uso 

O Ministério da Educação 
publicou, na quarta-feira 
(14), uma portaria que au-
menta o teto de financia-
mento do Fies (Fundo de 
Financiamento Estudantil) 
para cursos de graduação 
em medicina.

O titular da pasta, Ca-
milo Santana, já havia feito o 
anúncio da medida há cerca 
de duas semanas, e ela foi 
publicada ontem, no Diário 
Oficial da União.

O valor semestral máximo 
será, agora, de R$ 60 mil. 
Até então, de acordo com a 
última portaria de 2022, o má-
ximo de financiamento para o 
curso era de R$ 52,8 mil.

Para as demais gradua-
ções, não houve mudança 
nos valores, que continuarão 
sendo de R$ 42,9 mil, no má-
ximo, e R$ 300, no mínimo.

Santana foi às redes so-
ciais, no último dia 1º, para 
anunciar que o comitê gestor 
do Fies aprovou a mudança, 
atendendo a um pedido de 
estudantes de medicina.

Segundo o próprio mi-
nistro pontuou, alguns jovens 
chegavam a abandonar o 
curso por dificuldades no pa-
gamento das mensalidades.

A ex-deputada federal e 
pastora Flordelis dos Santos 
de Souza, 62, condenada a 
50 anos e 28 dias de prisão 
pela morte do então marido 
Anderson do Carmo, pediu à 
Secretaria de Administração 
Penitenciária do Rio de Janeiro 
autorização para se casar com 
o namorado, o produtor artís-
tico Allan Soares.

Em fevereiro deste ano, 
Allan publicou nas redes so-
ciais uma mensagem de ani-
versário para a ex-deputada. 
“Obrigado por ser a mulher 
da minha vida. E, mesmo com 
todas as nossas diferenças, 
posso dizer que eu te amo, 
Flordelis”, escreveu.

Produtor musical gospel, 
Allan Soares conheceu Flor-
delis em 2021, pouco antes da 
prisão da ex-deputada. O julga-

mento que a condenou ocorreu 
em novembro de 2022, mas ela 
está presa desde agosto de 
2021, na penitenciária femi-
nina Talavera Bruce, no Rio.

O júri concluiu que Flor-
delis foi mandante do homi-
cídio qualificado de Anderson 
do Carmo – motivo torpe, 
emprego de meio cruel e de 
recurso que impossibilitou a 
defesa da vítima. Também foi 
considerada culpada por ten-
tativa de homicídio com uso de 
veneno, falsificação de docu-
mento e associação criminosa 
armada.

Assassinado 
O pastor foi morto em 2019, 

em Niterói, na região metro-
politana do Rio, com 31 perfu-
rações de arma de fogo, nove 
delas na região pélvica. 

exclusivo para a Raposa-Serra 
do Sol?

O ministro Edson Fachin 
votou, em setembro de 2021, 
contra o marco temporal. Ele 
argumentou que a tese con-
traria a Constituição e viola di-

reitos fundamentais dos povos 
indígenas. 

Pelo artigo 231 da Consti-
tuição, os povos indígenas têm 
“direitos originários sobre as 
terras que tradicionalmente 
ocupam”. 

Flordelis e o 
namorado Allan 
Soares estão 
juntos desde 2021

Flordelis pede autorização para 
se casar em presídio no Rio

Indígenas paralisam a 
rodovia Bandeirantes 
em protesto
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RECORRÊNCIA 

TALENTOS 

*Colaborou com a coluna Edson Moraes.

Não há como não prestigiar. Amanhã (16), a partir das 
19 horas, o Sesc Cultura abrirá o seu espaço na Sala de 
Música para um acontecimento daqueles chamados de 
imperdíveis: o lançamento de “O Certo e o Incerto”, sétima 
obra literária do escritor Samuel Medeiros.   

Dizem que o senador Nelson Trad Filho (PSD) foi avisado 
e não teria dado ouvidos sobre o perfil de um dos assessores 
que contratou para o seu gabinete em cargo no Senado. Agora 
já demitido, o ex-servidor foi preso por agredir a ex-mulher e 
solto com tornozeleira eletrônica.

As empresárias, em Maracaju, Hosana Lourdes 
com Viviane Quadros   

O casal Joyce e o engenheiro eletricista 
Sandro Mendonça   

Adriana Castedo e a pecuarista, em Santa 
Cruz de La Sierra, Ana Lúcia Mello de Mello 

O empresário José Lopes e a querida Célia 
Rodrigues   

Nilza Marques e o advogado Luiz Pedro 
Guimarães   

O querido casal Eliana e o servidor da Justiça 
Federal José Inácio Filho   

PENSAMENTO DO DIA   

NA LEMBRANÇA 

AMORES REPRESADOS   

CERCA ESTRATÉGICA  

MELHOR IDADE   

DEMANDAS 

VIOLAS & QUENTÃO   
CAPIVARAS 

FOMENTO 
Marco Pigossi, que segundo elas e eles é “lindo de morrer”, 

fez seu desabafo sobre a dor brasileira de assumir publica-
mente a orientação sexual. O galã de novelas globais contou 
que muita gente sabia de seu namoro com o cineasta italiano 
Marco Calvani, mas, por receio de ter a carreira prejudicada, 
ele só decidiu sair do armário em novembro de 2021.   

Guilherme Bumlai, presidente da Associação dos 
Criadores de Mato Grosso do Sul (Acrissul), não vê outra 
saída para os pecuaristas em dias de queda no preço da 
arroba do boi gordo. É não tirar o gado do pasto até que 
se diminua a oferta e aumente-se a procura de carne, 
situação que empurrará o preço da arroba para cima.   

Hoje, vale a pena prestigiar um evento dos mais importantes. 
Na Assembleia Legislativa, no Plenarinho Deputado Nelito Câ-
mara, tomarão posse os membros da Frente Parlamentar em 
Defesa dos Direitos da Pessoa Idosa. A coordenação do evento 
é do deputado estadual Renato Câmara (MDB), filho do saudoso 
político ivinhemense cujo nome identifica aquele espaço. O grupo 
foi instituído pelo Ato da Mesa Diretora 33/2023 e realizará 
debates temáticos com a sociedade civil.   

Incluir o segmento de logística na lista de incentivos e atu-
alizar os dispositivos tributários estão inscritos na caderneta 
de grandes e imediatos desafios de Adriane Lopes (PP). Será 
inevitável fazer profunda revisão no Prodes (Programa de In-
centivos para o Desenvolvimento Econômico e Social de Campo 
Grande). Essa equação, a prefeita levou para matutar em sua 
casa e depois, com a assessoria técnica, ao sair do encontro 
com a diretoria da Associação Comercial e Industrial de Campo 
Grande (ACICG), no dia 6 deste mês.   

Com Lucas Lucco e a dupla Hugo & Victor fazendo 
a abertura, hoje, da 44ª Festa Junina de Dourados. 
Amanhã, 16, o palco será de Almir Sater, Gabriel Sater, 
Rodrigo Sater e Hermanos Irmãos, enquanto o Alma Ser-
rana faz o encerramento no sábado. O estacionamento 
do Centro de Convenções vai ficar pequeno.   

Tem gente que não aprende. Mesmo com o nomezinho 
fichado entre os alvos da operação Nota Zero, da Contro-
ladoria-Geral da União (CGU), continua atacando com a 
síndrome do escorpião. Deflagrada a partir de investigações 
iniciadas em 2017, a operação foi concebida para desfazer 
um esquema licitatório com desvio de recursos destinados 
a obras de reforma e construção de prédios públicos. Co-
menta-se que esse teria sido o motivo pelo qual determinado 
cargo sofreu mudança de titulares.   

Após reunir-se com o ministro da Agricultura e Pecuária, 
Carlos Fávaro, na segunda-feira, a diretoria do Sistema OCB 
(Organização das Cooperativas do Brasil) abriu de vez a expec-
tativa ante os compromissos que o governo federal assumiu. 
Fávaro garantiu aos segmentos de crédito e agropecuária uma 
série de medidas de incentivo à produção, do Plano Safra às 
linhas de suporte financeiro e ao custeio, à comercialização e 
ao seguro rural.

O corpo envelhece sem a sua permissão... A alma só envelhece 
se você permitir!   

Está mais que aprovada a primeira vez do central campo-
-grandense na seleção brasileira de vôlei. Judson Amabel Nunes 
da Cunha Júnior, 24, está aproveitando sua chance no time que 
disputa a Liga das Nações e parece que chegou para ficar.   

No dia 15 de junho de 1977 morria, nos Estados Unidos, o 
engenheiro aeroespacial Wernher von Braun, que fora diretor da 
Nasa e do Programa Espacial Americano. Frasista dos bons, ele 
tinha uma, em especial, que serve como uma luva para muitos 
cientistas, jornalistas e políticos: “Pesquisa básica é o que estou 
fazendo quando não sei o que estou fazendo”.   
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*Textos, notas e fotos publicados nesta página são de responsabilidade do colunista.

MAIS FLASHES DO SHOW DE 
ROBERTO CARLOS EM CAMPO GRANDE   

O deputado Vander Loubet (PT-MS), coordenador da bancada de 
congressistas guaicurus em Brasília, levou à desembargadora Marisa 
Santos, presidente do Tribunal Federal da 3ª Região (TRF3), um 
agradecimento especial de Mato Grosso do Sul. Motivo: a instalação, 
já confirmada para julho, de uma nova vara-gabinete de Juizado 
Especial em Campo Grande. Segundo o parlamentar, na visita de 
caráter institucional, ambos trataram de medidas para aprimorar-se o 
atendimento aos sul-mato-grossenses   

Fotos: Gabriel Santos

 OBRIGADO, EXCELÊNCIA!   



44ª Festa 
Junina de 
Dourados!
Lucas Lucco, Almir Sater, Gabriel Sater, Rodrigo 
Sater e Hermanos Irmãos são atrações do evento 
que começa na sexta, no Centro de Convenções

    C1Campo Grande-MS | Quinta-feira, 15 de junho de 2023ARTES&LAZER

Livia Bezerra

Com três shows nacionais e 11 
regionais, a 44ª edição da Festa 
Junina de Dourados – a 229 km 
da Capital – começa sexta (16), no 
Centro de Convenções do município, 
com abertura dos portões às 18h. 
Entre esta sexta-feira (16), sábado 
(17) e domingo (18), os douradenses 
recebem um dos artistas mais 
populares do cenário musical 
brasileiro, o cantor Lucas Lucco; o trio 
sul-mato-grossense da família Sater: 
Almir, Gabriel e Rodrigo Sater e ainda 
o trio Hermanos Irmãos, também 
sul-mato-grossense, composto por 
Márcio de Camillo, Rodrigo Teixeira e 
Jerry Espíndola, que juntos, em uma 
rede de conexões, ligam o Brasil ao 
Paraguai, Bolívia e Peru. 

Outros diversos artistas regionais 
e locais se apresentarão por lá e 
além de música, o público terá 
variadas opções de barracas com 
comidas típicas, parque Azoia para 
as crianças, apresentações de 
quadrilhas e espaço para comércio 
de artesanatos e outros itens.

A festança está garantida na 
segunda maior cidade do Estado, 
pois o evento recebe famílias de toda 
a região sul, para muita música, 
comidas típicas e quadrilha, durante 
três dias. Organizada pela Prefeitura 
de Dourados, por meio da Semc 
(Secretaria Municipal de Cultura), a 
festa terá entrada gratuita e o 
prefeito, Alan Guedes, afirma que 
será um importante evento cultural 
na cidade, garantindo segurança 
para todos que forem prestigiar. 

“Será uma festa para toda a família, 
no Centro de Convenções, que é um 
espaço amplo, com muita segurança e 
tranquilidade. Quero aproveitar para 
agradecer ao Governo do Estado pelo 
apoio, este será um grande evento 
cultural”, pontua o prefeito.

O município está preparado para 
receber um recorde de público nesta 
festa junina, conforme o secretário 
municipal de Cultura, Francisco 
Chamorro (Kinho). “Estamos ansiosos 
por mais esse evento. Nossa festa 
junina é esperada não só por todos 

da cidade, como também da região, 
por isso, estamos preparados para 
um recorde de público e trabalhando 
muito para que todos possam ter uma 
ótima festa”, ressalta o secretário.

Abertura dos portões às 18h
Amanhã (16), o Centro de 

Convenções da cidade será palco 
de um importante momento 
da música sul-mato-grossense, com 
o encontro da família Sater: Almir, 
junto do filho Gabriel e seu irmão 
Rodrigo, que protagonizarão um 
encontro de gerações na festa junina. 
Atualmente, o filho de Almir, Ian, 
que é guitarrista, também integra 
a banda do pai. Com isso, serão 
quatro gerações da família no palco. 
A família Sater possui uma forte 
conexão com Dourados, pois os 
avós paternos de Almir moraram na 
cidade, onde chegaram a ter a loja 
Três Irmãos. 

Ainda na sexta (16), tem show de 
Hermanos Irmãos, composto pelos 
amigos sul-mato-grossenses Márcio 
de Camillo, Rodrigo Teixeira e Jerry 
Espíndola. O trio, criado em 2010, 
usa principalmente instrumentos de 
corda que aliam folk aos ritmos 
fronteiriços da polca paraguaia e da 
guarânia, resultando em influências 
da música pop, rock, blues, MPB, jazz 
e arranjos vocais.  No último mês, 
o trio se apresentou em Dourados, 
ao lado de Alzira E., no Circuito 
Universitário Uems (Universidade 
Estadual de Mato Grosso do Sul), 
projeto que busca levar a música 
regional para acadêmicos do interior 
do Estado. 

Um dos integrantes, Márcio 
de Camillo, relata como foi a 
apresentação e revela a expectativa 
para o show desta sexta-feira (16). 
“O show, realizado pelo Circuito 
Universitário, com Alzira E., foi um 
dos melhores. O público de Dourados 
aprecia música. É possível ver isso 
quando cantamos na cidade. Todos 
estamos muito felizes, pois será a 
primeira vez que Almir, Gabriel, 
Hermanos Irmãos e Rodrigo 
Sater tocam no mesmo evento. A 
noite promete! Será possível ver, 

no palco, shows e artistas que se 
complementam musicalmente. Estou 
feliz!”, afirma. 

A dupla Hugo e Vitor se apresenta 
no sábado (17) e o cantor Lucas Lucco, 
no domingo (18).  Conhecido por 
ser um dos artistas mais populares 
da música brasileira, Lucas Lucco 
é natural de Patrocínio (MG), tem 
32 anos e iniciou sua carreira em 
2011, como cantor e compositor, e 
rapidamente conquistou o coração 
do público. Em suas canções, Lucas 
mistura sertanejo, pop e funk com 
letras românticas e envolventes. 
Ao longo da carreira, ele lançou 
diversas músicas que se tornaram 
verdadeiros sucessos, como “Mozão”, 
“Princesinha”, “Vai Vendo” e 
“Destino”. Os singles de arrocha 
“Pac Man” e “Plano B” também foram 
um dos primeiros hits da trajetória 
do artista que, além de cantor, já se 
aventurou como ator em novelas e 
filmes. Recentemente, ele esteve em 
Mato Grosso do Sul, na 41ª Festa do 
Peão de Boiadeiro, em Angélica – 
distante 277 quilômetros de Campo 
Grande. Lucas Lucco retorna ao 
Estado, com o show gratuito para 
a população de Dourados, na festa 
junina.

Também integram a programação 
musical da 44ª Festa Junina, o grupo 
Alma Serrana, cantor Patrik Yuri, 
grupo Surungo Bueno, Thauany 
& Guilherme, banda Ponte Aérea, 
ForróDiando, Michele Lemos e 
Guilherme, Amanda Bueno, Fernando 
Bernardes, Kleber e Kleberson, Maria 
Eduarda e a dupla Victor e Alex.

SERVIÇO: A 44ª Festa Junina de 
Dourados acontece entre os dias 16 a 18 
de junho, a partir das 18h, com entrada 
gratuita, no Centro de Convenções, no 
Parque Alvorada. O evento é realizado pela 
Prefeitura de Dourados e Aced 
(Associação Comercial e Empresarial de 
Dourados), com a organização da Semdes 
(Secretaria Municipal de Desenvolvimento 
Econômico) e Semc (Secretaria Municipal 
de Cultura) e o apoio da Fundação de 
Cultura, Secic (Secretaria de Cidadania 
e Cultura) e Governo de Mato Grosso do 
Sul.

Lucas Lucco

Almir Sater

Rodrigo Sater

Gabriel Sater

Hermanos Irmãos

Vitor Almeida Photo

Isabela Rezende
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Leandra Leal dirige e atua em série 
sobre os dramas da adolescência

Devoto de São Jorge e 
massoterapeuta: saiba 
mais sobre o Jesus 
negro de ‘Amor Perfeito’

Direção 

Direção 

Ator Televisão

Atriz é uma das criadoras de ‘A Vida Pela Frente”, 
produção com data para estrear no GloboPlay
Folhapress

Além de ser o único elo 
entre a primeira e a segunda 
temporada de “Justiça”, pres-
tigiada série de Manuela Dias, 
Leandra Leal também estará 
no Globoplay em outra série, 
com bônus extra de expe-
diente: ela entra em cena e 
assina a direção e criação do 
novo enredo. Com estreia mar-
cada para o próximo dia 22, “A 
Vida Pela Frente” começa na 
virada do milênio e mergulha 
em uma das fases da vida mais 
intensas e repleta de des-
cobertas: a adolescência. A 
produção aborda temas como 
saúde mental, responsabili-
dade afetiva, sexo, romance, 
festas, luto e pertencimento, 
tendo o Rio de Janeiro como 
cenário.

O contexto que abre a his-
tória acontece durante a ado-
lescência de seis amigos que 
têm suas vidas transformadas 
após um acontecimento trau-
mático que vai impactar para 
sempre um grupo de seis 
amigos que estudam juntos no 
último ano do ensino médio.

O sexteto principal é for-
mado por Beta, Liz, Cadé, Ma-
rina, Vicente e JP, interpre-
tados, respectivamente, pelos 
jovens atores promissores 
Flora Camolese, Nina Tomsic, 
Jaffar Bambirra, Muse Maya, 

Folhapress

O ator Stênio Garcia, 91, 
passou por uma transfor-
mação estética e revelou o 
resultado, em primeira mão, 
no programa Fofocalizando, 
do SBT. Na edição de terça-
-feira (13), o eterno Bino de 
“Carga Pesada” exibiu o seu 
novo visual, após passar por 
harmonização facial, em pro-
cedimento realizado por uma 
clínica do Rio de Janeiro.

Conforme explicado no 
programa, Garcia fez um pre-
enchimento na malar, nos 
lábios, na região do bigode 
chinês e na papada. 

Modificações complemen-
tares foram aplicadas nas 
sobrancelhas e nas orelhas.

“É impressionante. Fiquei 
mais jovem uns 15 anos, pelo 
menos. Vai melhorar ainda 
mais, tem tão pouco tempo 
que eu fiz”, comentou o ar-
tista, em entrevista ao vivo.

Nas redes sociais, o resul-

Folhapress 

Enfim, o tão aguardado – 
e até aqui censurado – beijo 
entre as personagens Clara 
(Regiane Alves) e Helena 
(Priscila Sztejnman) vai 
ser exibido em “Vai na Fé” 
(Globo). A emissora con-
firma que a cena de afeto 
gay já tem data para ir ao 
ar: dia 21. Desde maio que 
a Globo vem cortando cenas 
de beijo com pessoas do 
mesmo sexo. O momento de 
carinho entre Clara e He-
lena chegou a ser anunciado 
no resumo dos capítulos da-
quela semana, o que causou 
expectativa e frustração em 
diversos espectadores.

Desde então, o canal vem 
sendo criticado nas redes 
sociais e também por outros 
artistas. Dentre eles Tainá 
Müller, que lembrou que 
no ano de 2014, na novela 
“Em Família”, interpretou 
Marina, uma mulher que 
tinha como par romântico 
Clara, vivida por Giovanna 
Antonelli. “Sofri muito com 
essa história na época de 
#Clarina. Achava um ab-
surdo, na real. Entendo que 
o Brasil é um país conser-
vador, mas não normalizar 
o afeto entre duas pessoas 
do mesmo sexo só faz a ma-
nutenção do preconceito”, 
opinou a atriz nas redes 
sociais.

Procurada na ocasião, 
a Globo respondeu apenas 
que “toda novela está su-
jeita a edição, uma rotina 
que atende às estratégias 
de programação ou artís-
ticas”. Já a autora, Rosane 
Svartman, nunca respondeu 
às solicitações. Regiane 
Alves ironizou os cortes e 
deu uma indireta dias atrás, 
ao posar em frente ao pôster 
do filme “Homem-Aranha 
Através do Aranhaverso”. 
Isso porque há uma cena 
famosa do longa de 2002 
em que o protagonista beija 
seu par de cabeça para 
baixo, algo que deveria ter 
acontecido numa das cenas 
editadas da atriz com Pris-
cila. “Entendedores enten-
derão”, postou ela.

Duas semanas depois 
de cortar o primeiro beijo 
entre Clara e Helena, a 
Globo decidiu manter o 
veto à troca de carinho 
das duas personagens na 
trama ao editar um selinho 
entre elas por um cha-
mego no rosto. Conforme 
a íntegra do episódio, após 
Clara chorar e revelar in-
segurança e fragilidade, 
Helena enxugaria suas lá-
grimas, diria o quanto ela 
estava linda, beijando-a em 
seguida na boca. Clara, 
então, não recuaria. A cena 
não aconteceu e a internet 
não perdoou mais uma vez.

O veto às cenas gays 
também atingiu outras pro-
duções. A Globo decidiu não 
exibir outra cena romântica 
protagonizada por duas mu-
lheres. Desta vez, o corte 
aconteceu na série “Aru-
anas”, do Globoplay

Ex-namoradas, Olga (Ca-
mila Pitanga) e Ivona (Elisa 
Volpatto) se reaproximam 
na segunda temporada da 
série, gravada no ano pas-
sado e já disponível por 
completo na plataforma.

Folhapress

Dudu Camargo se mani-
festou pela primeira vez, 
após ser demitido do SBT. 
Ele postou um versículo da 
Bíblia em sua descrição no 
Instagram: “O preconceituoso 
julga sem conhecer. Já o sábio 
procura entender. Se o mundo 
vos odeia, sabei que, primeiro 
do que a vós, me odiou a 

mim.”
Segundo Fefito, colunista 

do “UOL”, a demissão de Dudu 
do SBT instaurou um clima 
de alívio no departamento de 
jornalismo da emissora. Isso 
porque o apresentador não 
contava com a simpatia de 
boa parte da redação – ele 
não participava das reuniões 
de pauta e costumava chegar 
atrasado.

Ele estava afastado do 
cargo há mais de um mês. 
Felipe Malta, que já estava no 
lugar de Dudu, segue à frente 
do Primeiro Impacto, como ti-
tular da vaga. Dudu Camargo 
entrou na emissora em 2008, 
em um papel na novela “Re-
velação”. Estava no Primeiro 
Impacto desde 2016, pas-
sando por programas como 
Fofocalizando e SBT Notícias.

Henrique Barreira e Lourenço 
Dantas. Leandra vive Tereza, 
uma mãe solo e superprotetora.

Elenco 
Um dos destaques do elenco 

é o ator e músico Jaffar Bam-
birra (na foto, sentado no 
chão). A paixão pela música 
é uma das características que 
une Jaffar e Cadé, ator e per-
sonagem. Popular na fictícia 
escola Jardim do Futuro, o 
jovem de 18 anos já sabe o 
que quer para seu futuro: se-
guir a carreira de artista. Nos 
intervalos das aulas, quando 
começa a entoar as canções 
de sua autoria, todo mundo 

quer ouvir.
“Também sou músico e bus-

quei muito o Cadé por meio da 
música, além de ter trazido 
muito do personagem para 
mim”, disse, à coluna. “E por 
ser uma série que se passa 
nos anos 1990, quis me nutrir 
muito da música da época. Ia 
todo dia para a gravação escu-
tando um álbum diferente, de 
artistas brasileiros e estran-
geiros”, conta o ator.

Sobre a personalidade de 
Cadé, Jaffar ainda reflete: “Ele 
é cheio de nuances. Ao mesmo 
tempo em que é impulsivo, 
é romântico. Tem um perfil 
meio galanteador, mas não é. 

Ele é muito vivo, intenso, mas 
também está perdido. E, assim 
como todos os personagens da 
série, vai se descobrindo. É a 
adolescência”, conclui.

Órfão de pai e mãe desde 
muito cedo, Cadé foi criado 
pela avó Olga, personagem 
de Angela Leal. Os dois têm 
uma relação de muito amor e 
companheirismo.

Leandra Leal está ainda em 
“Aruanas 2”, no ar atualmente 
em cartaz na Globo, também 
disponível pelo Globoplay, 
assim como “Aruanas”.

“A Vida Pela Frente” é uma 
criação sua, em conjunto com 
Rita Toledo e Carol Benjamin. 

A série será lançada em duas 
partes: os cinco primeiros epi-
sódios chegam ao Globoplay 
em 22 de junho e, a outra me-
tade, em 6 de julho.

A direção é de Leandra, em 
parceria com Bruno Safadi. 
Os roteiros foram escritos por 
Rita Toledo, que assina a re-
dação final, Carol Benjamin, 
Fernanda Frotté e Victor Nas-
cimento, com supervisão de 
Lucas Paraizo, roteirista de 
“Sob Pressão” e atualmente 
aclamado por “Os Outros”.

“A Vida Pela Frente” é uma 
série original da plataforma, 
produzida pela Daza Filmes, 
em parceria com Globoplay.

Dudu Camargo se pronuncia 
após ser demitido do SBT

Atriz em cena – Leandra 
Leal é Tereza, mãe 
solo e superprotetora 
na série ‘A Vida Pela 
Frente’, do Globoplay

Dudu Camargo foi 
demitido do SBT após 
15 anos trabalhando na 
emissora de Silvio Santos

O sexteto da série ‘A 
Vida Pela Frente’, do 
Globoplay, com Flora 
Camolese, Nina Tomsic, 
Jaffar Bambirra, Muse 
Maya, Henrique Barreira 
e Lourenço Dantas

 Divulgação GloboPlay

 Divulgação 

Jorge Bispo/Divulgação

Beijo lésbico  
já tem dia 
e hora para 
ser exibido 

Novela  

 Reprodução/Instagram
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Jorge Florêncio é carioca 
e, apesar de estar em seu 
terceiro papel na teledra-
maturgia, se considera um 
ator veterano, afinal, são 20 
anos de experiência no te-
atro. Mesmo não sendo um 
novato, ele ainda fica mexido, 
emocionado mesmo, ao gravar 
suas cenas em “Amor Per-
feito”. Jorge é quem interpreta 
o Jesus negro que aparece 
para o menino Marcelino (Levi 
Asaf), na novela das 18h, da 
Globo, protagonizada por Ca-
mila Queiroz, na pele de Marê, 
e Diogo Almeida, como o mé-
dico Orlando.

“São cenas emblemáticas 
porque exaltam sentimentos 
fortes como a amizade e a 
fé. Fico mexido com o texto 
e tem também a questão de 
poder viver um Jesus não 

eurocêntrico em uma novela”, 
observa Jorge. “Sempre em-
purraram goela abaixo essa 
imagem de um homem branco 
com cabelo loiro e olhos azuis 
e pra mim é muito importante 
estar interpretando uma di-
vindade negra neste momento 
histórico sobre a nossa repre-
sentatividade na teledrama-
turgia”, completa, referindo-se 
ao protagonismo de atores 
negros em outras produções 
da emissora.

Aos 37 anos, Jorge revela 
ter perdido 10 quilos para 
atuar na novela escrita por 
Duca Rachid e Júlio Fischer. 
Para completar a preparação 
do personagem, ele leu vá-
rios trechos da Bíblia e o 
romance “Marcelino Pão e 
Vinho” (1953), obra do escritor 
espanhol José Maria Sánchez 
Silva que serviu de inspiração 
para a trama. Jorge, na ver-

dade, estava escalado para 
outro papel.

“Fiz testes e passei para 
outro papel, que simplesmente 
desapareceu da história. Fi-
quei chateado, mas deixei 
nas mãos do destino. E não 
é que muitas semanas de-
pois, me chamaram de volta e 
perguntaram se eu aceitaria 
ser Jesus? Cheguei a chorar. 
Coisa do destino”, diz, ao “F5”.

Perguntado sobre sua fé, 
ele conta que foi criado dentro 
do cristianismo, mas não tem 
religião. “Sou devoto de São 
Jorge e só”, resume o também 
terapeuta holístico, que além 
das gravações da novela e 
da massoterapia, divide seu 
tempo entre a direção do mu-
sical infantil “Hora do Blec 
– Sonhos”, projeto do ator 
David Júnior, e a criação de 
projetos audiovisuais, junto a 
um coletivo do qual faz parte.

Stênio Garcia faz harmonização 
facial aos 91 anos e resultado 
surpreende público da internet

tado dividiu opiniões, com di-
versas comparações. “Virou 
um boneco de cera”, escreveu 
o usuário que se identifica 
como @OJonhSantos. “Pa-
recendo o Fofão”, disse o 
internauta @brunoconstan.

Reprodução/SBT
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negro de ‘Amor Perfeito’
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‘Sonic’ e ‘Spider-Man’ Sem a E3, show se tornou um dos 
principais eventos de games do ano

 Para participar deste espaço, envie sua poesia (até 30 versos), ou um texto com até 2.200 caracteres, sobre assuntos que estiverem ligados à literatura, à poesia, à cultura, a políticas 
culturais, e à educação –sem envolvimento ou conotação político-partidária ou religiosa. Envie pelo e-mail literatura.delasnievedaspet@gmail.com

O que há por trás deste céu,
das ondas do mar, desta nuvem azul, 

ou desta canção de amor que canto ao 
léu?

Preciso descobrir um dia, quem sabe, 
que tudo é parte do que passou.

 Preciso partir, estar onde é meu lugar, 
lá começar tudo novo.

Alhures, farei o amanhã dançar.
Não rogarei promessas vãs.
Nem por um dia viverei de quimeras.
Então, por que ainda choro?
 Houve uma época, há muito tempo,
que meu coração sabia o que sentia.
Agora, como um rouxinol desafinado, 

canto as notas trêmulas desta breve 
canção de amor!

 Tua ausência ainda é um buraco
por onde passam os ventos da saudade
que me desvelam e me deixam em 

crua solidão.

3.11.03

Sempre havia companhia em casa. 
Para que eu não me sentisse sozinha 
meus pais levavam sobrinhos e sobri-
nhas para ocuparem o lugar do irmão 
que eu tanto queria. Era um ir e vir de 
primos que jamais ser filha única me 
incomodou ou me fez egoísta, pois tinha 
sempre que dividir meu quarto, meus 
brinquedos, minhas roupas e o carinho 
também. Tenho lembranças deliciosas 
da minha infância e adolescência junto 
com eles.

Uma prima, alguns anos mais velha 
do que eu, era uma parceira constante, 
férias escolares eram sempre na minha 
casa e meus pais a tratavam com amor 
e cuidado, até porque ela tinha um pro-
blema cardíaco congênito. Ela parecia 
uma boneca. Morena, cabelos lisos e 
escuros, o narizinho arrebitado e olhos 
negros e pequenos o que lhe dava um 
certo ar malicioso. Tinha uma risada alta 
e escandalosa. Era magrinha, mas tinha 
uma voz tão potente que parecia de uma 
soprano de ópera. Era muito medrosa 
também. Tinha medo de todos os insetos 
e ao encontrá-los gritava como louca. E 
eu morria de rir.

Tinha um crucifixo na cabeceira da 
minha cama que quando as luzes se apa-
gavam ele brilhava na escuridão em um 
tom de verde claro E ela morria de medo 
dele. Eu como não era desse mundo es-
perava o quase sono dela para colocá-lo 
bem perto do seu rosto e fazia uma voz 
fantasmagórica para que ela gritasse. 
Toda noite isso se repetia, meus pais 
levantavam assustados e eu tomava uma 
bronca, ouvindo: Ela sofre do coração, 

não faça isso com ela! E depois de uma 
semana de sustos, fui terminantemente 
proibida de fazê-lo. Acabou minha di-
versão com a ameaça de uns bons tapas.

Mas minha imaginação não me dei-
xava quieta. O medo dela era minha 
diversão, e se ela tivesse que ter um 
ataque teria tido na primeira vez. Esse 
coração era bem forte isso sim.

Comendo uma banana em cima da 
mesa da cozinha comecei a brincar 
com a casca enquanto minha prima 
ajudava minha mãe nos quitutes. Ao 
tentar formar desenhos com a casca 
ela tomou inesperadamente a forma de 
uma aranha, para a minha imaginação, 
e o diabinho que morava em mim, me 
espetou com seu garfo. Saí sorratei-
ramente e fui até o quintal, arrumei a 
tampa de uma lata, coloquei pedrinhas 
embaixo da casca e tentei formar as 
pernas da aranha da melhor forma que 
pude e coloquei para secar ao sol, em 
cima do muro e no cantinho para que 
ninguém achasse minha obra de arte.

No outro dia cuidei minha aranha o 
dia inteiro esperando o momento ade-
quado. Achei entre as linhas da minha 
mãe um novelo de lã de cor preta. Piquei 
uma certa quantidade bem picada o que 
ficou a semelhança de pelos. Com cola 
da escola prendi aquilo bem na junção 
da banana transformando o fruto em 
um estranho animal. Sorria por dentro, 
antecipando minha diversão.

Esperei o final da tarde e a hora do 
banho. Tínhamos que estar todas arru-
madas quando meu pai chegasse em casa 
para o jantar. Sempre era eu, a mais nova 

a tomar banho primeiro, o que era um 
saco. Mas naquele dia minha prima foi 
primeiro e esperei que abrisse o chuveiro 
pois assim teria certeza que já estava 
sem roupa. Requintes de maldade.

Peguei a escada e posicionei na janela 
do banheiro, mas mesmo assim eu não 
conseguia ver lá dentro. Isso não era im-
portante. Dois minutos depois de ouvir a 
água correr, subi com meu feito e joguei 
o bicho pela janela.

Ouvi um grito longo e cheio de pavor. 
Tirei rapidamente a escada, coloquei no 
lugar e fui para a porta do banheiro en-
quanto minha mãe chegava junto comigo. 
Batia na porta e chamava por ela.

Silêncio total!
Eu também comecei a bater e chamar 

e nada. Fui ficando apavorada. Será 
que tinha matado a criatura de susto? 
Quando estamos com medo o segundos 
parecem horas.

Quando eu já estava a ponto de contar 
pra minha mãe que a culpa era toda 
minha, e esperando ver um defunto nu, 
a porta do banheiro se abre e ela sai 
enrolada na toalha com o bicho na mão. 
Suspirei aliviada. Estava viva! Eu não 
era uma assassina.

Fiquei de castigo uma semana toda. 
Mas vou confessar, valeu a pena!

Aquele grito foi melhor do que qual-
quer filme de terror.

(Livro: Por que Amamos os Homens 
– Edição 2013, Editora Grupo Alme-
dina – Brasil/Portugal)

Querida, ao pé do leito derradeiro
Em que descansas dessa longa vida,
Aqui venho e virei, pobre querida,
Trazer-te o coração do companheiro.
Pulsa-lhe aquele afeto verdadeiro
Que, a despeito de toda a humana lida,
Fez a nossa existência apetecida
E num recanto pôs um mundo inteiro.
Trago-te flores, – restos arrancados
Da terra que nos viu passar unidos
E ora mortos nos deixa e separados.
Que eu, se tenho nos olhos malferidos
Pensamentos de vida formulados,
São pensamentos idos e vividos.

Machado de Assis, em “Obra completa”

Breve Canção de Amor Aranha

A Carolina

Por: Delasnieve Daspet Por: Marta Albuquerque

Poesia, Prosa e Verso
à janela

Delasnieve Daspet

Tiago Ribas
Folhapress

Sem a E3, o Summer Game 
Fest deste ano se tornou 
um dos principais eventos 
da indústria de games, com 
grandes lançamentos e novi-
dades sobre jogos que devem 
chegar nos próximos meses. 
Entre os destaques do show, 
realizado em Los Angeles, no 
último dia 8, estão uma nova 
aventura de Sonic, novidades 
sobre o aguardado “Spider-
-Man 2” e uma série de jogos 
indies muito promissores – 
apresentados no evento para-
lelo “Day of the Devs”.

‘Sonic Superstars’
O novo game do porco-

-espinho azul da Sega volta 
às origens da série em uma 
aventura 2D com gráficos 
modernos, que apresentará 
novos poderes de Sonic e po-
derá ser jogado de forma co-
operativa. O lançamento está 
previsto para o segundo se-
mestre deste ano para todos 
os consoles e PCs. O produtor 
de Sonic, Takashi Iizuka, re-
velou que “Sonic Supertars” 
contará apenas com fases 
inéditas no decorrer da game-
play. A informação comparti-
lhada pelo executivo mostra 
que a Sega está interessada 
em trazer uma experiência 
reformulada para os amantes 
da série.

Os jogadores que não dei-
xaram a franquia Sonic de 

lado com o passar dos anos 
acabou vendo uma certa re-
petição em alguns níveis que 
estão presentes desde o início, 
como áreas Green Hill Zone. 
Isso significa que “Sonic Su-
pertars” quer deixar isso de 
lado e trazer novidades para 
os players.

Em entrevista, o produtor 
disse quais são os planos para 
este novo título. Ele confessou 
que a Sega trabalhou para re-
alizar mudanças no decorrer 
dos últimos jogos, como em 
“Sonic Mania”. Entretanto, 
desta vez surgiu como algo 
mais interessante a ideia de 
levar o ouriço para um novo 
local. “Em ‘Sonic Mania’, 
Green Hill Zone mudou um 
pouco. E até ‘Sonic Origins’, 
tivemos Green Hill como parte 
de ‘Sonic the Hedgehog’. Mas 
o que queríamos fazer com 
‘Sonic Superstars’ era real-
mente criar algo novo e ir 
lá e criar essas novas ilhas 
que você pode explorar como 
Sonic... Queríamos levar 
Sonic para [as] novas ilhas 
North Star e fazer Sonic 
correr neste novo ambiente. 
Então, queríamos criar novos 
lugares para o Sonic ir neste 
novo título”, disse.

‘Prince of Persia: The Lost Crown’
Outro clássico que voltará 

a suas origens 2D é “Prince 
of Persia”. Desenvolvido pela 
Ubisoft Montpellier, “Prince of 
Persia: The Lost Crown” será 
um jogo de ação/plataforma 

com uma direção com gráficos 
3D estilizados. O lançamento 
do game está previsto para 18 
de janeiro do ano que vem em 
todas as plataformas.

‘Final Fantasy 7 Rebirth’
Durante a apresentação 

do Summer Game Festival 
foi possível assistir aos pri-
meiros vídeos de gameplay 
da esperada segunda parte 
do remake de “Final Fantasy 
7”. O game deve ser lançado 
no PlayStation 5 no início do 
ano que vem.

‘Marvel’s Spider-Man 2’
A aguardada sequência de 

“Spider-Man” ganhou uma 
data de lançamento e deverá 
chegar ao PlayStation 5 no 
próximo dia 20 de outubro. 
Bryan Intihar, diretor criativo 
da Insomniac Games, esteve 
no palco da Summer Game 
Fest e deu mais alguns deta-
lhes sobre o jogo. Ele revelou, 
por exemplo, que o novo game 
deverá ter o dobro do ta-
manho do título lançado para 
o PlayStation 4.

‘Lies of P’
O soulslike inspirado na 

história de “Pinocchio”, que 
já foi um dos destaques da 
Gamescom do ano passado, 
ganhou um novo trailer e 
uma data de lançamento: 19 
de setembro. Além disso, uma 
versão demo do jogo foi dispo-
nibilizada para PC e consoles 
PlayStation e Xbox.

‘Été’
Título de estreia do estúdio 

canadense Impossible, “Été” 
coloca o jogador no papel de 
um pintor que precisa colorir 
o mundo à sua volta. Durante 
sua aventura, o jogador re-
cebe encomendas de pinturas 
e precisa utilizar os objetos 
que descobriu para criar suas 
próprias obras de arte. Parece 
ser um título muito relaxante, 
quase uma mistura de “Po-
werWash Simulator” com apli-
cativos de desenho, com lança-
mento previsto para 2024. 

‘Summerhill’
Dos criadores da série 

“Alto’s Adventure”, “Sum-
merhill” é um lindo game de 
aventura/quebra-cabeças em 
que o jogador precisa pas-
torear ovelhinhas por lindas 
paisagens. Com trilha sonora 
de Todd Baker (“Monument 
Valley”, “Dreams”), promete 
entregar uma aventura rela-
xante e contemplativa para os 
jogadores.

‘Mars First Logistics’
Nesse game de construção 

de equipamentos, o jogador 
fica encarregado de levar ob-
jetos curiosos de um ponto a 
outro do planeta vermelho. 
Para isso, precisará criar 
robôs e outros tipos de en-
genhocas. O promissor título 
do estúdio indie australiano 
Shape Shop será lançado em 
acesso antecipado em 22 de 
junho para PC.

estão entre destaques do 
Summer Game Fest 2023

PLAY
Dica de game, novo ou    
antigo, para você testar
Hay Day (Android, iOS)

Existem muitos jogos de 
fazendinha por aí, mas poucos 
tão longevos quanto “Hay 
Day”, da finlandesa Supercell. 
Lançado em 2012 para dispo-
sitivos móveis, é fácil de jogar, 
bonitinho e extremamente vi-
ciante, conquistando, até hoje, 
o coração de muitos jogadores. 
Gratuito, passou por várias 
expansões ao longo dos anos 
e é monetizado por meio de 
microtransações, ainda assim 
é possível se divertir bastante 
sem gastar nada e sem ser im-

portunado por propagandas.

UPDATE
novidades, lançamentos, 
negócios e o que mais importa

A Microsoft realizou uma 
apresentação, no último do-
mingo (11), com seus princi-
pais lançamentos. Entre os 
destaques do show estavam 
o anúncio de “Star Wars: Ou-
tlaws”, em desenvolvimento 
pela Ubisoft, mais detalhes 
sobre “Starfield”, principal 
aposta da empresa para este 
ano nos games, e uma nova 
versão do console Xbox Series 
S, agora preto e com 1TB de 
memória.

 Sonic Superstars 
trará elementos 

clássicos conheci-
dos pelos jogadores

Marvel’s Spider-Man 2 
deverá ter o dobro do 

tamanho do título lançado 
para PlayStation 4

Fotos: Divulgação/Sega



Depois de Júlio (Daniel Rangel) presentar 
Sônia (Bárbara Sut) com um anel de 
compromisso, em “Amor Perfeito”, Ademar 
(Gustavo Arthidoro) vai ao Grande Hotel 
Budapeste pedir que a recepcionista dê uma 
chance aos dois. Ele diz que pode até se desquitar 
de Ione (Carol Badra), mas a jovem rechaça a 
ideia. Em cenas que vão ao ar neste sábado (17), 
Júlio flagra os dois conversando e conclui que 
Ademar é o homem com quem ela se envolveu no 
passado. Numa conversa a sós, Sônia conta tudo 
sobre seu envolvimento com Ademar, fala do filho 
que nasceu morto e lembra como o marido de 
Ione a abandonou na ocasião. Apesar de acolher 
a amada, Júlio fica sentido com a história e pede 
um tempo para absorver tudo. A recepcionista diz 
que vai entender se ele decidir romper o namoro.

Em ‘Amor Perfeito’, Júlio 
fica em choque após 
descobrir segredo de Sônia
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O Sudoku é um tipo de 
desafio lógico com origem
europeia e aprimorado pelos 
EUA e pelo Japão. As regras 
são simples: o jogador deve 
preencher o quadrado maior, 
que está dividido em nove 
grids, com nove lacunas cada 
um, de forma que todos os 
espaços em branco contenham 
números de 1 a 9. Os 
algarismo não podem se 
repetir na mesma coluna, 
linha ou grid.

CruzadasSudoku

Resultado da edição de 14/6

PassatempoPassatempo

 Peixes
de 20/2 a 20/3

 Aquário
de 21/1 a 19/2

 Capricórnio
de 22/12 a 20/1

 Sagitário
de 22/11 a 21/12

 Escorpião
de 23/10 a 21/11

 Libra
de 23/9 a 22/10  

 Virgem
de 23/8 a 22/9

 Leão
de 22/7 a 22/8

 Câncer
de 21/6 a 21/7

 Gêmeos
de 21/5 a 20/6

 Touro
de 21/4 a 20/5

 Áries
de 21/3 a 20/4

 Touro

 Áries

 Gêmeos

 Câncer

 Leão

 Virgem

 Libra

 Escorpião

 Sagitário

 Aquário

 Capricórnio

 Peixes

Horóscopo

Hoje, as finanças contam com ótimas energias e pode 
ter boas notícias nessa área. Mas o dinheiro não vai cair 
do céu, meu cristalzinho, e você precisa se concentrar no 
trabalho e batalhar se quiser encher o bolso. Se souber 
jogar as suas cartas, há chance de conquistar um bônus 
ou até uma posição melhor. Mas nem tudo é perfeito e 
as comunicações pedem cautela, Áries!

A Lua segue em seu signo e favorece seu lado curioso, 
Touro. É um ótimo momento para investir em novos 
conhecimentos, correr atrás de um curso, arriscar um 
pouco mais na busca de um sonho e estabelecer 
objetivos ambiciosos. Mas os astros mandam um aviso 
real oficial: fique de olho no seu dinheiro e não invista 
tudo em um projeto mirabolante.

Nesta quinta, os astros destacam sua intuição e enviam 
boas energias para você descobrir quem anda mentindo 
ou quem não merece confiança, inclusive no trabalho. 
Procure cuidar das suas tarefas de maneira mais 
reservada, sem contar seus planos e suas ideias para 
qualquer um. Falar demais ou impor o que pensa a 
qualquer custo pode desgastar sua imagem no trabalho.

No trabalho, é um bom dia para expandir horizontes, 
mostrar criatividade, pensar fora da caixa e até descobrir 
novos interesses. As amizades também contam com 
ótimas energias e vai ser divertido manter contato com 
a galera que estava distante. O desejo de viajar deve 
crescer, mas nem tudo será fácil, bebê. Os astros avisam 
que há risco de perrengue ao cair na estrada.

Os assuntos profissionais devem concentrar toda a sua 
atenção hoje, Leão. Aproveite o astral favorável para 
batalhar por um aumento, fechar um negócio lucrativo 
ou tentar algo diferente na carreira. As mudanças 
contam com ótimas energias e pode até receber uma 
proposta para trocar de emprego, mesmo que não 
esteja procurando algo novo. 

Logo cedo, vai ser mais fácil expandir seus contatos, fazer 
amigos e trabalhar em equipe. Seu signo também recebe 
as melhores vibes para iniciar um curso e encontrar 
novas maneiras de aprimorar seus conhecimentos. Mas 
é bom não baixar a guarda à tarde, porque as rivalidades 
vão pipocar na carreira, bebê. Talvez você tenha que 
adotar um estilo mais agressivo.

O dia começa agitado e, se depender das estrelas, 
promete mudanças radicais no trabalho e até em casa. 
Aproveite essa vibe para colocar ordem no lar, rever 
despesas em casa e deixar para trás hábitos antigos 
que não são lá muito saudáveis. Embora haja sinal de 
transformações no trabalho, é melhor manter os pés no 
chão e não embarcar em planos mirabolantes.

Sua habilidade para lidar com as pessoas segue 
em alta, Escorpião. Aproveite as good vibes para 
melhorar a comunicação com os colegas e para 
trabalhar em equipe. Também é um ótimo momento 
para trocar ideias com colegas e clientes, marcar 
reunião ou lidar com assuntos que pedem o 
envolvimento de outras pessoas. 

As estrelas avisam que você começa esta quinta mais 
focado no trabalho, Sagita. Pode até pintar uma grana 
extra hoje, mas vai depender diretamente do seu esforço, 
tá? Evite se distrair com qualquer coisinha: quanto mais 
você produzir, maior serão as chances de se destacar. 
O astral pode pesar em casa à tarde e talvez seja difícil 
fugir de briga ou saia justa com os familiares.

A Lua segue em seu paraíso astral, aumentando sua 
criatividade e ajudando você a se expressar melhor. 
Vai contar com as bênçãos das estrelas para resolver 
problemas, fechar um acordo ou trabalhar em equipe 
nesta quinta, Caprica. Pena que o clima pode fechar à 
tarde e mal-entendidos ou informações incorretas não 
estão descartados no serviço.

Os assuntos familiares podem ser resolvidos numa boa 
hoje. Você também conta com vibes maravigolds para 
lidar com segredo antigo ou até com o reaparecimento de 
um amor do passado. No trabalho, as melhores energias 
vão para quem trabalha com produtos e serviços para o 
lar, ou está em esquema de home office. Mas, à tarde, 
vale a pena redobrar a atenção com as finanças

Tudo indica que vai se comunicar melhor nesta 
quinta, Peixes. Tire proveito dessa vibe favorável para 
fazer contatos profissionais, resolver mal-entendido, 
apresentar novas ideias no trabalho ou agendar 
reuniões. Mas foque sua atenção no serviço e deixe 
para entrar nas redes sociais ou bater papo com os 
amigos depois do expediente.

Telinha

Novelas Novelas Novelas Novelas 

Mulheres Apaixonas
Globo 15h30

Terra e Paixão
Globo 20h30

A Infância de Romeu e Julieta
SBT 19h30

Chocolate com Pimenta
Globo 13h45

Vai na Fé
Globo 18h30

Amor Perfeito
Globo 17h30

Theo discute com Dora, Fábio e Lui, e Lumiar 
fica irritada. Bruna revela para Sol que Ben fal-
sificou o exame de DNA. Lumiar pede para Theo 
não ir embora do Refúgio. Sol confronta Ben. 
Dora passa mal, e Theo a leva para o hospital. 
Sol conversa com Marlene sobre Ben. Lumiar 
e Fábio procuram por Theo e Dora no Refúgio. 
Bruna convence Ben a surpreender Sol. Sol se 
emociona com a atitude de Ben. Kate descobre 
sobre a falsificação do exame de DNA e conta 
para Jenifer. Sol convence Wilma a falar com Lui 
sobre o show. Ben faz a denúncia contra Theo. 

Lorena avisa a Argemiro e Ana que Ex-
pedito será seu motorista. Lucas tem um 
pesadelo e pede para dormir na cama da mãe. 
Fernanda conversa com Wilma, que se não 
tivesse uma filha, mudaria a sua vida intei-
ramente. Hilda conversa com Leandro sobre 
o caso mexicano de Helena. Heloísa comenta 
com Sérgio, que pede para ela parar de falar 
sobre Helena e Téo. Laura confessa a César 
que deseja ser sua mulher de verdade. Marina 
e Diogo voltam de viagem. Sílvia se comove 
quando abraça a filha. 

Mirtes se encanta com a proposta de Gilda. 
Anselmo cobra juros de Antônio, que fica perplexo. 
Júlio se anima com a notícia sobre a demissão 
de Verônica. Gaspar repreende Anselmo por se 
envolver com Lucília. Marê se entristece com o 
comentário de Ione sobre seu trabalho. Clara 
gosta quando João acompanha ela e Darlene até o 
hotel. Gaspar conta para Gilda do caso de Lucília e 
Anselmo. Júlio não aceita que Anselmo cobre juros 
de Antônio. Verônica conversa com Érico. Frei 
João prepara um presente para Clara. Marcelino 
não consegue falar com Jesus e se entristece.

Ana Francisca pede que Guilherme prepare o 
documento para doar parte da fábrica para Miguel. 
Danilo tem uma crise de ciúmes e pede que Ana 
Francisca desista da fábrica, pois foi ela que os 
separou um dia. Ela explica que a fábrica está à 
falência e que ela vai vender as joias para salvá-la. 
Danilo promete que não terá mais ciúmes de Mi-
guel. Ela pede para colocar seu retrato pintado por 
Miguel na casa. Ele concorda, desde que ela faça 
isso quando Miguel for embora. O palhaço anuncia 
a volta do circo à cidade. Yvete avisa Vivaldo que 
ele terá que assumir a relação dos dois algum dia. 

Fausto prega cartazes com imagens das 
crianças do Pedalzera pelo Verona. Bassânio faz 
uma proposta com Fausto: ele volta a vender pi-
poca na frente do condomínio e aproveita para ser 
os olhos e ouvidos de Fausto. Dimitri se depara com 
um cartaz do Pedalzera no hall do prédio. Leandro 
avisa a Fausto que a nova moradora é a Telma. 
Fausto aproveita e diz que poderia administrar o 
próximo empreendimento de Leandro. Na fonte, 
Julieta diz para Romeu que não está gostando de 
mentir sobre eles. Romeu também concorda, mas 
não vê solução. 

Antônio nega que tenha raptado o filho de 
Aline. Aline pede ajuda a Daniel para encontrar 
seu filho. Ademir diz a Irene que sabe que ela 
não lhe quer por perto porque ele conhece o 
passado da cunhada. Jurecê oferece proteção 
a Yandara. Graça contrata Yandara para ajudar 
na loja. Irene garante a Daniel que Antônio 
não tem a ver com o sumiço de João. Kelvin 
avisa a Luigi que o italiano terá que roubar o 
colar de Berenice. Enzo conta a Tadeu que foi 
ameaçado por Odilon. Kelvin esconde Ramiro 
em seu quarto. 

Quatro dias após anunciar que reatou o casamento com Guimê, Lexa viajou com o marido 
para férias na Europa. O casal se junta à turma de Anitta, que inclui Juliette e Jade Picon. 
Lexa e Guimê foram fotografados por uma fã antes de embarcarem. Na última terça-feira, a 
cantora apareceu nos stories da Poderosa, curtindo um passeio de barco pela Croácia. 

Lexa anunciou, na última sexta-feira (9), nas redes sociais, que resolveu perdoar Guimê 
e reatar o casamento. Na ocasião, ela afirmou que durante o período em que ficou separada 
do funkeiro – após ele se eliminado do “BBB 23” por importunação sexual – viu que ele se 
arrependeu. “Nosso casamento sempre foi muito feliz, aliás, oito anos incrivelmente vividos 
e sem nenhuma polêmica. Durante esse pós vi dor e arrependimento sincero de uma pessoa 
disposta a mudar e a aprender. Seguimos por aqui... na paz. E só o que desejamos. Essa 
decisão é extremamente pessoal”, disse ela, encerrando o texto se declarando para o marido: 
“Guimê, te amo”.

Após reatarem o casamento, Lexa e Guimê se juntam 
à turma de Anitta em viagem animada pela Europa
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CLASSIFICADOS
OPORTUNIDADES DE NEGÓCIO COMO VOCÊ NUNCA VIU. ANUNCIE AQUI. TEL: 3345.9000

RECEBEU SEU JORNAL? Se você, assinante, não recebeu seu jornal até as 8 horas, favor entrar em contato com o setor de circulação do 
jornal O Estado até as 10 horas, para que possamos repor a entrega: 3345-9002

 GUANANDY II (SALÃO 
COM + CASA) 

 L520– R. Simplício Masca-
renhas, 190 –AC 88,19m 
–AT 360,00  – Possui salão 
comercial c/ bh, e casa 
com sala, suite e  dois 
Quartos, BH, cozinha, AS, 
quintal, garagem. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 GIOCONDO ORSI  
 L534 - R Ana Lúcia, 95 – 
162,98m². Sobrado com 
salas de estar, lavabo/AE, 3 
suites (1 c/ sacada), cozi-
nha/AE, despensa/pratelei-
ra, AS (coberta), varanda 
com CQ/pia e banheiro so-
cial, 2 entradas de garagem 
sendo 2V Cobertas e 4 sem 
cobertura. Amplo jardim e 
espaço interno. Próximo à 
Via Park. LORIDANI MAR-
TINS CRECI 1851 -  3321-
9131 

 MARIA AP PEDROSSIAN 
EM FRENTE PRAÇA 

 Casa na entrada do bairro, 
em frente à praça. possui 
duas salas, ampla cozinha, 
uma suite e dois quartos, 
banheiro social, varanda 
com churrasqueira, área de 
serviço, garagem.  LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 GIOCONDO ORSI     
 L254 – R Boqueirão, 377 
– 83,82m² - T398,20m² 
– sala, coz, 2Q, Apto, BH, 
AS, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 VILA ADELINA 
 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 VILA CELIA 
 L375 – R Pernambuco - 
240,66,m² - sala de estar e 
jantar, lavabo, 4 dormitórios 
sendo duas suites c/ armá-
rios e sacada e 2 quartos, 
banheiro social, cozinha/
ae, área de serviço, de-
pendencia para empregado 
(qto+bh), churrasqueira, 
piscina e garagem. LO-
RIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131  

 IMOVEL COMERCIAL  
 3 Terrenos de Esquina, 
Com Area de 1764m e 
Construção 800m, Escritó-
rios, Cobertura Próximo Ao 
Parque de Exposição, Bem 
Localizado P Empresas 
Depósitos, Transportadora, 
Ofi cinas Etc.R$ 2.500,000  
CORRETOR -MAURITO-
NIO MINCARONE-CRECI 
(10069) TEL. 67 99981-
8686  

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA 

 L309 - R 13 de Maio, Entre 
Afonso Pena e Barão do Rio 
Branco – 519,45m²-  Salão 
Principal , Sala,  4 Bh, As, 
Copa. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131 

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA   

 L310 - R 13 De Maio, Entre 
Afonso Pena E Barão Do 
Rio Branco – 207m²-  Sa-
lão Principal , 6 Salas C/ 
Divisórias,  2 Bh, Ar Con-
dicionado, Copa. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 CENTRO 
 R Pe João Crippa, 1826 
(prox Maracaju) – 77,00m²  
- sala, 2Q, BH, coz, AS. LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  
   

 AMAMBAÍ  
 L345 - R BARÃO DO RIO 
BRANCO – 26,43M² - 
SALA, C/ BANHEIRO LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

 CENTRO  
 L027 - R Pedro Celestino, 
1104 – Sub Esquina Av 
Afonso Pena -  1.762,50m2 
– Predio Comercial Com 
Cinco Pavimentos. Ampla 
Garagem Privativa. LORI-
DANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 ALUGA-SE SALAS JAR-
DIM DOS ESTADOS 

 Alugam-se salas comer-
ciais no Centro, ótima lo-
calização para autônomos, 
empresas, consultório clí-
nico, manicure, pedicure, 
corretores, psicólogos en-
tre outros, sem burocracia 
Rua: Rio Grande do Sul, 
1707 Creci-10.286  What-
sApp: (67) 99245-7707 

  AV. MASCARENHAS DE 
MORAES 

 Salão comercial medindo 
4,5 x 20 metros, área total 
90 metros quadrados com 
2 vagas garagem cober-
ta, um wc, piso, forro, Av. 
Mascarenhas de Moraes, 
2.348, lado direito a 50 
metros do Comper Ypê. Ari 
Ferreira. Telefones 3324-
2661 ou 99985-1890 

 APARTAMENTO BAIRRO 
TAQUARUSSU 89M² 

EDIFICAÇÃO DESOCU-
PADO.  

 1 Suite, 2 quartos, sala 
para 2 ambientes, cozinha 
enorme, sacada, garagem 
coberta, segurança 24 
horas , não tem área gour-
met . Quitado. R$ 270 mil ,  
todo reformado. Lindo. Só 
morar F. 99807-4892/ Zap. 
99128-3044 

 APARTAMENTO 
-TRANSFERÊNCIA – 

42.000,00 MIL  
 R. Teodoro Aurélio de Oli-
veira, 100 Jardim Botafo-
go Campo Grande - MS 
Bloco Com 4 Apartamen-
tos, Sendo No 1º Andar ,2 
Quartos, Sala, Cozinha, La-
vanderia, Estacionamento 
P 2 Carros, N Tem Taxa De 
Condomínio, Prestação R$ 
530,00 Valor Pra Quitação 
R$ 39.000, Aceita Veiculo 
Na Parte Financiada  COR-
RETOR -MAURITONIO MIN-
CARONE-CRECI (10069) 
TEL. 67 99981-8686   

 CASA PRÓPRIA É 
REALIDADE 

 Saia do aluguel, com parce-
las que cabem em seu bol-
so, minha casa, minha vida. 
Vem fazer uma simulação, 
saia do aluguel. Celso Sal-
les CRECI 3470 Contato: 
(67) 998484-3386 (67) 
99647-3326  

 SANTO AMARO - 2 
CASAS 

 Excelente Imóvel. Próximo 
À Av Julio De Castilho. Pos-
sui Duas Casas Individuali-
zadas, Entradas Separadas 
E Com Inscrição Municipal 
Individualizada. Casa 1: 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, Área 
De Serviço, Quintal E Amplo 
Estacionamento Para Car-
ros. Casa 2: Amplo Quintal, 
Varanda, Sala De Estar, Dois 
Quartos, Cozinha, Área De 
Serviço E Garagem.  LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

 VILA ADELINA PROX 
UFMS 

 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 - 
3321-9131  

 GUANANDI - 2 CASAS 
  Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno  (frente e fundo) 
at:360m², com entradas 
totalmente individualiza-
das.  Casa frente: possui 
135,89m² com sala, três 
dormitórios sendo uma sui-
te e dois quartos, banheiro 
social, cozinha, área de ser-
viço, banheiro de serviço, 
garagem (uma coberta e 
uma sem cobertura). Casa 
fundo: sala, dois quartos, 
banheiro social, cozinha, 
área de serviço, varanda. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131     
    

 VILAS BOAS - AV BOM 
PASTOR 

 Maravilhoso imóvel de es-
quina com renda de aluguel 
em região nobre de Campo 
Grande, situado na princi-
pal avenida do bairro Vilas 
boas. Pode ser utilizado 
para residência ou comér-
cio. Imóvel alugado, contra-
to vigente com ótima renda 
de aluguel. O atual inquilino 
fez adaptações no imóvel, 
alterando algumas peças. 
Imóvel em sua planta ori-
ginal possui ampla sala de 
estar, lavabo, sala de jantar, 
cozinha com armário, três 
dormitórios sendo uma suí-

te com armários e banheira 
hidromassagem, e mais 
dois quartos com armários, 
banheiro social, cozinha 
com armários planejados, 
área de serviço, varanda 
com churrasqueira, banhei-
ro social e depósito, piscina 
e ampla garagem. Com as 
modifi cações atuais foi ins-
talado deck sobre a piscina, 
novos comodos junto à ga-
ragem, reformado banheiro 
área externa (churrasquei-
ra) e depósito convertido 
em belo escritório. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 CHAPADÃO DO SUL 
 L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 TIRADENTES 
 Excelente casa em terreno 
grande com amplo quintal. 
Possui sala de estar, sala de 
jantar, 3 dormitórios sen-
do 1 suite/ae + 2 quartos 
(1c/ae), cozinha, área de 
serviço, garagem, amplo 
quintal e jardim. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131  

 CASA BAIRRO UNIVER-
SITÁRIO 

 Vende-se casa próxima à 
upa, casa grande, oito pe-
ças, 3wc. Avenida: Briga-
deiro Thiago Aceito um car-
ro. Ótima para pensionato 
R$: 280.000,00Tratar com 
Sr Wilson Ligação e What-
sApp (67) 99620-7758 

 STO AMARO  
 85,18m² - sala, 2Q, BH, 
coz, AS, varanda, garagem 
LORIDANI MARTINS – 
CRECI 1851 – 3321-9131  

 CASA R$ 380.000 
AERO RANCHO IV 

 Casa 135m Area Constru-
ída, Escriturada,1 Suite, 
Mais 2 Quartos, Gara-
gem Coberta P 2 Carros, 
Varanda Intregada Com 
A Cozinha Com Area De 
Lazer, Bem Localizada A 
1 Quadra Do Parque Air-
ton Sena, Aceita Permuta 
Em Veiculos.  CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686  

 VENDE-SE CASA  
 Vendo casa próxima ao 
terminal Júlio de Castilho, 
casa com dois quartos, 
um apartamento. Para mais 
informações falar com o Sr 
David Creci 2090 Ligação 
e WhatsApp (67) 99280-
0777  

 MARIA AP PEDROSSIAN 
EM FRENTE PRAÇA 

 Casa na entrada do bairro, 
em frente à praça. possui 
duas salas, ampla cozinha, 
uma suite e dois quartos, 
banheiro social, varanda 
com churrasqueira, área de 
serviço, garagem. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 CHAPADÃO DO SUL – 
CENTRO 

 L709 - Av Trinta e três, 229 
- 105,52M² - T164,23M² 
- sala, apto, 2Q, BH, coz, 
AS, CQ, gar . LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

  SOBRADO ALPHAVIL-
LE 2 

 Sobrado 4 Suites, Sen-
do Uma No Térreo, Area 
Construída 320m Terreno 
372m Excelente Projeto, 
Area De Lazer Completa, 
Piscina, Estuda Proposta 
Em Veículos E Imóveis. 
R$ 2.300,000 CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686   

 SOBRADOS NOVOS 
VILAS BOAS 

 3 unidades, sobrados de 
117 m² de construção, 1 
suíte + duas demi-suite. 
2 vagas grandes. Avaliação 
Bancaria 750 mil Venda 
645 mil .Analisa permuta 
terreno/veículo Possibilida-
de zerar entrada no fi nan-
ciamento. Ligação e What-
sApp (67) 99826-7369 

 COOPHAMAT 
 Ac:156,69m² / 
At:266,60m². Casa Em Ex-
celente Localização Com 
Ampla Sala De Estar, 3 
Quartos, Bh Social, Cozi-
nha, Área De Serviço, Am-
pla Área Externa, Garagem 
Coberta/Varanda. LORIDA-
NI MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131  

 JD DOS ESTADOS - 
PROX AFONSO PENA 

 Maravilhoso sobrado em 
região nobre de Campo 
Grande, situado à meia 
quadra da avenida Afonso 
Pena, próximo ao MPF, 
bancos Sicredi, Santander, 
shopping Campo Grande. 
Excelente para residência 
ou comércio. Excelente 
imóvel com arquitetura 
diferenciada com três pa-

vimentos, amplo espaço 
interno e externo em região 
privilegiada. Possui ampla 
sala de estar e jantar com 
pé direito alto, rico em ma-
deiramento e iluminação 
natural. Sala de TV, uma 
suíte e dois quartos, todos 
com armários, banheiro so-
cial, ampla cozinha com ar-
mários sob pia, lavanderia 
individualizada, espaçosa 
e coberta com área exter-
na privativa para estender 
roupas. Quarto e banheiro 
externo para empregado, 
casa de máquinas, piscina, 
uma sacada com acesso 
para dois quartos e outra 
com vista para a piscina e 
com possibilidade de aces-
so para suíte. Jardinagem 
rica e fachada imponente. 
Ampla garagem . LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 COOPHAFÉ 
 Excelente casa, totalmente 
reformada, piso em porce-
lanato, fi no acabamento. 
Possui sala de estar, sala de 
jantar, 3 dormitórios sendo 
2 suites e um quarto, cozi-
nha, área de serviço, amplo 
quintal, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 SÃO FRANCISCO - 2 
CASAS 

 Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno (at: 364,50m²), 
com entradas totalmente 
individualizadas. Cada casa 
possui um quarto, sala/
cozinha, banheiro social, 
área de serviço, varanda/
garagem e amplo quintal. 
Uma das casas encontra-
-se alugada  (com renda 
de aluguel).LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  
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SOBRADO ALPHAVIL-
LE 1 

4 Suites Com Sacadas, 
Sendo Uma Master, Area 
Construída 330m Terreno 
435m, Aceita Terreno Nos 
Alphavilles E Imóvel De Me-
nor Valor   R$ 2.600,000,00  
CORRETOR -MAURITO-
NIO MINCARONE-CRECI 
(10069) TEL. 67 99981-
8686 

SANTO AMARO
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, 
Área De Serviço, Quintal 
E Amplo Estacionamento 
Para Carros. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

MARIA AP PEDROSSIAN
Maravilhosa casa em ótima 
região. Bem espaçosa e 
com salão grande que pode 
ser usado para comércio 
ou quarto grande para vi-
sitas com entrada separa-
da. possui ampla sala de 
estar e jantar, escritório, 
cozinha com armários, dois 
quartos, banheiro social, 
varanda, área de serviço, 
banheiro de serviço, de-
pósito, churrasqueira com 
pia e armário, garagem. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131

  FAZENDA ROD BR 040 
R$ 27.300,000 

546 Hect Na Br 040 A 38km 
De Campo Grande,4km 
Fora Do Asfalto, Com Toda 
Infraestrutura Montada, 
Galpão, Divisões.  CORRE-
TOR -MAURITONIO MINCA-
RONE-CRECI (10069) TEL. 
67 99981-8686 

 CHACARA NA GAME-
LEIRA

2 Hect ,2 Casas, Galpão P 
Criação De Frango Medindo 
10x16, R$ 350.000  COR-
RETOR -MAURITONIO MIN-
CARONE-CRECI (10069) 
TEL. 67 99981-8686 

CHACARA JAGUARI-MS
57hect, 2 Casas,26 Hect 
Plantados Com Soja, Mais 
1 Hect Com Plantação De 
Limão, Poço Semi Arte-
siano, Rio Jatoba, Pedida 
R$ 55,000 O Hect, Aceita 
Veículos Como Parte Pa-
gamento -    CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686 

CHÁCARA HIANDUI 12 
HECT R$ 220.000

Assentamento Nazaré, 
Após Hiandui 10km, Mais 
13km ,1 Casa, Area Toda 
Cultivável Plantada Com 
Milho, Aceita Permuta Em 
Veículos.  CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686 

B PIONEIROS
Excelente Área No Bairro 
Pioneiros C/ 12.900m². LO-
RIDANI MARTINS - CRECI 
1851 - 3321-9131

CAMAPUÃ 4.378 HA
Fazenda com 4.378 hecta-
res sendo 2.000 ha forma-
das com o mais diversos 
tipos de capim, 20 divi-
sões internas, sede antiga, 
curral completo, ribeirão, 
córregos, nascentes, mui-
ta madeira de lei, próximo 
do asfalto, rede elétrica, 
terra mista. CRECI 92J. 
TEL. (67) 99985-1890 OU 
3324-2661, CORRETOR 
ARI FERREIRA

 CHACARA ROCHEDO 4 
HECTARES

60km De Campo Grande 
+ 15km Chão, Casa, Bar-
racão, 1 Hect De Limão 
Plantado, Rio Jatobá, R$ 
300,000 -  CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686  

 VENDO
Centro automotivo com-
pleto tratar no número 
(67) 3029-8172 ou (67) 
999374063  

CHAPADÃO DO SUL
Vários Terrenos Disponíveis 
No Centro, Loteamento Ju-
limar. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-
9131

JD DAS REGINAS
390m². 13x30. Asfalto. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131

JARAGUARI 45 HA
Excelente  área  com 45 
hectares plantada a cinco 
anos com soja, produzindo 
em torno de 80 sacas por 
hectares, tem um córrego, 
distante 12 km de Rochedi-
nho, asfalto em construção 
que vai chegar até a pro-
priedade. CRECI 92J. TEL. 
(67) 99985-1890 OU (67) 
3324-2661. CORRETOR 
ARI FERREIRA

VENDO 4 TERRENOS 
NO ANHANDUÍ

Uma área de 45x60 (cada 
lote 15x45) com escritura 
e IPTU pago. Valor R$ 120 
mil. Aceito carro no negó-
cio F: 98174-1862.

 BAIRRO CORONEL 
ANTONINO 14X32,5

Lote caido para a frente de 
14 x 32,5, área total de 455 
metros quadrados, Rua 
Presidente Dutra, a uma 
quadras da Av. Mascar 
de Moraes, ótimo preço. 
Pajé. CRECI 92J. Telefones: 
99985-1890 ou 3324-
2661, Corretor Ari Ferreira  

CENTRO
Salas Comerciais Em Pré-
dio Comercial Com Exce-
lente Localização Na Rua 
Pedro Celestino Sub Esqui-
na Com Av Afonso Pena. 
Dois Andares Disponíveis. 
LORIDANI MARTINS - CRE-
CI 1851 - 3321-9131

AREA 5000M CONJ. 
PARATI

Excelente Area Para Even-
tos E Lazer Locação Ou 
Construção De Condomí-
nio, Toda Murada Portão 
Elétrico, Area Construída 
400m Cobertura Pra 300 
Pessoas, Sauna, Churras-
queira, Piscina 11x4 M R$ 
1.750,000   CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686 

B AMAMBAÍ 
Sala Com Banheiro Na An-
tiga Rodoviária. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131

CORSA HATCH
Corsa Hatch Maxx 1.0 4p. 
- Ano/Modelo 07/07 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CORSA SEDAN WIND
Corsa Sedan Wind 1.0 - 
Ano/Modelo 00/01 - Cor 
Branca - Combustível Ga-
solina -JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

ONIX JOY 1.0 
ONIX JOY 1.0 - ANO: 
2020/2020 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

VECTRA ELEGANCE 2.0 
ANO 2009

VECTRA ELEGANCE 2.0 
ANO 2009, PRATA, COM-
PLETO, ÚNICO DONO, 
70.000KM, EXCELENTE 
ESTADO DE CONSERVA-
ÇÃO COM VEICULOS Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

ONIX PLUS LTZ 1.0
ONIX PLUS LTZ 1.0 - ANO: 
2019/2020 COR: PRATA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ONIX LT 1.0 
ONIX LT 1.0 - ANO: 
2018/2019 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

PRISMA LT 1.4 
PRISMA LT 1.4 - ANO: 
2012/2012 COR: PRETA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

S10 ADVANTAGE 2.4 
C.S

S10 ADVANTAGE 2.4 C.S 
- ANO: 2009/2009 COR: 
CINZA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

CORSA SEDAN
Corsa Sedan Classic LS 1.0 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CRONOS 1.3
Cronos 1.3 18/19 ,Cor Pre-
ta ,Combustível Flex JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

UNO SPORTING 1.4
UNO SPORTING 1.4 - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

UNO WAY 1.0
UNO WAY 1.0, MOD. VI-
VACE, COMPLETO, COR 
BRANCA, ANO 2011/2012 
COM VEICULOS Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

ECOSPORT TITANIUM
EcoSport Titanium 2.0 16v 
Ano/Modelo 14/14 Cor 
Branca Combustível Flex 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

VENDO FORD/KA
Ano 2019/2019, Ford/KA 
SE 1.0 SD C, vermelho, 
única dona. R$ 50 mil – 
Tratar pelo celular: (67) 
99985-4555

NEW FIESTA HACT SE 
1.5 ANO 15/16

NEW FIESTA HACT SE 1.5 
ANO 15/16/BRANCO/COM-
PLETO, RODAS, MANUAL, 
CHAVE COPIA Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

KA 1.0 3 CILINDROS, 
ANO 14/15

KA 1.0 3 CILINDROS, ANO 
14/15, PRATA, COMPLETO 
COM VEICULOS Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

RANGER XL 2.2 C.D
RANGER XL 2.2 C.D - ANO: 
2015/2015 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ECOSPORT XLS
EcoSport XLS 1.6 Ano/
Modelo 08/09 , Cor Bege 
Combustível Flex-  JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

FIESTA SEDAN 1.6
Ano/Modelo 2007/08 Cor 
Bege .TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 -8127 

FIESTA 
Fiesta Hatch SE 1.0 4p Ano/
Modelo 13/14 - Cor Prata - 
Km 104.000 - Combustível 
Flex -JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

NEW FIESTA HACT SE 
1.6 ANO 13/14 

NEW FIESTA HACT SE 
1.6 ANO 13/14 /PRETO/
AUT /COMPLETO COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

GOL 1.0 
GOL 1.0 - ANO: 2021/2022 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

GOL 1.0
Gol 1.0 - Ano: 2021/2022 
Cor: Prata JT Veículos Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

VOYAGE 1.6 TREND
VOYAGE 1.6 TREND 1.6 G7 
ANO 2016/2017 -BRAN-
CO-COMPLETO COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

GOL 1.0
Gol 1.0 -  ano: 2014/2015 
cor: branca JT VEÍCULOS 
AV. BANDEIRANTES, 2806 
- Nova Bandeirantes - Cam-
po Grande (67) 99230-
7171

POLO TSI 200 ANO 
2021

POLO TSI 200 ANO 2021, 
BRANCA, COMPLETO, 
AUTOMATICO, APENAS 
36000KM COM VEICULOS 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S - 2017/2018 COR: 
BRANCA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

SAVEIRO 1.6 C.S 
SAVEIRO 1.6 C.S - 
2013/2013 COR: PRATA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

GOL 1.6, ANO 
2020/2021

GOL 1.6, ANO 2020/2021, 
PRATA, COMPLETO, 
38000KM APENAS  COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

GOL 1.6
GOL 1.6 - ANO: 2019/2020 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

FOX 1.0 4P
Fox 1.0 4p. - Ano/Modelo 
12/13 - Cor Preta - Com-
bustível Flex - cor preta 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

FOX TREND
Fox Trend 1.0 4p. - Ano/
Modelo 14/14 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

HC VEICULOS
L200 Triton Outdoor AT 
Diesel 16/17 branca 
R$109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Ranger XLT CD Flex 13/14 
cinza R$ 68.900,00. Tele-
fones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Flex 15/16 branca 
R$ 89.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Diesel 13/14 prata R$ 
114.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 14/15 
branco R$ 65.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
branco R$ 70.900,00 (top 
de linha com teto solar). 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 15/15 prata 
R$ 104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 11/11 
marrom R$ 49.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Savana MT 
Diesel 14/15 prata R$ 
95.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 cinza R$ 
104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

 HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 preto R$ 
103.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 16/17 prata 
R$ 124.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Flex 14/15 preta R$ 
107.900,00. Telefones 
3358-1300/3043-1305.

HC VEICULOS
Tucson GLS AT Gasolina 
12/13 preta R$ 37.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Sport GLS 
MT Diesel 16/17 branca 
R$ 109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
vermelho R$ 64.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Volvo XC60 V6 3.0 Gasolina 
11/11 prata R$ 65.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 14/15 branca 
R$ 99.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Full Hpe Diesel 
11/11 prata R$ 99.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

RENAGADE 1.8 SPORT 
2016 

RENAGADE 1.8 SPORT 
2016 AUT/COMPLETO 
COM VEICULOS Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

CITROËN
C3 Hatch Exclusive 1.6 16v 
- Ano/Modelo 10/11 -prata 
Combustível Flex - JT VEÍ-
CULOS - Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

208 1.5 ACTIVE ANO 
14/15

208 1.5 ACTIVE ANO 
14/15, VERMELHO, COM-
PLETO  COM VEICULOS 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674

DUSTER DYNAMIC 2.0
DUSTER DYNAMIC 2.0 
AUT, COR CINZA, ANO 
2014 COM VEICULOS Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

DUSTER
Duster Tech Road 2.0 16v 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Branca - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CG TITAN 160
CG TITAN 160 - ANO: 
2015/2016 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

HONDA
CB  600F Hornet - Ano/Mo-
delo 14/14 - Combustível 
-preta -Gasolina -JT VEÍ-
CULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
17/18 - Combustível Flex 
- vermelha - JT VEÍCULOS  
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

CG TITAN 160I
CG Titan 160i 15/16 ,Cor 
Vermelha ,Km 61.225 , 
Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 
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CG 160I

CG 160i Fan - Ano/Modelo 
20/20 - Combustível Flex 
- prata - JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

HONDA
CBR 650F Ano/Modelo 
19/19 , Cor Vermelha TRA-
DE MOTORS  - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES  CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 - 
8127  

SUZUKI DL 650XT 
V-STROM, ANO 2020

SUZUKI DL 650XT V-S-
TROM, ANO 2020, VER-
MELHA, COM APENAS 
6000KM  COM VEICULOS 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

NISSAN
Kicks SV 1.6 16v . Ano/
Modelo 2019/20 Cor Cin-
za .TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 - 8127 

MARCH 1.0S ANO 
13/14

MARCH 1.0S ANO 13/14, 
PRATA, COMPLETO, MA-
NUAL, CHAVE RESERVA, 
OTIMO ESTADO COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

KICKS SV 1.6 A/T
KICKS SV 1.6 A/T - ANO: 
2018/2018 COR: VERME-
LHA JT VEÍCULOS Av. Ban-
deirantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

COROLLA GLI 1.8 16V
Corolla GLi 1.8 16v - Ano/
Modelo 09/10 - Cor Bege 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

TOYOTA 
Hilux SRV D4-D 3.0TDi 
16v 4X4 C.D. Ano/Modelo 
2014/14 Cor Prata - TRADE 
MOTORS  AV BANDEIRAN-
TES 2774 , VILA BANDEI-
RANTES  CAMPO GRANDE 
MS  -  67 99234 - 8127  

COROLLA GLI   ANO 
2017/2018

COROLLA GLI   ANO 
2017/2018, COR CINZA, 
COMPLETO, AUTOMATICO, 
COURO, RODAS, MULTI-
MIDIA COM VEICULOS Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

CIVIC EX 2.0 16V
Civic EX 2.0 16v - Ano/
Modelo 20/20 - Cor Branca 
- Combustível Flex -JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

HONDA - SEDAN 
City DX 1.5 16v Ano/Modelo 
2010/11 Cor Cinza .TRADE 
MOTORS - AV BANDEIRAN-
TES 2774 , VILA BANDEI-
RANTES CAMPO GRANDE 
MS   67 99234 - 8127  

CIVIC LXS 1.8 16V
Civic LXS 1.8 16v - Ano/
Modelo 14/14 -  Cor Prata 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CIVIC EXL 2.0 16V
Civic EXL 2.0 16v - Ano/
Modelo 19/20 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

CIVIC 
Civic EX 2.0 16v - Ano/Mo-
delo 20/21 - Combustível 
Flex - prata - JT VEÍCULOS 
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

TOYOTA
Corolla XEi 2.0 16v, Ano/
Modelo 2020/21 Cor Prata. 
TRADE MOTORS  - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES  CAMPO 
GRANDE MS   67 99234- 
8127  

HYUNDAI - HATCH 
HB20 Comfort 1.0 12v 
.Ano/Modelo 2017/17 Cor 
Preta -TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS  - 67 
99234 - 8127  

CRETA ACTION 1.6 
-ANO 2021/2022

CRETA ACTION 1.6 -ANO 
2021/2022 -CINZA -COM-
PLETA AUT.  COM VEICU-
LOS Av. Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686 
/3385-2674

HB-20 1.6 AUTOMATI-
CO, ANO 2017

HB-20 1.6 AUTOMATICO, 
ANO 2017, BRANCO, OTI-
MO ESTADO COM VEICU-
LOS Av. Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686 
/3385-2674

 HB20S 1.6 A/T
HB20S 1.6 A/T - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

SOLUÇÃO PRESTADORA 
DE SERVIÇOS

Trabalhamos com elétrica, 
hidráulica, pinturas, limpe-
za pós obras, jardinagem, 
manutenções, reformas, 
perfuração e manutenção 
de poços artesianos e se-
mi-artesianos. Serviço de 
qualidade e garantia, orça-
mento sem compromisso. 
Atendemos toda Cidade de 
Campo Grande MS Ligação 
e WhatsApp (67) 99127-
2003 

SUPER TOLDOS E 
COBERTURAS

Trabalhamos com policar-
bonato, sombreamento, 
toldo retrátil, toldos resi-
denciais e comerciais, ma-
nutenção em geral, cober-
turas metálicas, fachadas, 
troca de lonas. Rua: 13 de 
Setembro, n: 2090 centro 
de Ponta Porã /MS. Conta-
tos: LUCAS CHERES (67) 
99143-4971 (67) 99611-
2855 (+595)097668-
1509 (67)99681-3050 
SERGIO SILVA.

BRASIL PORTAS 24 
HORAS

Trabalhamos com conser-
tos de portas de enrolar, 
troca de mola, troca de 
fita lateral, instalação de 
fechadura, recuperação de 
mola, recuperação de fita 
e lubrificação em geral. 
Parcelamos no Cartão Bra-
sil Portas faz a diferença. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99241-0782/ (67) 99949-
1050 

RAMÃO MESTRE DE 
OBRAS

Trabalhamos na área da 
construção civil da funda-
ção ao acabamento, loca-
ção, marcação, alvenaria, 
hidráulica, elétrica e cober-
turas em geral entre outros 
serviços. Ligação e What-
sApp (67) 99117-6249/ 
(67) 99346-1282 

RD EXECUÇÃO DE 
OBRAS  LIGAÇÃO 

& WHATSAPP (67) 
99119-9415 RODRIGO
Trabalhamos com execu-
ção de obras do básico ao 
acabamento e reformas em 
geral. RD construindo seus 
sonhos, venha e realize seu 
orçamento Serviço de qua-
lidade e pontualidade 

PITBULL PUBLICIDA-
DES

UM NOVO CONCEITO EM 
PROPAGANDA. Trabalha-
mos com marketing digital, 
propagandas em porta de 
loja, equipe de panfletagem 
e muito mais, divulgue co-
nosco. Ladário /MS What-
sApp (67) 98134-7829. 

DL SERVIÇOS 
HIDRÁULICOS CAÇA 

VAZAMENTOS
Trabalhamos com instala-
ção de caixinha de hidrô-
metro, instalação e manu-
tenção de caixas d água, 
infiltrações, interligação de 
esgoto, reparos de hidro. 
Problemas Hidráulicos? A 
gente resolve, solicite um 
orçamento sem compro-
misso, aceitamos cartão e 
pix. Ligação e WhatsApp 
(67) 99197-0909 Daniel

ECOPRAG CONTROLE 
DE PRAGAS

Trabalhamos com desin-
setização, desratização, 
limpeza de caixa d água e 
caixa de gordura. Solicite 
seu orçamento. Serviço 
de qualidade e eficiência. 
Atendemos toda Cidade 
de Campo Grande/MS. 
Ligação e WhatsApp (67) 
98164-1321 André Luiz

AIR CLEAN AR-CONDI-
CIONADO

Ar-condicionado sem efi-
ciência? Pingando, mau 
cheiro, barulho na parte 
de dentro! Pode ser sujeira 
.Ar-condicionado sujo con-
some mais energia e pode 
causar problemas de saú-
de. Lavagem é recomenda-
da pela vigilância Sanitária 
de 6 em 6 meses para 
evitar problemas de saúde. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99261-5215 

ARTES EM MOSAICO
Confecciono peças em 
mosaicos ,tais como nú-
meros de casa , times 
de futebol, espelhos e 
relógios , portas chaves e 
vários outros tipos. Aceito 
encomendas. Fotos no fa-
cebook. Número de casa 
decorado R$ 80,00. Fone: 
99293-9797 Walter Moy-
ses. ( WhatsApp).

VM PRESTADORA DE 
SERVIÇOS

Trabalhamos com constru-
ção civil em geral, hidráuli-
ca e elétrica. Temos geofo-
ne e executamos o serviço. 
Serviço de qualidade e efi-
ciência Atendemos toda 
Cidade de Campo Grande/
MS Ligação e WhatsApp 
(67) 99234-7358 Valter/
(67) 99276-3628 Paulo 

AUTO ELÉTRICA E  
MECÂNICA PERFECT 

CAR
Mecânica em geral, diag-
nostico em injeção ele-
trônica alternador e motor 
de arranque e alarmes 
em geral. Orçamento sem 
compromisso. WhatsApp: 
(67) 99943-2529 

PRECISÃO-CONSTRU-
ÇÕES & REFORMAS

Oferecemos qualidade e 
preço justo, com garan-
tia de nossos serviços e 
parcelamos nossa mão de 
obra em até 6x sem juros. 
Faça seu orçamento sem 
compromisso com o pro-
fissional certo Atendemos 
toda Cidade de Campo 
Grande e Região Ligação 
e WhatsApp (67) 99242-
0750 Alex Fuchs

JOGO DE BÚZIOS ILÉ 
ÁLÁKETÚ ÁSE ÍYÁ 

OGUNTÉ
Jogo de búzios, limpeza 
espiritual, abertura de ca-
minho, trabalhos diversos. 
Agende seu jogo Para mais 
informações. Ligação e 
WhatsApp (67) 99273-
1650

EDIVALDO REFRIGE-
RAÇÃO

Trabalhamos com manu-
tenção de fogões, geladei-
ra, máquina de lavar roupas 
e ar-condicionado.  Rua: 
Mocho, 71 Bairro: Recan-
to dos Pássaros Serviço 
de qualidade e Confiança 
Ligação e WhatsApp (67) 
99285-8973/ 3391-4743/ 
(67) 99902-1191

E3 TRANSPORTES- 
FRETES/ MUDANÇAS & 

SERVIÇOS
Montagem de móveis, 
instalações e outros. Ca-
minhão baú com 8 metros 
de comprimento. Gaiola 
para animais domésticos. 
O serviço completo com a 
qualidade que você preci-
sa. Instagram @e3trans-
portes (67) 99211-3116

POÇOS ARTESIANOS & 
MANUTENÇÃO

Perfuração de poços arte-
sianos e semi-artesianos, 
instalação e retirada de 
bombas, instalação de 
bombas solar, consertos 
de bombas e automação. 
Atendemos todo o Estado/
MS. Serviço de qualidade e 
agilidade Ligação e What-
sApp (67) 99800-0374 

DESPACHANTE VEI-
CULAR

Fazemos todos os serviços 
relacionados ao Detran; 
transferência, 2° via e reti-
ramos veículo apreendido. 
Realizamos a vistoria para 
a sua melhor comodidade, 
entre em contato conos-
co teremos o prazer em 
melhor lhe atender, orça-
mento sem compromisso. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99299-9489 Jeniffer 

REFRIGERAÇÃO 
REFRIHELP -Trabalha-
mos com venda, compra, 
montagem, conserto e 
manutenção de câmara 
fria e contêiner refrigerado. 
Atendemos toda Cidade de 
Campo Grande/MS. Servi-
ço de qualidade e garantia 
Ligação e WhatsApp (67) 
98118-0873 Sebastião 

REFRIGERAÇÃO NOVA 
ESPERANÇA

Trabalhamos com con-
sertos de máquinas de 
lavar, geladeiras, freezer, 
câmara fria, resfriador de 
leite, ar-condicionado, ins-
talações e consertos de 
motosserra. Consertos em 
geral, atendemos fazendas, 
sítios, chácaras e Cidades 
do interior. Ligação e What-
sApp (67) 99955-9044/ 
(67) 99971-3453

DM CENTRO AUTO-
MOTIVO

Trabalhamos com mecâni-
ca em geral, manutenção, 
instalação de ar-condicio-
nado, elétrica, alinhamento 
e balanceamento. Ficamos 
na Avenida: Senhor do 
Bonfim, 2526 Estrela Dalva 
Fone: (67) 99637-4270/ 
(67) 98168-0443/ (67) 
3355-6373

STILOS CAR PNEUS
Trabalhamos com alinha-
mento, balanceamento, 
revisão, limpeza de bico, 
filtro de óleo e troca de 
óleo. Ficamos localizados 
na Rua: Ciríaco de Toledo 
162 – Guarani Corumbá/
MS . Serviço de qualidade 
e Garantia Ligação e What-
sApp (67) 99999-1741 

M&M CHAVEIRO 
MAZINHO & MAZINHO 

DO CARVÃO
Abertura de comércios, 
troca de fechaduras, aber-
tura de cadeados, abertura 
de carros e residências, 
codificação de controle, 
cópias de chaves, simples 
tetra e codificada, chave 
gorje, troca de segredo, 
troca de cilindro, chave 
pantográfica, etc. Atendi-
mento a domicílio e região. 
Whats (67) 99147-9466 
ou (67)99257-2742

ANTÔNIO COSTA CONS-
TRUCTION

Trabalhamos com constru-
ções em geral do básico ao 
acabamento, cerâmicas, 
porcelanatos, granito, cal-
çadas e alvenaria em geral. 
Venha fazer seu orçamen-
to, serviço de qualidade e 
garantia Ligação e WhatsA-
pp (67) 99116-7122 

PRESTAÇÃO DE SERVI-
ÇOS  & CONSTRUÇÃO 

RC VICTÓRIA
Forneço serviços de refor-
mas, pedreiro, carpintei-
ro, azulejista, requadros, 
hidráulica, cobertura, re-
paros, consertos e muito 
mais para sua obra. Ser-
viço de qualidade e efici-
ência. Atendo toda Cidade 
de Campo Grande /MS 
Ligação e WhatsApp (67) 
98143-4278 

VAGA DE TRABALHO 
Temos vagas para domés-
ticas e cozinheiras  forno e 
fogão. Enviar currículo no  
Whatsapp  99285-5185

REGULARIZAÇÃO DE 
DOMESTICA

Registro, recibo, INSS, 
FGTS, livro de ponto, cal-
culo horas extras. Contato 
email: escritorio2843@
gmail. com. F:3321-3911 
/ 92289415 / 9989-1598. 

JM2X LAJES PRÉ 
MOLDADOS

Laje Treliçada. Agende uma 
visita técnica gratuita ou 
solicite um orçamento. Tra-
balhamos com Laje, forro 
cerâmica, isopor, Laje piso 
cerâmica, isopor e Bloco de 
concreto. Não perca tempo, 
ligue agora (67) 99816-
0220. 

VALÉRIO POÇOS
Perfuramos poços semi 
artesiano e artesiano, aten-
demos toda a cidade de 
Campo Grande e interior 
de MS, Chácaras, fazen-
das e residências Solicite 
hoje seu orçamento sem 
compromisso. Parcelamos 
em até 10x no cartão de 
crédito. Contato ligações 
e WhatsApp: (67) 99129-
4482 (67) 99818-4951 

PERSIANAS E INSTA-
LAÇÃO

Vendo e faço concertos de 
cortinas persianas, tanto 
horizontal como vertical, 
lavagem, instalação de 
portas sanfonadas. Melhor 
preço do mercado. Tra-
tar:9645-0383 

DESENTUPIDORA LIM-
PA TUBOS FOSSÃO

Limpeza de caixa de gor-
dura, esgotos, pias, ralos 
e tanque em geral. Limpeza 
de fossa séptica, lavagem 
de galerias e hidro jato. 12 
Anos no Mercado.  Quali-
dade e Excelência. Ligação 
e WhatsApp (67) 99149-
2259/ (67) 99208-5801 

JC PRESTADORA DE 
SERVIÇOS & DEDETI-

ZADORA
Trabalhamos com dedeti-
zação, limpeza de caixa d 
água, encanamento, desen-
tupimento, elétrica, pinturas 
e impermeabilização. Servi-
ço de qualidade e garantia 
Ligação e WhatsApp  (67) 
99231-2146 

ENZO CALHAS
Trabalhamos com calhas, 
rufos, pingadeiras, manu-
tenção e limpeza entre ou-
tros serviços. Atendemos 
toda Cidade de Campo 
Grande /MS. Serviço de 
qualidade e garantia. Orça-
mento sem compromisso 
. Ligação e WhatsApp (67) 
98138-2190 

BRUM - PRESTADOR 
DE SERVIÇOS & RE-
FORMAS EM GERAL

Trabalhamos com assenta-
mento de pisos pequenos e 
grandes formatos. Pressu-
rização de torneiras e chu-
veiros. Pinturas, hidráulica, 
esgoto, calçadas e refor-
mas de piscinas. Peça um 
orçamento WhatsApp (67) 
99905-8470/ (67) 99258-
8920   
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IMPERATRIZ VIDRA-
ÇARIA

Trabalhamos com vidros 
em geral, espelhos, box 
para banheiro de diversos 
modelos, janelas, portas, 
fechamento de varandas, 
sacadas, manutenções e 
muito mais. Estamos pron-
tos para oferecer serviços 
com excelência, produtos 
e serviços de qualidade 
com variedades de opções 
e modelos, tornando sua 
obra única. Solicite um or-
çamento  Ligação e What-
sApp (67) 99949-4821 
Nílton/ (67) 99801-7686 
Esmeralda 

OFICINA DO PASTOR
Trabalhamos com revisão 
em geral, injeção eletrô-
nica, suspensão, motor, 
freios, embreagem, diesel, 
troca de óleo e filtro. Agen-
de já seu orçamento. Con-
tato: (67) 99961-7716 (67) 
99190-8982 

CORRETOR DE IMÓ-
VEIS ALUGAR/VENDER/

COMPRAR
Marcos A. Silva- (67) 
99999-1144 Corretor de 
imóveis Creci MS 11.919 
Júlio C. Silva- (67) 99999-
3330 Corretor de imóveis 
Creci MS 11.909 Invista-se 
em imóveis conosco 

PINHEIRO SOLUÇÕES 
FINANCEIRAS 

Empréstimo/ Consórcios 
/ Seguros/ energia So-
lar/ .FINANCIAMENTOS 
E REFINANCIAMENTOS 
Empréstimos / Aposenta-
dos/ Pensionistas/ Forças 
Armadas/ / Funcionários 
Públicos C Garantia de 
Imóvel/ Veículo/ Cartão de 
crédito As melhores taxas 
do mercado. Ligue AGORA 
MESMO  tels Atendentes 
67 9322-1486/ 67 99231-
7249/ 67 3305-6682 RUA 
ALEXANDRE 330.Monte 
Carlo Campo Grande MS. 
ATENDEMOS EM TODO O 
BRASIL.

SALÃO DE BELEZA  
AFRO´S CORNER

Serviços de tranças em 
mulheres, homens e crian-
ças, tranças box braids, 
trança nagô, trança fula-
ni, trança sem nó, trança 
twists, trança locs, pentea-
dos para casamentos, ma-
drinhas, debutantes entre 
outros. Atendo as Cidades 
de Aquidauana/Anastácio 
MS Ligação e WhatsApp 
(67) 99926-8326 Juh 

CLINICA DE CIRURGIA 
& IMPLANTES 

Professor Dr Willian Perei-
ra Avenida: Afonso Pena, 
4785 Ed The Place Torre 1 
sala 101 Atendimento com 
hora marcada de Segunda 
a Sexta-feira Ligação e 
WhatsApp (67) 99982-
8198 

SHARA LEÃO ESTÉTICA 
CORPORAL & FACIAL

Trabalhamos com depi-
lação, designer de so-
brancelhas e limpeza de 
pele. Além de contar com 
protocolos exclusivos de 
massagem para redução 
de medidas, aplicação de 
enzimas para redução de 
gordura localizada e defi-
nição muscular. Aceitamos 
cartão de crédito. Insta-
gram: @SharaLeão.Stetic 
Ligação e WhatsApp (67) 
98472-9282 

ACOMPANHANTES É NO 
SEXWORLD

Acesse www.sexworld.
com.br , aqui você encon-
tra as melhores acompa-
nhantes do Brasil. Anuncie 
em nosso site!! Planos a 
partir de R$ 20,00.

ESTÚDIO DAYANE 
TAVARES

Eleve sua autoestima, vem 
fazer as sobrancelhas, fa-
zemos todas as técnicas de 
Micropigmentação.  Aten-
demos todo estado/MS . A 
sua beleza merece desta-
que. Ligações e WhatsApp: 
(67) 99606-5932

ESPAÇO DE ESTÉTICA 
FRANCIELE CRISTINI

Voltado para elevar a auto 
estima e o bem-estar, 
tratamentos corporais 
personalizados, relaxante, 
drenagem linfática, massa-
gem funcional e protocolo 
próprio de redução de gor-
dura localizada. Limpeza de 
pele, harmonização facial 
com biomédica certificada 
internacionalmente. What-
sApp: (67) 98437-2921 
Instagram: @esteticis-
ta_franciele_cristini 

VYPELL ESTÉTICA 
AVANÇADA

Massagem modeladora 
facial! Conquiste vários 
benefícios em um só trata-
mento. Agende seu horário 
Instagram: @vipellesteti-
ca_oficial Facebook: Ma-
meliaSilva@hotmail.com 
Ligação e WhatsApp (67) 
99681-5302 

ANDRESSA ESCOBAR 
CONSULTORIA

Você que teve seu benefi-
cio negado fale conosco.  
Benefícios negados ou 
Cancelados. Auxílio-doen-
ça, reclusão, maternidade. 
Aposentadorias. Pensão 
por morte. Amparo social 
(Loas, entre outros) DPVAT 
(67)98121-6097 

SEX SHOP
Géis, Vibros, Fantasias, 
Visitas em Domicílio. 
www.paixaoeprazer. com.
br Fone: 3043-4343  / 9 
9332-9227.

LIVRO APOCALÍPTICO
Leia os livros: 1) A Besta e 
A Babilônia Apocalípticas 
(inclui cronologia do futu-
ro); 2) A Atuação do Espí-
rito Santo (inclui: pessoas 
vivas podem ficar invisí-
veis). Compre os livros na 
livraria Betel Center ou pelo 
telefone (67) 99991-2184 
com Lauro Henchen

ACOMPANHANTES
Aqui você encontra a me-
lhor companhia. Acesse 
www.xlove.com.br

DOCE DE CAJU
Vendo doces de Casca de 
Laranja, Abóbora e Goiaba 
(caseiro). Deliciosos, Apro-
veitem! F: 3361-4752. 

MENSAGEM BREGA 
AO VIVO 

Aniversários , recepção, 
despedida com o triciclo 
e carro Pt Cruser para 
noivas com motorista par-
ticular (mediante contrato) 
WhatsApp 67 99217-8613 
Facebook Joel Falcão Silva

TRABALHOS ESPIRITU-
AIS LU DE OYA

Consultas espirituais, jogo 
de búzios, cartas e traba-
lhos espirituais, amarração, 
feitiços. Faço e desfaço to-
dos os tipos de trab. Hora 
marcada. Sigilo absoluto. T: 
(67) 99211-2371 


